
Ante la pérdida 
de puestos de trabajo: 

Díaz cardiel: 
«Hay que dejarse de 
tanta mamanea» 

centenares de personas se concentraron ante el ayuntamiento 

Le robaron 3'5 millones en 
material fOtográRca: 

«iESto no puede 
seguir así!» 

Velasco se _tlefiende: 
rdá un mes en enterarse 
¡er trablli~ba en el e t El PP prepara su 

............... maquinaria electoral 
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xenofobia y pistoleros 
Al final se ha extendido a 

España la ola de xenofobia 
que cabalga sobre Europa. Y 
con resultado de asesinato. En 
estos días se han prpducido las 
estremecidas condenas contra 
el crimen, brutal y estúpido, 
pero las reflexiones deberían 
extenderse algo más allá de la 
condena de un asesinato. Las 
reflexiones deberían llegar 
hasta entender cuáles deben 
ser las relaciones entre una so
ciedad y los inmigrantes. 

Por regla general, creemos 
que los inmigrantes que llegan 
a las sociedades industriales 
dan más que reciben, puesto 
que se supone que la sociedad 
receptora tiene los medios pa
ra no llenarse de delincuentes 
importados. Supuesto esto, lo 
normal es que los inmigrantes 
lleguen a una sociedad indus
trial con el objetivo de traba
jar honradamente, las más de 
las veces en los trabajos que 
más desagradan a los indíge
nas; trabajos que con frecuen
cia se quedan sin hacer por es
te desagrado. 

Pero estos trabajos son de
sados por los inmigrantes,de 
modo que en definitiva vie
nen a rendir un servicio muy 
claro a la sociedad que los re
cibe y a liberar progresiva
mente a los trabajadores indí
genas de los trabajos menos 
rentables e incómodos y per
mitirles mejorar su nivel y el 
rendimiento global del siste
ma productivo. ¿Alguien cree 
que los emigrantes españoles, 
italianos y turcos no han co
laborado decisivamente a la 
potencia económica actual de 
Alemania? Quizá alguien lo 
crea, pero se equivoca. 

Los inmigrantes forman un 
conjunto simbiótico con los 
indígenas si la legislación no 
fuerza de hecho la formación 
de «ghetos» que terminan por 
considerarse y ser considera
dos ajenos y convertirse en 
blanco de la xenofobia. 

uz 
A CA----

La boca, para pedir 
U na de las peores conse

cuencias que tiene la demago
gia al uso en ciertas democra
cias es que los líderes se em
pecinan en asegurar a los ciu
dadanos que les van a solucio
nar todas sus necesidades con 
esa especie de ungüento ama
rillo que es el «estado del bie
nestar». Y hay ciudadanos, 
muchos, que se lo creen. Hay 
muchos ciudadanos que están 
convencidos de que el poder 
público tiene que solucionar
les todos sus problemas. Así, 
a veces da la impresión de que 
algunas personas tienen la bo
ca sólo para pedir, sin caer en 
la cuenta de que, al fin y al ca
bo, el estado del bienestar tie
ne un espacio real muy estre
cho y que cada persona tiene 
que procurar solucionar sus 
propios problemas con su pro
pio esfuerzo. 

La obligación de los diri
gentes de la sociedad sería de
jarse de cultivar demagogias 
electorales, incluso despreocu
parse del electoralismo, para 
decir por las claras a los ciu
dadanos que en muchos aspec
tos se van a tener que arreglar 
con sus propios medios a tra
vés de su esfuerzo o sacrificio 
personal. Eso lleva implícito 
el riesgo de no ser elegido o 
reelegido en las próximas elec
ciones, pero contribuiría a 
consolidar una sociedad más 
sana, formada por unos indi
viduos menos pedigüeños, 
más conscientes y menos «re
henes» del poder establecido. 
Y también daría mayor liber
tad de acción a los gobernan
tes , que, en consecuencia, po
drían gobernar mejor. 

Tres millones y medio 
Según leemos el jueves de 

esta misma semana, el señor 
Aznar ha comenzado a cuan
tificar el alcance de los com
promisos electorales que está 
dispuesto a aceptar en el caso 
de que llegue a presidente del 
gobierno español. Lo más lla
mativo es que, después de es
tos cálculos, ha asegurado que 
el gobierno del Partido Popu
lar daría lugar a la creación de 
tres millones y medio de pues
tos de trabajo en diez años. 

Es creíble porque segura
mente es posible ... con cier
tas condiciones. Es «el cómo» 
lo que en la noticia que hemos 
leído no queda suficientemen
te explicado, seguramente por 
insuficiencia de espacio perio
clístico, si no de precavida dis
creción preelectoral. Pero «el 
cómo» es la base de todo, 
puesto que sin esa explicación 
todo queda en una oferta con 
buenas intenciones. 

El PSOE ofreció crear 
800.000 puestos de trabajo y 
fracasó porque su «Cómo» con
tenía multitud de errores. Si 
el señor Aznar prevé la posi
bilidad de que la economía es
pañola crezca un 4 por ciento 
anual durante diez años y en 
el mismo plazo se creen tres y 
medio millones de puestos de 
trabajo, tendrá que explicar 
muy pormenorizadamente 
qué instrumentos piensa uti
lizar para ello. Casi debería 
preparar un conjunto de pro
puestas legislativas previas a 
las elecciones para convertir
las en leyes si llegara al poder, 
y que los ciudadanos juzgaran 
si tales propuestas podrían en
derezar o no la economía. 

PUERTA 
~de madrid J. 

Editor: Sandalio S~n Román Hernández 

Administración: Ramón y Caja! , 7 

Alcalá de Henares 

Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 

· D.L.: GU,78-1968 

Telfs.: 889 26 S:S • 888 85 89 
Fax: 889 2& s:s 

Si el mismo producto 

Oposición municipal 
Se quejan los concejales de 

la oposición municipal de que 
sus propuestas no encuentran 
posibilidades de realización 
porque no tienen partidas 
presupuestarias, es de supo
ner que porque estas partidas 
ya están comprometidas más 
o menos concretamente en 
virtud del presupuesto apro
bado, que recoge los propósi
tos del gobierno municipal. 

Si esto es así por ley , como 
parece , no hay que darle mu
chas vueltas a la frustración , 
sino obrar en consecuencia. Y 
hay muchas formas de obrar. 
La primera de ellas, hacer lle
gar a los ciudadanos informa
ción abundante de lo que se 
propone, aunque finalmente 
no pueda ser ejecutado, y que 
cada ciudadano pueda juzgar 
sobre la conveniencia de lo 
que querría hacer la oposición 
en comparación con lo que ha
ce el gobierno. Seguramente el 
ciudadano comprende perfec
tamente que, dado lo forzosa
mente limitado de los recur
sos, hay que optar entre di
versas alternativas. Si se le ex
plica qué alternativas quiere 
tomar la oposición y qué al
ternativas toma el gobierno 
para la asignación de recur
sos, el ciudadano podrá for
mar su propio criterio. 

Y además , en el caso de Al
calá, existe hasta la posibili
dad de un remedio drástico 
contra la frustración de los 
grupos de oposición. Es un re
medio que ha sugerido repe
tidamente el alcalde, expresa
do más o menos así: «Esto es 
competencia del equipo de go
bierno; si lo que ustedes quie
ren es gobernar, pónganse de 
acuerdo y siéntense aquÍ». 

Hasta ahora estas palabras 
han sido mano de santo y han 
hecho tascar el freno una y 
otra vez a una Izquierda Uni
da que aparentemente no con
sigue desprenderse de un cier
to complejo «frentepopular». 

iESTE ES 
NUESTRO 
RETO! 

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 8Z 83 (abierto incluso sábados de 9'30a14y16'30 a 20 h.)- e/. Clavel, 1- Tlf.: 88126 78 I 
PARA ILUMINACION COMERCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE CON NUESTRA DIVISION TECNICA 
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El obispo de Alcalá inauguró 

las dependencias el día 9 de noviembre 

Manos Unidas va tiene sede en 
Alcalá, en el Palacio Arzobispal 

Puede resultar al principio un poco difícil de encontrarlo y por eso 
es necesario explicar dónde está. Manos Unidas, la organización que 
lucha contra el hambre y la miseria en el tercer mundo, tiene ya se
de en Alcalá al cederles el obispado unas dependencias en el pala
cio .Arzobispal, concretamente en un edificio compartido con el gru
po Fénix contra la droga y con Cáritas. 

U na sede y un teléfono con 
los cuales las integrantes de 
Manos Unidas van a poder 
continuar la labor que vienen 
ejerciendo desde hace unos 
años e incrementarla con la dis
tribución desde Alcalá de ma
terial para concienciar a la 

población de que todos somos -
responsables del problema que 
tiene el tercer mundo y de que 
por tanto, todos tenemos que 
contribuir a su solución. 

plaza de Palacio. Hay que en
trar por una puerta que tiene 
la muralla en la Vía Complu
tense, justo frente al kiosko del 
parque O'Donnell, o frente a su 

Para llegar al local de Manos 
Unidas, no hay que acceder por 
el Palacio Arzobispal desde la 

CONCESIONARIO CITROEN 

AUTOMOtlON AltAlA S.l. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 I 95 - 881 67 55 - ALCALA " HENARES 

f.t EurocasJon 
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DE DIRECCION DE EMPRESAS * GARANTIA EUROPEA BASTA 2 AÑOS 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO COI LA COMPRA DE su VEHICULO 
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IUEVO o DE OCASIOI, REGALAMOS UN TV. COLOR PARA su COCHE 
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OFERTAS DE LA SEMANA l 

• AX GT 5 P. A/A, llantas, elevalunas. Mayo 92 
3.000 Km. 27.000 Pts/mes. 

• AX GT 3 P. A/A, llantas, elevalunas. Mayo 92 
5.000 Km. 

• AX 14 TZS. A/A. Año 91. 23.000 Pts/mes. 

• BX 19 GTL A/A M-NL. 4.000 Km. 

• BX 16 TRS. A/A. Año 90. 27.000 Pts/mes. 

• BX 19 TZD TURBO. Año 92. FULL EQ.UIP. 

• BX 19 GTS. Año 91. 17.000 Km. 

• ZX. 1.6 AURA. A/A. Año 92. Seminuevo. 

• ZX VOLCANE FULL EQUIP. 

INDUSTRIALES 

• C 15. Año 91. 875.000 Pts. 

• C 25. Año 91. 1.675.000 Pts. 

• NISSAN V ANETTE COMBI. Año 88. 

875.000 pts. 

• RENAULT TRAFIC COMBI. Año 89. 

975.000 Pts. 

2t de nowlemllre de t992 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 
A PRECIO DE COSTO 

• VOLKSWAGEN ESCARABAJO. 575.000 Pts. 

• BX 19 TRD A/A. Buen estado. 775.000 Pts. 

•VOLVO 760 GLE FULL EQ.UIP. 1.500.000 Pts. 

• BX 14 E (88). 675.000 Pts. 

• SEAT 131 SOFIN DIESEL. 70.000 Km. 

• SEAT MALAGA DIESEL. 475.000 Pts. 

• AUSTIN METRO 375.000 Pts. 

• PEUGEOT 309 GTI. A/A . Año 89. Seminuevo. 

• PEUGEOT 205 XLD. Año 88. 675.000 pts. 

• R-21 TXE 7 PL A/A. 1.575.000 Pts. 

• Máxima tasación de su vehícalo usado al 
adquirir uno de nuestros vehícalos 
nuevos o de ocasión. 

* Amplio stock de vehícalos industriales y 
turismos. 

* Compramos vehícalos en buen estado. 
* Admitimos su moto a cambio 

de un vehícalo 

paseo de los Pinos. Por esa por
tezuela a la que se le ha dado 
el número 8 bis, se llega hasta 
las dependencias. El teléfono es 
el 883 35 44, y para dirigirse 

. por correo a la organización 
hay que dejar clara la direc
ción: Manos Unidas, Vía Com
plutense 8 bis (Muralla). Alca
lá de Henares, 28801 (Madrid). 

La sede de Manos Unidas es
tará abierta para prestar aten
ción al público con el siguien
te horario: los lunes, miércoles 
y viernes de 10'30 a 13'00 ho
ras y los martes y jueves, de 
16'00 a 18'00 horas. 

La sede fue inaugurada por 
el obispo de la diócesis, don 
Manuel Ureña, en la tarde del 
lunes día 9 de noviembre. Ma
nos Unidas comenzó su traba
jo firme en Alcalá allá por el 
año 1985. Antes, lo llevaba una 
monja pero ella sola apenas po
día realizar el trabajo parro
quial, y llegar a otros sitios, co
mo los centros escolares, era po
co menos que imposible. 

Las responsables de Manos 
Unidas en Alcalá señalaron su 
satisfacción de que en este tiem
po, la campaña que desarrollan 
en nuestra ciudad ha hecho pa

. sar de una recaudación en la co
lecta de apenas 600. 000 pese
tas, a más de 6'5 millones: «De 
esta forma podemos ya finan
ciar proyectos de envergadura 
en el tercer mundo». 

«Empezamos a trabajar con 
visitas a los colegios como de
legadas de vicaría de Manos 
Unidas; se trataba de introdu
cir nuestro material didáctico 
en los colegios, puesto que és
ta, anteriormente se quedaba a 
nivel de parroquias. Empeza
mos a visitar la residencia de 
ancianos, contactamos con la 
prensa, etc ... », dijeron las por
tavoces de la asociación. 

La sede de Manos Unidas en 
Alcalá corresponde a toda la 
diócesis complutense y admi
nistrativamente puede servir 
documentación e información a 
todas sus localidades. 

PUERTA de Madrid 



Las confidencias de Don Miguel 
. -

Silbatinas y corruptelas, Op. 'nº 16, Ordin. 
Vagos y parados. Dulce Maria Loynaz. Vamos al Pleno mensual con la obsesión de 
estos dos temas: el asunto ese de vagos y parados, que el Presidente soltó en Barcelo
na, y aquí recogió el portavoz en el pasado Pleno especialmente dedicado al banco 
de enfrente, con los cariños del PSOE a IU personalizando, y el otro asunto, el de la 
depreciación de un Premio como el Cervantes, donde ya no sabes qué admirar más, 
si el cinismo de los que van quedando en el Jurado o su búsqueda diogénica de alguien a quien premiar 
para concluir cada año en ese circense más difícil todavía. Quien paga el pato es el Premio y Alcalá 
ya que no debemos olvidar que el premio aquí lo entrega el Rey. Y no parece de recibo que con los Cela 
o Delibes entre otros muchos y por ejemplo, o Rosa Chacel si se prefiere mujer, también entre otras 
muchas, se haya tenido que dar con la aguja cubana de Dª Dulce en el afortunadamente abundante pa
jar de nuestros escritores en lengua castellana. En esto, como en política, cada día se dan más necias cosas. 

Pero vamos al Pleno del mes. 
Movido de entrada como po
cos, pues no fueron atabales o 
trompetas como los que anun
ciaban el inicio del retablo del 
Maese Pedro, ni tampoco pífa
nos y tambores como los que 
precedían a la condesa Trifal
di, el acompañamiento que tu
vo nuestro primer edil desde su 
despacho hasta el Salón de Ple
nos. Su acompañamiento fue 
simplemente una ensordecedo
ra pitada, una fenomenal silba
tina en el claustro alto del an
tiguo Hospital de Agonizantes, 
adobada con denuestos de toda 
clase que los empleados muni
cipales allí reunidos le dedica
ban por el asunto ese del con
venio en particular, y porque se 
lo pedía el cuerpo, en general. 

En la calle, y después de 
guardarse un minuto de silen
cio por el asesinato de la domi
nicana L ucrecia días pasados 
en Aravaca, una charanga ame
nizó los primeros compases de 
la sesión plenaria. Los pitos se
guían en pasillos y en la plaza 
se unían a los empleados muni
cipales los padres y alumnos de 
la frustrada Escuela de Idio
mas, con pancartas y gritos de 
«que salga Urbano». Luego se 
unirían los vecinos de la calle 
del Greco, los sin casa, y algu
nos dijeron -yo no · lo 
confirmé- que también los co
merciantes del mercado. Tam
bién estaba allí la mujer del 
puesto derribado, con su pan
cartita y reclamando indemni
zación, y el matrimonio des
hauciado. Demasiado para el 

cuerpo. Faltaba un buñuelesco 
cineasta con su cámara, ahora 
que estamos con el Festival, pa
ra recoger tanto hiperrealismo. 

Arriba, en el salón noble, 
iban transcurriendo monotona
mente los puntos del Orden del 
Día. Los bancos a tope, llenos 
de trabajadores encamisetados 
con sus leyendas reivindicati
vas, esperando a las mociones 
de la oposición y muy especial
mente a las de urgencia. Hasta 
que, cansados de monsergas, 
sacaron su pancarta de CON
VENIO, YA, lo que llevó al de
salojo inmediato de todos ellos 
que abandonan el salón con sus 
pitos en marcha ! gritos de «al
calde socialista, ja, ja, ja ... ». 

Como en las viejas clásicas co
medias, la primera parte, la ex
posición, termina. 

Y se pasa al nudo, a las pro
posiciones de los grupos políti
cos. Se inicia con una de IU re
cabando apoyo a la jornada de 
huelga de los trabajadores pú
blicos para el próximo día 26 
ante la amenaza de una subida 
salarial del 1 '2 % . A este apo
yo -tomen nota los 
funcionarios- se oponen 
PSOE y PP, por lo que no pros
pera, lo que sí hacen otras mo
ciones. 

Se inician las propuestas del 
PP. Y a en la primera se monta 
la gresca cuando al tratar de ha
bilitar un albergue para des
protegidos se afirma por el Pre
sidente que estos acuerdos son 
«nulos de pleno derecho», que 
la oposición no va a gobernar 
y que si quiere hacerlo, ya sa-

be: censura y a coaligarse con 
IU, algo que ni el beato Escri
bá de Balaguer sería capaz de 
conseguir. Y o me pregunto 
¿dónde están las competencias 
del Pleno? Y puesta la mecha 
siguen las proposiciones hasta 
llegar a otra en la que se pide 

,el adecentamiento de la delega-
ción del distrito centro. Ardió 
Troya, llegando Esther, la por
tavoz del PP a decir a los del 
PSOE que ejercen una auténti
ca dictadura propia de un esta
do fascista. Por Crescencio se 
pide que tales palabras sean re
tiradas, lo que la portavoz del 
PP no sólo no hace sino que re
calca, diciendo que los modos 
de actuación municipales son 
fascistas. Rosalía, del PP, quie
re hablar. El alcalde no autori
za y amenaza con la expulsión. 
Crescencio refranea. Es contes
tado. Los ánimos se tensan co
mo cuerdas de violín. Cierra 
Magdaleno patriciamente con 
un «no provoquéis ... ». Y con 
alguna lindeza más, con que 
Bartolo diga al portavoz de en
frente que si es sordo, tonto o 
ignorante, o que el portavoz de 
enfrente diga que Aznar signi
fica pastor de burros, a lo que 
se le contesta que la etimología 
de Guerra significado tiene de 
chorizo, y otras gracias seme
jantes, se completa el nudo pa
ra llegar al esperado des
enlace: la moción de urgencia 
pidiendo el cese del concejal 
Velasco, del PSOE, por la pre
sunta concesión de un servicio 
municipal a la Empresa que su 
mujer administra. 

Tras la lectura de la moción 
acusando la falsedad la declara
ción de incompatibilidades pre
sentada al concurso, Es
ther apoya y remacha el clavo. 
El portavoz del PSOE intenta 
defender lo indefendible (¿no 
sería mejor aceptar el yerro, 
pedir disculpas y proponer en
mienda?) como un su superior 
hizo en febrero de 1990 en más 
grave asunto, hasta que sin tur
no de palabra ha de oír a un in
dignado Magdaleno -cuando 
se intenta echar tierra con in
formes jurídicos o de gestorías 
y demás- que le grita «hay 
que ser limpios y no hacer 
trampas». Y ante el ejercicio de 
cinismo político que allí se pre
tendió, se oyó casi de todo. 
Unos dijeron a Crescencio que 
vaya por el camino y se olvide 
los atajos; otros que los errores 
se pagan y la única salida ética 
y estética es marcharse; al
guien, que la ignorancia de la 
ley, no excluye; se negaron pac
tos de silencio o borrones y 
cuenta nueva; que ya está bien 
de corruptelas a tantos niveles. 
Y Crescencio lo que intentó ha
cer -y evidentemente no 
consiguió- fue un difícil ejer
cicio circense en la alta cuerda 
floja pretendiendo en un mal 
entendido compañerismo, de
fender lo indefendible. Pero ya 
no vale. Es claro que se votó y 
se ganó la moción. Que no se 
cumplirá. Al tiempo. 

Era más de medianoche 
cuando el Pleno terminó. A 
Eladio Navarro, Alcalde del 
CDS de Soto del Real, le rom
pen su vara de autoridad las 
fuerzas corcuerísticas cuando 
pretende hacer valer su autori
dad autonómica local constitu
cionalmente reconocida. Al 
Juez Barbero Santos le preten
den intimidar porque cree en la 
independencia judicial y en la 
igualdad de todos ante la ley, 
también constitucionalmente 
reconocido. ¿Cuándo llegará 
ese cambio que todos queremo·s 
y tantos en su día votamos? 

Manuel 
GAL VAN FRADEJAS 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 

CALEFACCION ELECTRiCA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf'.: 888 48 12 
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Escuela infantil 
Distrito VI: La 
historia interminable 

Sr. Director: 
Somos un grupo de padres 

de niños admitidos y matricu
lados en el curso 92-93 en el 
colegio público «Miguel Her
nández», en un aula de 3 
años. 

Unos días antes del comien
zo del curso, la comisión local 
de matriculación (presidida 
por el concejal Urbano Bri
huega), solicita a la Dirección 
Provincial el cambio de una 
de las aulas de 3 años (20 pla
zas) por una de 4 años. Nos 
preguntamos: ¿debido a qué 

. -- -- -- . . - . . . -·-·--··-·-- . - . - - . . - . -- ----- __ .. ____ -

presiones quitan a unos ni
ños y los sustituyen por otros 
ya admitidos en otros cole
gios? 

El concejal nos manda una 
carta (recibida dos días antes 
de empezar el curso, en la que 
nos comunica que nuestros hi
jos tendrán plaza en la Escue
la Infantil del Distrito VI, eso 
sí, dice textualmente «tendrán 
ustedes que esperar unos 
días», y ya han transcurrido 
dos meses. 

Se puede imaginar el dis
gusto y el trastorno que dicha 
decisión nos causó, entre 
otros, cambio de horario, 
obligación de quedarse al co
medor, pagarlo y sobre todo 
no empezar el curso. 

En unas declaraciones pos
teriores, recogidas en su pe
riódico, el señor concejal di
ce que la Escuela Infantil em
pezará el 1 de noviembre. 

La situación real a 10 de 
noviembre es la siguiente: El 
director definitivo no ha sido 
nombrado, sólo existe una di
rectora provisional y dos 
maestras, estando el resto del 
personal, tanto docente como 
no docente, (limpieza, come
dor) pendiente de su nombra
miento. 

Aunque el trámite de admi
sión de alumnos ha concluido, 
las posibilidades de que la Es
cuela Infantil comience en es
te mes son remotas. 

Urgimos a la consejería 

'N 3ª EDAD 
pROMO~~resionantes 
Mode)?s •excelentes 
a precios des personas 
para gran 
corito vd .. 

6.550 Pta. 

el. T ·alamanca, 1 :-: Telf.: 889 69 53 
ALCALA DE HENARES 
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de Educación de la Comuni
dad Autónoma de Madrid que 
tome las medidas para que la 
Escuela Infantil comience in
mediatamente. 

Rosario CENCERRADO 
Juan ORDEÑEZ 

Tomás MARCO RINCON 

El Cristo de los 
DOctrinos y su ermita 

Acabo de leer en PUERTA 
DE MADRID y me llama la 
atención el artículo «El Cris
to de los Doctrinos y su ermi
ta». Como todos sabemos el 
pensamiento corre que vuela, 
sobre todo si es para el pasa
do y eso me ha ocurrido a mí. 

En el verano de 1950 vine 
a Alcalá y mis primeros días 
me dediqué a recorrer estas 
calles que me llamaban la 
atención, pues yo venía de 
Levante y era todo distinto. 

Mi marido, alcalaíno de 
verdad, me iba explicando 
paso a paso todo lo que a mí 
me entusiasmaba. Llegamos a 
la ermita del Cristo de los 
Doctrinos. Me impresionó esa 
puerta tan pequeña para en
trar y luego encontrarme con 
esa cúpula; pero lo que mella
mó la atención es lo que me 
contó. 

Fue en el año 1936, cuan
do los de mi edad, recordareis 
algunos, éramos niños y vi
mos cómo quemaban iglesias 
y monumentos. Pues precisa
mente a la puerta del Cristo 
de los Doctrinos apareció un 
cartel donde decía que se res
petara por ser monumento na
cional. Precisamente ese car
tel lo hizo un alcalaíno lla~a
do Antonio Penalva Manchón 
quien a los 22 años era licen
ciado en Filosofía y Letras y 
enamorado del arte y de 
Alcalá. 

Y o no he visto el cartel pe
ro, según mi esposo que le 
ayudó a hacerlo, iba todo con 
letras una a una con tampón. 
Creo que el cartel sigue están
do de recuerdo en la ermita y 
lo guarda Juan Tercero pues 
un día hablando con él me di
jo que me lo enseñaría. 

Hoy, al ver el título «El 
Cristo de los Doctrinos y su 
ermita», esperaba que men
cionaran lo que salvó la ermi
ta pues se vio que la respeta
ron, y si recorremos un poco 
Alcalá es el único monumen
to que se respetó. 

Con el mejor recuerdo pa
ra Antonio, mi cuñado. 

CONSTANTINA 

PUEftA de Madrid 
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coordinadora 
de Vecinos 
del Distrito VI 

Señor Director: Agradece
ríamos se sirviera insertar en 
su publicación el siguiente co
municado, si lo considera 
oportuno, que pretendemos 
sirva de presentación de la re
cién creada Coordinadora de 
Vecinos del Distrito VI. 

El pasado 10 de septiembre 
tuvo lugar en la calle Luis de 
Medina, frente al colegio Lo
pe de Vega, una asamblea de 
vecinos de la zona, convoca
da con el fin de retomar una 
antigua reivindicación: la so
lución defitiniva a la emisión 
de partículas negras prove
nientes de la fábrica de carto
najes Kadem. Como resulta
do de esta asamblea se acor
dó la creación de la Coordina
dora de Vecinos del Distrito 
VI, así como la formación de 
diversas comisiones de trabajo 
integradas en la misma: pren
sa y radio, relaciones institu
cionales y comisión adminis
trativa. 

La Coordinadora de V eci
nos del Distrito VI está for
mada por vecinos del distrito, 
que sin intereses políticos, 
económicos o cualesquiera 
otros y de forma voluntaria, 
trabajan por mejorar la más 
que mediocre calidad me
dioambiental en la que se ven 
obligados a vivir, sin que las 
actuales organizaciones polí
ticas den resultado alguno. 

La Coordinadora de Veci
nos del Distrito VI es reivin
dicativa e independiente; des
de la misma estamos presio
nando a nivel popular para 
que se solucione el problema 
que dio origen a la misma, la 
contaminación de la fábrica 
Kadem, sin olvidar otros que 

también padecemos y que, si 
es posible, acometeremos a 
futuro. 

En la coordinadora pueden 
participar, y sería deseable 
que así fuera, todos los veci
nos del distrito VI, así como 
asociaciones vecinales o cultu
rales sin compromiso político 
que lo deseen; como lo hicie
ron la A. V. Complutense y la 
publicación independiente 
Empujando. 

Desde su creación hasta la 
fecha, la Coordinadora de V e
cinos del Distrito VI ha rea
lizado diversos comunicados 
de prensa y radio a los medios 
de difusión local, a los que 
agradecemos su apoyo; se ha 
tomado contacto con la corpo
ración municipal y actual
mente realizamos una campa
ña de recogida de firmas en el 
distrito con el fin de presen
tarlas en el registro munici
pal en breves fechas, a la que 
desde luego invitaremos a los 
medios de comunicación loca
les. 

Reciba un cordial saludo. 

Coordinadora de Vecinos 
del Distrito VI 

Comisión de Prensa y Radio. 

FAE: el premio 
al silencio ¡o qué? 

Durante la semana pasada 
y ante la sorpresa del Area de 
Juvetud de Izquierda Unida 
fue otorgado en comisión de 
gobierno el Plan de Dinami
zación Sociocultural en Cen
tros Docentes a la Federación 
Alcalína de Estudiantes. 

Dicho proyecto, llevado en 
dos ocasiones a propuesta del 
PSOE, fue rechazado por el 
Partido Popular y por Iz
quierda Unida debido a que 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

no aportaba grandes objetivos 
ni suficientes actividades. 

Pero el equipo de gobierno 
con el fin de llevar a término 
su propuesta no dudó en rea
lizar una de sus tan habitua
les artimañas para demostrar 
una vez más su desfachatez 
política. Como el importe 
anual de tal plan era de 
8.400.000 ptas. y cantidades 
así no pueden ser aprobadas 
por la Comisión de Gobierno 
(en la que sólo está presente el 
PSOE) , decidieron rebajar el 
contrato a dos meses por lo 
que se reducía el coste a 
1.800.000 ptas., cantidad lí
cita para aprobar en Comi
sión de Gobierno. De esta ma
nera se saltaron la votación 
del Pleno (órgano de gobier
no de mayor representación) 

'con la chulería típica que ca
racteriza a los ediles «socialis
tas». 

Bien sabido es por todos los 
jóvenes alcalaínos la lentitud 
del Equipo de Gobierno en lo 
referente a subvenciones y re
cursos para las entidades ju
veniles. Así que cabe la posi
bilidad de que este «detalle» 
con la F.A.E. haya sido un 
premio a sus continuos silen
cios ante las preocupantes si
tuaciones , tanto en juventud 
como en enseñanza alcalaína, 
que una asociación de estas 
características debería denun
ciar. 

Por lo tanto, el Area de Ju
ventud de Izquierda Unida, 
ante el proceso y resultado de 
estos lamentables juegos polí
ticos, quiere expresar pública
mente su disconformidad, así 
como preguntar a los respon
sables: 

¿Qué hubiera sucedido si se 
tratase del mismo proyecto, 
pero de otra asociación? 

¿Se hubiera actuado con la 
misma rapidez y eficacia? 

Definitivamente NO. 

Esther ALMAZAN 
CARVAJAL 

Area de Juventud de IU 

Nosotros también 
somos vecinos 
del Distrito VIII 

Sr. Narciso, cada vez que 
habla usted del Distrito VIII, 
como Presidente de la Asocia
ción de Vecinos, se sigue ol
vidando de la mitad del mis
mo, es decir de la zona de 
1 viasa y Dr. Marañón, en 
donde existe y conviven tan
tas familias, como en la zona 
a la que usted siempre se re
fiere, «Campo del Angel -
Chorrillo». Con todos sus pro
blemas y carencias, como ilu
minación de la carretera de 
Camarma, falta de espacios 
verdes, libres y deportivos, 
equipación de mobiliario ur
bano, como bancos, papele
ras, cabinas telefónicas y mar
quesinas de paradas de auto
buses urbanos, que aún sien
do terminación de la Línea 7 
no ha tenido nunca, así como 
el horario del comienzo de 
servicio de dicha Líena 7, las 
6' 45 horas de la mañana, lo 
que hace necesario el uso del 
coche para desplazarse hasta 
la estación de Renfe o 
Continental-Auto, para poder 
estar a las 8 en su lugar de tra
bajo en Madrid, etc., etc. 

Por favor, cuando hable co
mo Presidente de la Asocia
ción de Vecinos del Distrito 
VIII, no lo identifique sólo 
como «Campo del Angel
Chorrillo», acuérdese de 
nosotros. 

Gracias anticipadas. 
José Manuel SADOC 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA ·DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 

21 de noviembre de 1992 
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1 ª Campaña de Protección AudiO·Ocular 
· Promovida por 

CLINICA LOS ANGELES 

Durante los meses de noviembre 92 a enero 93, le invitamos a comprobar 
su VISION Y AUDICION por nuestros MEDICOS ESPECIALISTAS 

(GRATUITAMENTE Y SIN COMPROMISO) ~, 
Reserve día y hora. Telefs.: 882 93 93 - 882 94 94 
el. Daoíz y Velarde, 4 -:- ALCALA DE HENARES 

AGROGIL 10!! ANIVERSARIO 

iFELI CES PRECI os! 
OPEL CORSA DESDE 

170. 000 Ptas.* menos. 

OPELASTRA 
iSORPRENDASE! 

OPEL VECTRA DESDE 

120. 000 Ptas.* menos. 

OPEL OMEGA DESDE 

200.000 Ptas.* menos. 
En Agrogil, cumplimos 1 O años. Y lo celebramos con importantes descuentos 
en la gama Opel y con magníficos regalos para todos nuestros clientes y amigos. 
Celébrelo con nosotros. Venga a Agrogil, y ... ¡FELICES PRECIOS! 

• Promoción válida para vehículos en scock. hasca el 3 1-12-92. No acumulable a ocras ofercas. Con5ulce vencas a Aocas. OPEL e 
LE ESPERAMOS 

AGROGIL 
Cera. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12/48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Centro Comercial ALCAMPO. ALCALA DE HENARES 

CO CESIO ARIOS OFICIALES OPEL. MEJORES POR EXPERIE CIA. 



Ante el asesinato 
de LUcrecia Pérez, 
una trabajadora 
dominicana 

El pasado día 13 de no
viembre caía abatida a tiros 
en Aravaca (Madrid) Lucre
cia Pérez, y era herido otro 
compañero, trabajadores am
bos de la República Domini
cana. El racismo se hacía 
muerte y desolación a través 
de unos encapuchados, pre
suntamente de la ultradere
cha. 

. Durante estos últimos años, 
cientos de trabajadores africa
nos han muerto ahogados en 
el Estrecho al querer alcanzar 
nuestras costas. El racismo se 
hace muerte y desolación a 
través de leyes injustas, como 
la Ley de Extranjería, y con
troles fronterizos inhumanos, 
como los establecidos por la 
Comunidad Europea, que in
tentan frenar a los pobres que 
huyen del hambre y la mise
ria de sus países. 

¿Nos hemos parado a pen
sar que los trabajadores inmi
grantes son personas humanas 
con la misma dignidad que 
nostros? ¿Hemos reflexiona
do que también ellos tienen 
sus familias, sus seres queri
dos, su historia, recuerdos, 
sentimientos, aspiraciones, 
creencias, sufrimientos, ilu
siones ... ? ¿Quién o en nom
bre de qué puede quitar una 
vida human.a o .negar los de
rechos a trabajar, residir y 
sobrevivir? 

¿Hemos caído en la cuenta 
de que aquellos a quienes.lla
mamos «sudacas», «moros» o 
«negros» son el mismo rostro 
de Dios? 

Nuestros hermanos y com
pañeros, los trabajadores ex:
tranjeros, son utilizados como 
mercancía. Como durante 
años los españoles fuimos uti
lizados en algunos países 
europeos. La mayoría son re
clamados para trabajar en 
condiciones infrahumanas. 
Pero no queremos ni verlos 
por las calles porque alteran 
el «orden». Nuestro orden. 
Nuestras tranquilas concien
cias. 

Los rechazamos porque son 
pobres. Y lo son, no por azar , 

- · sino porque sus pueblos son 
expoliados y sacrificados pa
ra que nosotros podamos 
mantener nuestros niveles de 
vida y de consumo. 

En momentos de crisis eco
nómica y de paro como los 

PUERTA de lladrld 
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actuales, se nos presentan al 
mundo obrero como competi
dores, como causantes de 
nuestros males, cuando sim
plemente son compañeros con 
mayor desprotección y margi
nación que la nuestra. Son 
víctimas, como tantas otras de 
nuestra sociedad (parados, 
trabajadores en economía su
mergida ... ), de las políticas 
neoliberales puestas en prác
tica en todo el mundo. 

Hoy, aun en distinta medi
da, todos somos responsables. 
Lucrecia Pérez ha muerto ase
sinada, cientos de africanos 
ahogados, miles de inmigran
tes son rechazados y maltra
tados. Todos somos responsa
bles. 

¿Qué hacemos desde nues
tra tranquilidad para frenar 
esta situación? ¿Cuáles son 
nuestras prácticas y actitudes 
ante nuestros hermanos los 
trabajadores extranjeros? 
¿Qué hacemos para denunciar 
el sistema económico impe
rante, causante de la pobreza, 
injusticia y discriminación 
que vivmos en el mundo obre
ro, y especialmente padecen 
estos trabajadores? ¿Cómo 
reivindicamos que el Gobier
no cambie su política de inmi
gración, la Ley de Extranje
ría, para que posibilite la ple
na integración de los trabaja
dores extranjeros? 

¿Como combatimos la _cul
tura insolidaria y sus manifes
taciones racistas y criminales? 
¿Cómo fomentamos actitudes 
de acogida y solidaridad en las 
_personas, en n~estros barrios 
y trabajos y en las institucio
nes? 

Para la HOAC, Iglesia en
carnada en el mundo obrero, 
estos momentos de tristeza e 
indignación deben ser, tam
bién de compromiso. Todos 
debemos trabajar por recono
cer a la persona (sea cual sea 
su color, raza o nacionalidad) 
como centro de cualquier ac
tividad y colaborar en la cons
trucción de unas relaciones 

humanas verdaderamente so
lidarias. 

Como cristianos, queremos 
pedir una oración por Lucre
cia y por todos los trabajado
res y trabajadoras, de distin
tas nacionalidades y razas, 
muertos por el solo hecho de 
querer alcanzar una vida más 
digna para sus familias y pa
ra ellos. Asimismo, ante estos 
acontecimientos, todos los 
hombres y mujeres, creyentes 
o no, estamos llamados a mos
trar gestos de apoyo y solida
ridad con los trabajadores ex
tranjeros. 

La Comisión Permanente 
de la HOAC 

contestación 
a la señora Galeote 
' Sr. Director: 

El pasado día 7 de los co
rrientes apareció en este se
manario una nota infonnati
va, firmada por la Sra. Galeo
te, hablando de las aulas de 
compensatoria en los CC.PP. 
«Manuel Azaña» y «Puerta de 
Madrid». Ya están en marcha. 
Ya están allí los profesores. 
Para comprobarlo adjunto in
formación dada en la Comi
sión de Educación del 
28-10-92. 

La Sra. Galeote no asistió 
y tampoco ha leído el acta. 

También hablaba la Sra. 
Galeote del material para las 
aulas taller y de Garantía For
mativa en el Centro FIA. Se 
adjunta fotocopia de la pro
puesta de gasto del concejal y 
de la adjudicación, en la Co
misión de Gobierno del día 3 
de los corrientes. 

Termina la Sra. Galeote 
con una ironía fina, como un 
ladrillo fino jugando, con la 
palabra septiembre del 92 o 
septiembre del 93. 

La ironía, creo yo, es un ar
ma de los que poseen un co
nocimiento completo y exac
to de la situación en cada mo
mento. Y este no es el caso. 

Salón de Belleza Unisex «TOANA» 
Aquí podrás disponer de todos los tratamientos que 

necesitas, realizados por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis • Gimnasia Pasiva 
• Cera • Rayos de U.V.A. 
• Manicuras • Masajes • Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01. .. , etc. 

el Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV • Tlf. 881 64 24 

SU SALUD Y SU BELLEZA SE LO AGllJIDECEllJlll 

Las fotocopias que se ad
juntad desautorizan, por sí 
solas, a la Sra. Galeote y auto
riza a sus votantes a pedirle 
cuentas. 

Urbano BRIHUEGA 

consumo 
y reclamaciones 

Las reclamaciones a través 
de los organismos oficiales, 
normalmente suelen dar poco 
resultado por no decir nada. 
Siempre que a quien se recla
me sea Organismo Oficial del 
Estado, Hacienda, Médico o 
similar. 

Aunque aquí en Alcalá de 
Henares tenemos unos verda
deros genios valientes y efica
ces (bueno unos águilas) pero 
cuando les toca algún tema 
contra las Instituciones u Or
ganismos pues parece que to
caron con una piedra. 

Y yo pregunto, para qué di
cen en los medios de comuni
cación que cuando se tenga 
una reclamación se haga a tra
vés de la oficina de consumo. 
Cuando ellos mismos saben 
que no es así. 

Bueno, estos señores de 
aquí de nuestra ciudad me hi
cieron unas reclamaciones y 
me ayudaron lo más rápido a 
ponerme en contacto y lo de
más todo de maravilla pero en 
cuanto tuvo que ir los trámi
tes a otro sitio pues la efica
cia es casi reducida a nada por 
no decir cero, pero nunca por 
culpa de estos señores de con
sumo, sino porque cuando to
can algún Organismo pues ahí 
se para todo. 

Bueno, yo tuve un proble
ma con una clínica dental de 
aquí de alcalá y solamente me 
llamó para echarme la bron
ca, encima que yo era el per
judicado. Estuve en Madrid 
en el Colegio de Odontólogos 
y estaba allí el jefe de colegios; 
nos estuvo inspeccionando y 
lo que nosotros reclamábamos 
y este señor del Centro nos dio 
la razón y que bueno, que a 
él no le hubiese pasado ese fa
llo: Llamaría a los señores de 
la clínica y parece ser que o no 
le interesa contestar o es que 
el secretario de dicha clínica 
tiene demasiado trabajo, por
que la reclamación la hizo el 
Jefe de Odontología. Bueno y 
hasta hoy no han contestado. 

Por eso digo que cuando 
tienen que reclamar la OMIC 
los señores estos no tienen 
fuerza alguna. 

J. SERRANO 
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La aparición de la obra de 
Julián Martín Abad, la im
prenta en Alcalá de Henares 
(1502-1600), (Madrid: Ar
co/Libros , 1991), no ha te
nido suficiente eco en Alca
lá, según el parecer de D. Jo
sé García Saldaña, publica
do el pasado 19 de septiem
bre en PUERTA DE MA
DRID, puesto que, a lo lar
go de sus nueve meses de vi
da, no ha aparecido ningu
na reseña en este semanario, 
que informa de los aconteci
mientos dignos de mención 
en la villa. No hubiera esta
do de más esa reseña, pero 
no creo que su falta pueda 
achacarse a desinterés por 
parte de los alcalaínos. Pien
so que se trata más bien de 
cierta diferencia hacia lo que 
se considera por encima del 
efímero acontecer de cada 
día. De todos modos y pues
to que para mí, como para el 
Sr. García Saldaña, la bi
bliografía y la historia son 
también parte de la vida dia
ria , recojo la sugerencia de 
comentar brevemente la 
obra del que es hoy un gran 
bibliógrafo, al que me cupo 
la suerte de servir de guía en 
alguno de sus primeros via
jes por el «proceloso» -en 
palabras de otro insigne 
bibliógrafo- de la búsque
da de información sobre 
libros. 

La obra bibliográfica e 
histórica de Martín Abad so
bre la I1J1prenta en Alcalá en 
el siglo XVI consta de tres 
volúmenes, con un total de 
1.180 ediciones descritas. 
Precede a la bibliografía, 
una amplia introducción so
bre los antecedentes y géne
sis del trabajo , una breve 
síntesis explicativa del sin
gular entorno cultural en el 
que se desenvuelve la im-

PROMUEVE: • --

U na resena pedida 
a los anteriores repertorios, 
el número de ediciones y el 
de ejemplares asignados a las 
prensas de Alcalá. Muchos 
de los cuales no habían sido 
hasta ahora recogidos, al no 
haberse localizado su refe
rencia, por hallarse faltos de 
las indicaciones aludidas o 
por errores en la atribución 
de su origen. Ha podido 
también distinguir entre di
versas emisiones y estados de 
una edición, aspectos funda
mentales para el estudio de 
los textos y de su difusión 
real. Nos ha facilitado la des
cripción correcta de edicio
nes de las que no se hallan 
hoy más que ejemplares in
completos, por medio de su 
reconstrucción virtual~ Por 
último, ha verificado la fal
sedad de la existencia o atri
bución de 136 ediciones in
correctamente identificadas 
en anteriores repertorios. 

prenta de Alcalá a lo largo 
del primer siglo de su exis
tencia y la extensa noticia 
que, a pesar de la insustitui
ble pérdida de los protocolos 
notariales de Alcalá en 1939, 
ha podido reunir sobre los 
23 impresores y 68 libreros 
que ejercieron su actividad 
en la villa antes de 1600 y so
bre los editores residentes en 
otras ciudades españolas, 
que costearon impresiones 
complutenses. Aspecto, este 
último, que evidencia los 
contactos que mantuvo Alca
lá con el resto de España en 
materia de producción y co
mercio del libro. A través de 
estas noticias, observamos 
también cómo Alcalá fue la 
«puerta de Madrid» para la 
introducción de la imprenta 
en la recién estrenada capi
tal del reino. 

Como necesario o útil 
complemento de la obra, 
aparecen al fin del tercer vo
lumen: el catálogo abrevia
do de las ediciones descritas, 
por orden alfabético de autor 
o título de los impresos anó
nimos -el repertorio viene 
ordenado cronológica
mente-; un índice onomás
tico de las personas que apa
recen mencionadas en las 
descripciones bibliográficas, 
la relación cronológica de las 
ediciones imaginarias, apa
recidas en diversas fuentes, 
con indicación del origen del 
error, y la relación de las bi
bliotecas donde ha localiza
do impresos complutenses 
del siglo XVI. 

La aportación de Martín 
Abad al conocimiento de la 
vida intelectual española del 
siglo XVI, en lo relativo a la 
producción impresa de una 

de las ciudades clave de la 
cultura de la época, es defi
nitiva. Quiero decir con ello 
que, aunque sigan apare
ciendo nuevos impresos o se 
rectifique, con el tiempo, al
guna de sus informaciones
lo que es normal y necesario 
en el desarrollo de la inves
tigación en cualquier 
materia-, el trabajo reali
zado conservará su validez. 
Y la conservará, puesto que 
este trabajo se ha basado en 
una metodología perfecta
mente contrastada y que in
cluye los últimos avances en 
el campo de la identificación 
bibliográfica, materia que 
ha sufrido una constante y 
rápida evolución, por no de
cir revolución, a lo largo de 
este siglo, con el fin de alcan
zar las cotas de objetividad 
a las que se ha llegado y de 
las que es magnífico ejemplo 
el trabajo que comentamos. 

En primer lugar, Martín 
Abad se ha basado en la bús
queda sistemática y prácti
camente exhaustiva en una 
amplísima variedad de fuen
tes, para la localización de 
noticias y ejemplares, ha 
realizado un examen crítico 
de verificación de las refe
rencias halladas y , finalmen
te, ha aplicado las actuales 
técnicas de análisis tipográ
fico del impreso y de cotejo 
de ejemplares, que le permi
ten proceder con un máximo 
de fiabilidad a la atribución 
de ediciones erróneamente 
identificadas, carentes de in
dicaciones tipográficas o 
conservadas únicamente en 
ejemplares incompletos. 

Mediente este sistema, 
Martín Abad ha incremen
tado notablemente, respecto 

Los métodos utilizados 
por Martín Abad, ignorados 
algunos y otros no suficien
temente conocidos en el mo
mento en que se elaboraron 
los repertorios de Juan Ca
talina García y sus sucesivas 
adiciones, así como la peri
cia y amplitud de su aplica
ción, le ha permitido ofre
cernos una renovada visión 
de la imprenta complutense, 
que refleja no sólo el conte
nido de su producción, sino 
el entramado del quehacer 
intelectual de la villa de Al
calá, erigida en vértice de la 
cultura española del momen
to, a través de la actividad 
de su recién creada U niver
sidad, en la que se recogían, 
reelaboraban y difundían las 
ideas que conformaron uno 
de los más brillantes y fruc
tíferos períodos del pensa
miento español. 

Mercedes DEXEUS 

CHALETS CGll PlllCEIA PRIVADA, PISGlll Y JllDlllES COIUES 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

25.500.000 Ptas. (Facilidades ,, añosl 

* Calefac:c:ión y agua c:aliente a gas. 
* Instalación para TV, FM y Vía Satélite, en toma comÚll 
* Carpintería exterior de alumWo lacado. 

Pinar de Chamartín, S.L. 
* Carpintería interior en maderas rojas. 
* Puerta de entrada principal blimlada. 

el Caleraega 39. Tlls.: 882 99 16 - 383 90 02 

llFORMACIOI Y VEITA 
El PROPIA OBRA • Tlf .: 882 99 ti 

* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado con tenazo 

-ENTRADA MINIMA-
CONJUNTO RESIDENC I AL 

C\ltill [)f: CEKVllNTES 
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Con el 4' 5 % de incremento de los impuestos 
municipales se debe prestar mejores servicios 

Después del Pleno del Ayuntamiento de la pasada semana, donde se aprobó la propuesta de 

Izquierda Unida de una subida moderada de impuestos para el año próximo, han aparecido va

rios datos en la escena económica que han dado la razón a aquellos que hemos defendido esta 
posición desde hace meses. 

El dato de la inflación de 
octubre/91 a octubre/92, si
tuado en estos momentos en 
el 5'2%, significa que está
bamos en lo cierto cuando 
hemos dicho una y otra vez 
que lo aprobado se situará 
«en torno al IPC». El hecho 
de que este dato del IPC se 
haya conseguido a costa de 
paralizar la economía nacio
nal y aumentar el paro en 
80.000 personas en ese mis
mo mes de octubre, es la 
consecuencia negativa de 
esa realidad estadística, pe
ro realidad al fin y al cabo. 

Otro dato, que ha saltado 
estos días a los periódicos ha 
sido el estudio en la Comi
sión de las Comunidades 
Europeas sobre los costes la
borales unitarios a los doce 
países de la CEE. Ahí se ha
ce una proyección de costes 
para el año próximo y se si
túa en el 4 '6 % la cifra de es
tos aumentos salariales. 

Como se puede demos
trar, este es otro dato
apisonadora para mostrar a 
las claras que si queremos 
mantener el principio, de 
corte progresista, de que los 
salarios no pierdan poder 
adquisitivo, los impuestos 
no pueden subir más que la 
previsión de aumento de 
aquellos. 

Por eso, la pretensión del 
PSOE de situar el aumento 
de tasas impuestos en una 
media del 25 % hubiera su
puesto una agresión tan 
fuerte a los sectores sociales 
que apoyan, curiosamente, 
a este partido, que sus ren
tas hubieran sufrido una 
merma considerable, sin te
ner la garantía de que iban 

a recibir a cambio unos me
jores servicios públicos. 

Y aquí enlazamos con los 
resultados de una encuesta 
que ha elaborado la Secreta
ría de Estado de Hacienda 
sobre las opiniones fiscales 
de los españoles. Aunque se 
opina, en esta ocasión, sobre 
los impuestos estatales, las 
opiniones, creo que pueden 
trasladarse perfectamente al 
ámbito local, ya que las 
ideas fuerza son coinciden
tes. 

Según esta encuesta, el 
85 % de los españoles dice 
pagar más impuestos debi
do al despilfarro. El porcen
taje tan alto de coincidencia 
en esta afirmación hace que 
confluyan en ella desde tra
bajadores asalariados hasta 
profesionales y empresarios. 
También este mismo seg
mento de población piensa 
que «SÍ todo el mundo paga
se, el Estado podría rebajar 
la factura fiscal, que ahora 
pagan los que cumplen con 
la Hacienda Pública». 

Esa posición ideológica 
en la política fiscal, de redu
cir gastos innecesarios y 
combatir a muerte el frau
de fiscal es de una justicia 
tan palpable que a algunos 
nos asusta no sea entendida, 
incluso en algunos sectores 
de Izquierda Unida. Esto es 
preocupante. 

Subirse al discurso fácil 
de que «quien quiera par
ques tiene que pagarlos», o 
«SÍ queremos mejorar la lim
pieza de la ciudad también 
hay que pagarlo>>, sin decir 
a renglón seguido que estos 
servicios hay que dárselos a 
los ciudadanos por la contri-

bución actual a los impues
tos del Estado y municipa
les, es políticamente peligro
so para una alternativa de 
izquierdas en la situación 
actual. 

Porque si resulta que va
mos a tener que pagar por 
usar las autovías (declara
ción del Ministro Borrel), si 
ahora es normal tener un se
guro médico para paliar las 
deficiencias de la Seguridad 
Social, .si tenemos que pa
~arnos un plan de pensiones 
para asegurarnos el porve
nir, por miedo a las pensio
nes de miseria, si ... , enton
ces surge inmediatamente 
una pregunta ¿Entonces pa
ra qué sirven los impuestos 
que pagamos? 

Por eso, hoy, después de 
estas noticias comentadas 
que van en la línea de dar
nos la razón, se impone más 
que nunca repetir machaco
namente a los gestores de la 
vida municipal en Alcalá, 
que la solución al problema 
económico del Ayuntamien
to, tiene como ejes de actua
ción el conseguir que el 
50% del presupuesto se fi
nancie con transferencia de 
otras administraciones (Es
tado, CAM, C.E.E.), y que 
el fraude fiscal que se sitúa 
en torno al 30 % de los alca
laínos se elimine y algún día 
podamos hacer realidad la 
aspiración de que «pague
mos todos, para que todos 
paguemos lo justo». 

Paco GONZALEZ 
ADRADA 

Concejal de IU 
en la Comisión de Hacienda 

PISO 
SE VENDE 
CENTRO CIUDAD 

Plaza Garaje 
Aire acondicionado 

3 dormitorios 
2 baños y aseo 

-A ESTRENAR-

Tlf .: 880 88 46 

l=REIRE 
MULTISEGUROS 
CORREDURIA DE SEGUROS, S.L. 

Capital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 

Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
c/ Goya, 5 

Telfs.: 881 55 06 / 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

LIMPIEZAS MAR 
CONTRATACIÓN GENERAL DE LIMPIEZAS 
Fábricas, Naves, Oficinas, Commiidades, etc ... 

Plaza Río J arama S/N 
Telf.: 882 33 38 - Alcalá de Henares 

Horario recepción de 10 a 2 
después contestador. 

DIRECTO DE 
· FABRICANTE OFERTA MUEBLES DE OFICINA 

1 

r . - ' ·~ 
111 '".' "· 

.. • 11 ·1 -; .. p_ 

··-
PUERTA de Madrid 

DESPACHO COMPLETO 
PORTAN SOLO 59.!00 * Ptas. 
*Mesa 1'60 con cajones: 22.000.- Sillón de Dirección: 14.400.· 2 sillas confidentes: 7.000.- Librería 1'30: 15.900.-

••• Y MUCHAS OTRAS OPORTUNIDADES MAS. VISITENOS 

Ctra. Da anzo, Km. 1'700 ºunto a Centro de Em resas)-Tlf.: 888 06 00 -ALCALA DE HENARES 
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sJllite 
MAQUINAS DE OFICINA 
• Máquinas de escribir. 
• Equipos informáticos. 
• Calculadoras. • Fax. 
• Registradoras. 
• Copiadoras. 
• Cintas originales. 
• Máquinas Zª mano. 
• Contratos mantenimiento. 

• Servicio Técnico 

OLIVETTI 
OLYMPIA 

BROTHER 
TAROYAL 

Carmen Descalzo, 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE HENARES 

Su parcela en 
Rlisidancial 
La Muela 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25minde Alcalá. T1 ·I: !1 11/85 01 31 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Tclf.: 911 / 25 03 07 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·el Juan Guerra, 5 -3 ° B-C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
de 5.800 m/2 

en CamiDo de la Esgaravita 
Telf.: 911 / 22 86 00 

Galileo 
En la sesión anual de la Academia Pontificia de las Ciencias, Juan Pablo D acaba de publicar 

las conclusiones de una comisión creada en 1979 para estudiar el proceso del eminente científico 
Galileo Galilei. Al rehabilitar oficialmente a Galileo, la Iglesia no hace sino confirmar anteriores 
declaraciones en donde se reconocía el error de quienes juzgaron el caso. 

La repercusión histórica 
de ese juicio ha trascendido 
las fronteras de su espacio y 
tiempo, hasta convertirse en 
arma arrojadiza, en tópico 
de uso común por quienes 
han pretendido demostrar la 
contradicción entre Fe y 
Ciencia. 

Y, sin embargo, pese a su 
importancia, es curioso 
comprobar en el caso Gali
leo la mezcla de prejuicios y 
superficialidades, cuando 
no de manifiesta ignorancia, 
sobre el verdadero marco 
del proceso. Así, por ejem
plo, es opinión extendida 
que Galileo murió en la ho
guera, condenado por la In
quisición, cuando en reali
dad falleció en su villa de 
Arcetri, a los 78 años, y en 
plena comunión con la Igle
sia, de la que nunca abjuró. 
Quien sí tuvo peor fortuna 
fue el tambien eminente 
científico Miguel Servet, 
aunque éste no fue quema
do por la Inquisición cató
lica, sino por la protestante 
-que también la hubo, pe
se a que algunos historiado
res tienden a magnificar la 
primera y silenciar la se
gunda-, y más en concre
to por Calvino. Curiosa
mente, algunos tienden a 
confundir ambos casos, o in
cluso a trasladar el sumario 
de Servet al lado católico, 
enfatizando lo que no pasó 
de ser un caso aislado. Por 
otra parte, no son éstos los 
únicos casos de científicos 
que tuvieron problemas con 
la sociedad de su tiempo. 
Conviene citar, por ejem
plo, al gran químico francés 
Lavoisier, guillotinado en 
1794 por los tribunales de
rivados de la revolución 
francesa. Curiosamente 
también, nadie ha utilizado 

este proceso para demostrar 
la enemistad de la Revolu
ción con la Ciencia, por más 
que el caso acabó mucho 
más trágicamente que el de 
Galileo. 

Pero volviendo al juicio 
del científico italiano, lo 
único que implica la recien
te declaración papal es que 
la sentencia de Galileo fue 
errónea, fruto de un prejui
cio (interpretación literal de 
la Biblia) de parte de los 
miembros del tribunal (de 
los diez componentes, tres se 
negaron a firmar la senten
cia). 

No puede concluirse, en 
consecuencia, que se haya 
modificado la doctrina cris
tiana sobre la teoría helio
céntrica, ya que entonces no 
se juzgó un punto propia
mente doctrinal, sino la ade
cuación de dicha teoría con 
el marco de referencia teo
lógico (la Biblia), encon
trándose una aparente opo
sición con la interpretación 
vigente en el momento. En 
otras palabras, la rehabili
tación de Galileo no impli
ca una alteración de la doc
trina católica sobre el pun
to de controversia (la teoría 
heliocéntrica), pues ni en
tonces, ni ahora, las teorías 
científicas forman parte del 
depósito de la Fe. Ese fue 
precisamente el error de los 
que juzgaron a Galileo, al 
sacar implicaciones inco
rrectas de los postulados del 
científico. En la mentalidad 
de aquel momento, la Biblia 
suponía, indudablemente, 
una fuente de mayor auto
ridad que el sistema helio
céntrico, defendido por Co
pérnico -por cierto, sacer
dote polaco, que nunca tu
vo problemas con la 
Inquisición- y Galileo. 

Por evidente que parezca 
ahora, este sistema no pasa
ba de teoría en aquel tiem
po, y aún no ofrecía pruebas 
irrefutables de veracidad, 
como afirmó el físico Pierre 
Duhem a comienzos de si
glo. En consecuencia, pare
cía lógico que la aparente 
contradicción entre ambas 
fuentes se saldara a favor del 
texto bíblico. El error, por 
tanto, vino no tanto por el 
método aplicado al juicio, 
sino por la interpretación 
bíblica en sí, excesivamen
te literalista. 

Tampoco puede afirmar
se, en modo alguno, que el 
proceso de Galileo fue un 
juicio de la Teología contra 
la Ciencia, y que, en conse
cuencia, la condena supuso 
una repulsa eclesiástica de 
los principios del quehacer 
científico. El caso Galileo no 
debe considerarse más que 
como un suceso desafortu
nado, inmerso en las revuel
tas religiosas y culturales del 
Barroco. 

Ni eminentes científicos 
de la época, como Cassinis 
o Descartes, sintieron con
tradicción entre su fe cató
lica y su trabajo científico, 
ni cabe extender tal supues
ta oposición hasta los 
siglos posteriores. Probable
mente, ni el propio Galileo, 
sincero creyente, se sintió 
perseguido, pues no le falta
ron amigos -incluso entre 
la propia Curia romana
que comprendieron sus 
ideas. La decisión judicial 
fue un error, no cabe duda, 
pero conviene acotar defini
tivamente su verdadero 
significado. 

Emilio CHUVIECO 
Profesor de la Universidad 

de Alcalá 

~:,~ TODO EN VIDEO JUEGOS 
[ r{ 1 ¡ ji 1 §1 h~ h~ =t?3 

C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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Casi todas las cosas que 
pasan últimamente en Espa
ña, un día sí y otro también, 
me recuerdan cada vez más 
a la caída del imperio roma
no. Una decadencia históri
ca apasionante que lamenta
blemente no llegué a tiempo 
de vivir por una diferencia 
de quince o dieciséis siglos, 
pero que mis profesores me 
obligaron a estudiar a fondo 
cuando era más joven. 

Hace apenas ocho años a 
la discoteca FOUR ROSES 
(«CUATRO ROSAS») sólo 
podían entrar los pijos vein
teañeros que viven en esos 
palacetes que hay en los nú
meros pares de la calle Ma
ría de Molina y otras man
siones estilo Boyer. Si pre
tendías pasar dentro, tenías 
que enseñar primero, a los 
gorilas de la entrada, la pa
tita por debajo de la puerta 
para que comprobaran si lle
vabas los imperdonables cal
cetines deportivos. Está si
tuada en la carretera de la 
Coruña y debe su nombre 
-supongo yo- al famoso 
bourbon norteamericano de 
Kentucky que se hizo popu
lar entre nuestros feroces 
imitadores de lo ajeno, igno
rantes de que son muchísimo 
mejores el]ack Daniel, o el 
Jim Bean de Tennessee; y 
por supuesto el brandy Car
denal Mendoza de Jerez. A 
mí, en cambio, cada vez que 
pasaba por allí, tras atrave
sar Madrid, me recordaba 
una hermosa canción del 
grupo Gabinete Caligari de 
la que ya nadie se acuerda. 

Hoy, aquel templo de la 
diversión exquisita es un 
montón de ruinas lleno de 
telarañas a la que esta sema
na pasada le han salido algu
nas manchas de sangre do
minicana difíciles de lim
piar, incluso con Mis ter 
Proper:. 

Abandonada por los gurús 
de la fugaz «modernidad» de 
antaño, hoy sirve de último 
refugio a la gente caribeii.a 
-negros, _ mulatos, mesti-

PUERTA de Madrid 

A contraviento En realidad ese discurso 
rancio que lamenta la desa
parición de la arcadia feliz 
en su infancia, echada a per
der por culpa de los inmi
grantes, no merece la pena 
ser contestado y, en general, 
procede de lugares en los que 
las aportaciones más enri
quecedoras vinieron, para 
más inri y con honrosas ex
cepciones, de gentes de fue
ra que se quedaron a traba
jar en y para esa nueva tie
rra, más o menos prometida. 

Rosas mortales 
zos- que han desandado el 
camino atlántico de Colón 
huyendo del hambre. Dicen 
los periódicos que en mitad 
de la pista donde antes bai
laban furiosamente el W e 
will rock you de Queen aque
llas jovencitas finas con la 
nariz llena de un polvo blan
co que jamás las convertiría 
en Carolina de Mónaco, aho
ra se sientan al anochecer 
cientos de hombres y muje
res de raza negra, a la luz de 
una vela, para meterse entre 
pecho y espalda unas cuan
tas cucharadas calientes de 
sopa de maíz. Eso y otras co
sas de parecido pelaje es lo 
que va de ayer a hoy. 
Desde luego no resulta nada 

difícil construir, al hilo de 
esos cuatro disparos a que
marropa que unos encapu
chados hicieron sobre esa 
pobre gente desarmada, un 
contundente artículo sobre el 
nacimiento de un Ku-Kux
Klan madrileñista y castizo. 
Una crítica despiadada sobre 
la puesta en marcha de una 
«Operación limpieza» contra 
otras razas consideradas de 
antiguo como advenedizas e 
inferiores, precisamente des
de esta capital cultural de 
Europa en la que tanto se 
presume de que en ella nadie 
tiene ocasión de considerar
se forastero. Para desgracia 
de los neutrales químicamen
te puros -quizá sean los 
mismos a los que el Evange
lio llama tibios de corazón
estos dominicanos del color 
del ébano no estaban bailan
do salsa en la discoteca; las 
negritas no movían el culo 
para que ojalá lloviera café 
y ellos no se retorcían al rit
mo caliente de las cumbias y 
los merengues de las islas de 
los caimanes para hacer ·vu
dú o celebrar misas negras. 

Se limitaban a estar jun
tos para contarse y darse 

fuerza unos a otros con el fin 
de resistir. Eso, qué duda ca
be, hace ruido, molesta y 
siembra desconfianza entre 
los españolitos que nunca 
han tenido que irse a Düssel
dorf o a Sttugart para traba
jar de alcantarilleros u otros 
ilustres oficios despreciados 
por los alemanes del famoso 
milagro alemán. 

Cuanto menos nos mez
clamos con los que son dis
tintos a nosotros, más mie
do nos produce su presencia. 
A todo aquel que le asusta 
caminar la tarde de los sába
dos por la Puerta del Sol, so
bre la acera que da a Precia-

' dos y Montera, porque le ha
ce sentirse en Marruecos, ro
deado de marroquíes, le ven
dría bien una vueltecita por 
la vieja Medina de Fez o la 
Plaza de Djemna el Fna de 
Marrakech para que se asus
tara de verdad y le agobia
ran las pesadillas durante un 
par de noches por lo menos. 
A lo mejor, después com
prendía con más claridad 
por qué se juntan los extran
jeros de un mismo país en 
cualquiera de nuestras 
ciudades. 

Lo malo es que la Histo
ria no siempre acaba hacien
do de maestra con el paso del 
tiempo; a veces, se compor
ta como una madrastra y, a 
la larga, en lugar de impar
tir justicia, impone su ven
ganza de tal manera que los 
verdugos de hoy pueden lle
gar a ser las víctimas de pa
sado mañana. Los que renie
gan de los extranjeros -o 
forasteros- porque vienen 
a ocupar puestos de trabajo, 
supuestamente destinados a 
ellos, fal vez dentro de cin
co años se vérán obligados a 
hacerse un hueco entre los 
europeos del este o los indo
nesios de Y akarta, cualquie
ra sabe. 

Pero volviendo a coger el 
hilo perdido de ese método 
consistente en reducir el pa
ro matando inmigrantes en 
edad de trabajar, y a mayor 
gloria de la raza, hay algo 
que me parece mucho más 
terrible aún que las armas 
que mataron a Lucrecia 
-cuidadora de niños y mu
jer de la limpieza, que no 
prostituta- y que hirieron 
a Porfirio; algo que conside
ro mucho más peligroso, 
porque llegó antes y como si 
nada. Me refiero a las pin
tadas. Antes, mucho antes de 
que a unos cuantos fanáticos 
les diera por ponerse una ca
pucha en la cabeza y descar
gar esas pistolas de nueve 
milímetros Parabellum so
bre carne indiscriminada de 
otro color, vinieron -como 
una broma inocente- los 
sprays de pintura en manos 
de los que escribieron el me
jor negro es el negro muer
to, muera la policía y otras 
lindezas por el estilo. Los 
papás de esos niños que po
siblemente no han empuña
do jamás una navaja, igno
ran que sus tiernos vástagos 
se dedican a engorrinar las 
paredes y escriben en los 
muros de las ciudades que 
habitan la primera frase de 
una página sangrienta. De 
ellos es la fuerza -escondida 
y cobarde- que anima a 
apretar el gatillo. 

En Rentería o en Arava
ca. Da lo mismo. 

Sergio COELLO 

¡ATENCION ALC.AL.A Y COMARCA! 

su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 
DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) 

etra. Alcalá a Villalbilla, km. 3 
Tlf.: 885 98 22 • VILLALBILLA 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
~ 

~ 
c/. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

Marisquería 
MONTEVIDEO 

La Casa de las Mariscadas 
Resei:vas, ~·: 880 72 75 
COMIDAS Y CENAS 

c/ Carmen Descalzo , 18 
ALCALA DE HENARES 

su.FORD en . 

Alcalá Motor 
sPivwi:io OFICW.i 

VENTAS: .. 
e/ Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz Velarde, 11 -Tlf. : 880 82 lj 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

9004 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

COJ.J.tabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COJIT. (Sr. Oñoro> 

TIE- BB'I 84 '14 
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Gacetillas complutenses 
Las calles olvidadas 

El ayuntamiento acaba de 
dar por terminado el plan de 
obras de distrito, un ambicio
so programa de actuación en 
las calles de la ciudad que ha 
supuesto, según sus cálculos, 
más de doscientas interven
ciones en distintas zonas de 
la ciudad. Hora es pues de 
realizar un balance de lo rea
lizado, y no seré yo quien me
noscabe méritos a una inicia
tiva que, efectivamente, ha 
supuesto una importante me
jora en la infraestructura de 
la ciudad a pesar de algunos 
detalles puntuales no tan po
sitivos como son los exagera
dos badenes que se han hecho 
en algunas aceras o los rema
tes más bien tirando a chapu
ceros que se han dejado en los 
extremos de otras, porque, 
vuelvo a repetir, a pesar de 
estos detalles mejorables, lo 
cierto es que la iniciativa en 
su conjunto ha sido franca
mente positiva. 

Sin embargo, y a pesar de 
todo, continúa habiendo en 
Alcalá un buen puñado de ca
lles las cuales no es ya que es
tén deterioradas, es que nun
ca han llegado a ser urbani
zadas en su totalidad o en lo 
que respecta a sus aceras; son 
las que he llamado en más de 
una ocasión las calles olvida
das, grupo del que han desa
parecido algunas de ellas fe
lizmente urbanizadas -Gi
ner de los Ríos, la puerta de 
Aguadores, Avellaneda, Hos
pital, Vicario- pero al que 
sigue perteneciendo otro 
buen puñado a pesar de su ca
rácter céntrico o de su impor
tancia urbana. 

Obviando el tema de las 
aceras de la Vía Compluten
se y de la inmediata plaza de 
la Cruz Verde, que algún día 
llegarán a estar terminadas, 
no hace falta ir demasiado le
jos para encontrarnos con la 
vecina calle de Luis Astrana 
Marín, carente de acera en la 
margen correspondiente al 
parque y muy mal urbaniza
da en la opuesta, situación 
que se repite en la no muy le
jana calle del Parque. En ple
no centro de la ciudad se en
cuentra la impresentable ca
lle de Esteban Azaña, y toda
vía más céntrico se sitúa el ca
llejón de Santa María, que 
tampoco esfá mucho mejor. 
La travesía de San Julián es 
un auténtico barrizal que se 
complementa con el tramo de 

acera de la calle de Santo To-
más comprendido entre esta 
travesía y Carmen Descalzo, 
y de la calle recientemente re
cuperada que prolonga ésta 
hasta la puerta de Aguadores 
es mejor no hablar. 

Caso aparte es el de la ron
da de la Pescadería, otra ilus
tre olvidada a pesar de su im
portancia. Cierto es que el 
propio concejal de urbanismo 
me comunicó que las aceras 
no se repararían hasta que no 
se concluyeran las obras de 
construcción de nuevos edifi
cios actualmente en marcha, 
criterio éste razonable; pero 
cierto es también que estas 
obras -dos, junto con la re
habilitación del antiguo ma
tadero- no afectan ni a la 
acera opuesta, que está en lo 
más lamentable entre Río Sil 
y Río Tormes, ni a una bue
na zona de la propia acera de 
los pares -la de las obras-, 
y de hecho en estos días se ha 
reparado la parte correspon
diente a la esquina de esta 
acera con San Julián. Y ya 
que hemos citado la calle del 
Río Tormes, conviene no ol
vidar que carece totalmente 
de acera en el lado de los pa
res y que en su tramo final, 
entre la calle del Río Torote 
y la ronda del Henares, está 
simple y llanamente sin 
urbanizar. 

Podría seguir hablando to
davía de más calles ya más 
alejadas del centro pero com
pletamente integradas en la 
trama urbana: Es el caso, por 
ejemplo, de la plazoleta situa
da al final de Alfonso de Za
mora, de parte de las aceras 
de la plaza de la Juventud, de 
algunos tramos de la avenida 
de Castilla, la calle de San
tander o de la prolongación 
de Lope de Figueroa, del ca
mino de Teatinos, de la cues
ta de la Mina -la frontera a 
la escuela taller de Gilitos-, 
de la prolongación de la ave
nida de los Reyes Católicos 
desde Gonzalo Gil hasta el 
Cainarmilla, del camino de 
las Callejuelas, o de la impor
tante calle de A vila, comple
tamente deteriorada, sin ol
vidarnos tampoco de las ace
ras de la Vía Complutense en 
sus dos extremos. 

Pero por encima de todo, 
lo cierto es que estas calles no 
son demasiadas ni en núme
ro ni en tamaño, por lo que 
no costaría demasiado urba
nizarlas convenientemente de 
manera que estos focos de 

abandono pudieran desapa
recer definitivamente de la 
ciudad. 

La peatonalización 
del casco antiguo (bis) 

En mi reciente comentario 
acerca de este tema, quizá 
porque quise decir demasia
das cosas en muy poco sitio, 
me dejé en el tintero -bue
no, en el disquete para ser 
más exactos- algunas cues
tiones sobre las que me gus
taría insistir. Así, y retoman
do el comentario del último 
editorial de este semanario, 
con el cual estoy bastante de 
acuerdo, quiero recordar que 
las madrileñas calles de Car
men y Preciados no sólo 
cuentan con los dos impor
tantísimos focos de atracción 
que son El Corte Inglés y Ga
lerías Preciados, sino tam
bién con un nutrido grupo de 
aparcamientos subterráneos 
en toda su área de.;. influencia. 
Sin pretender comparar -se
ría absurdo- esta zona co
mercial con el centro de Al
calá, lo cierto es que nos en
contramos con la carencia 
evidente y necesaria de un 
aparcamiento público que 
permita acceder cómodamen
te al centro de la ciudad. Ha
ce ya años se habló de cons
truirlo en la plaza de Cervan
tes y, más recientemente, en 
la de San Diego, opciones que 
pienso que hoy en día debe
rían ser descartadas por su 
gran impacto urbanístico; pe
ro también se habló de la Vía 
Complutense en el tramo 
comprendido entre la Cruz 
Verde y Atilano Casado, del 
mercado de la calle Cerraje
ros y del campo de fútbol de 
la Paloma. Por una u otra ra
zón ninguno de estos proyec
tos ha sido llevado a cabo, por 
lo que las posibilidades de 
aparcar en el centro son muy 
limitadas. 

En estas condiciones no se 
puede hablar seriamente de 
peatonalización, por lo que si 
queremos empezar la casa por 
los cimientos y no por el te
jado, habría que estudiar la 
posibilidad de construir un 
aparcamiento subterráneo en 
algún lugar cercano al centro 
-y no necesariamente en el 
mismo centro- antes de pro
ceder a la peatonalización del 
mismo. De no hacerlo así, su 
suerte estaría probablemente 
echada. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

Las aceras imag1nar1as 
Hay aceras que están 

en mal estado debido al 
deterioro normal del paso 
del tiempo, y hay aceras 
que no han llegado a ser 
construidas nunca a pesar 
de encontrarse en zonas 
tan urbanas y tan urba
nizadas como es el barrio 
del V al. Por supuesto que 
no se trata de un caso úni
co en toda la ciudad, des
graciadamente para los 
vecinos de los distintos 
barrios alcalaínos; pero 
esta semana basta con re
cordar el estado de algu
nas no-aceras del citado ba
rrio del V al, a la espera de 
próximas entregas de esce
nas similares pertenecien
tes a otros distritos, ya que 
aquí procuramos no discri
minar a nadie. 
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Amén del impresentable 
caso de la plaza de Sepúl
veda tratado en esta mis
ma sección hace un par 
de semanas, hoy les trae
mos un granado surtido 
de hermosas aceras sin 
urbanizar: Estas fotogra
fías han sido tomadas en 
lugares tales como la es
quina de la avenida de 
Castilla con la calle de San
tander (es decir, el lugar 
en el que está situado el 
cuartel de bomberos), la 
vecina calle de Sigüenza, 
la esquina de la misma 
avenida de Castilla con 
la calle de Salamanca, o 
los jardines de las vivien
das situadas en la calle de 
Santander. 

Y todavía nos quedan 
bastantes más. 
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Teléfonos de. interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cr112: ltoja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Serviéio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
A yun.tamiento ................... . 
'l'aJCis •••••.•...••••.••••...•••••••••.• 
KA.DIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar .DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra ·Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
C>MIC ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Muni~ipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 oo· 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 

TELYC:O 
_,e~ 

* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

¡OFERTA FAX: &2.soo Ptas. 1+1vA1 

- TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Ese edificio con reminis
cencias renacentistas que con
templamos en la calle Mayor 
pared mediana con el Hospi
tal de Antezana es la casa 
donde dicen que nació el más 
ilustre de los hijos de Alcalá: 
Miguel de Cervantes. Un ci
prés hierático, monumental, 
se yergue ante su fachada co
mo un índice que se pone en 
los labios del bullir incesante 
de la principal vía alcalaína 
para que todo calle menos el 
silencio. Hasta hace unas dé
cadas -la vida es un instan
te en la eternidad-, en la ca
lle de Cervantes, junto a lo 
que hoy es Teatro Salón Cer
vantes, se leía que allí nació 
el Príncipe de los Ingenios. 
Fue en 1953 cuando un valio
sísimo y concienzudo trabajo 
de don Luis Astrana Marín 
señalaba con documentos in
controvertibles que la situa
ción de la verdadera casa cer
vantina, tan afanosamente 
buscada, se hallaba una calle 
más abajo: en el número 2 de 
la Imagen. Tan es así que el 
Ayuntamiento de aquel en
tonces, ni corto ni perezoso, 
echó a la calle a los inquilinos 
y colocó una lápida en la que 
se leía: «Casa donde nació el 
Príncipe de los Ingenios ad
quirida por el Excmo. Ayun
tamiento para la instalación 
del Museo y Biblioteca Cer
vantinos». La idea de Astra
na Marín, hecho y asentado 
el descubrimiento, consistía 
en que se instalase en la casa 
una biblioteca, con sala de 
lectura y todo, no sólo de las 
obras de Cervantes, «Sino de 
las impresas en Alcalá desde 
el siglo XVI, incluida la Bi
blia celebérrima, documentos 
cervantinos, etc.». Y por si 
esto fuese poco añadía, lleva
do por su entusiasmo cervan
tino: "Y puesto que al lado 
existe un solar, convertirle en 
un bello jardín donde se cul
tivase la flora entera registra
da por el Príncipe de los In
genios». Pero como contra el 
vicio de pedir está la virtud 
de no dar, pues ni una cosa ni 
otra. Pronto entró en acción 
la piqueta demoledora y en su 
lugar, conforme a las normas 
arquitectónicas del siglo XVI, 
se reconstruyó lo que hoy es 
Casa de Cervantes, con un 
mínimo y pobre jardín a su 
entrada que es la irrisión de 
las gentes que lo contemplan. 
La Casa de Cervantes, tal co
mo está concebida, no es un 
dechado de hermosura, pero 
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Lecturas 

La larga y azarosa vida de Cervantes 
tampoco lo es de mal gusto. 
Las cosas como son. Ahora 
bien, puede que sus interio
res se salgan de madre al pre
sentarnos la vivienda del sor
do Rodrigo, sangrador por 
más señas, con todo lujo de 
comodidades que concuerdan 
bastante mal con sus modes
tos orígenes. Pero corramos 
un velo a todo esto. Lo mis
mo da que Cervantes nazca 
una calle más abajo o más 
arriba y que sus padres sean 
más o menos pobres. Lo que 
permanece -y es a lo que 
vamos- es que el niño Mi
guel fue bautizado el 9 de oc
tubre de 1542 en la parroquia 
de Santa María la Mayor de ' 
Alcalá de Henares. Y esto se 
lo debemos a Cisneros, quien 
providencialmente dispuso 
en 1495 la formación de un li
bro de bautismos en todas las 
parroquias de su archidióce
sis. Lo demás es silencio. 
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Cervantes ha tenido mu
chas vidas, tantas como bió
grafos se han ocupado de sa
car a Ja luz su azarosa presen
cia en la tierra. Y el caso es 
que, pese a tanto como se ha 
escrito sobre el divino man
co, todos coinciden en darnos 
a conocer lo trillado. Pero, 
¡cuántos claroscuros en su vi
da! Ignoramos la fecha de su 
nacimiento; no sabemos nada 
de su infancia y adolescencia; 
desconocemos los motivos de 
su embarque en las galeras de 
Juan de Austria -«A la gue
rra me lleva / mi necesidad. 
/ Si tuviese dineros / no fue
ra en verdad»-; carecemos 

de los más nimios detalles de 
sus amores con una mucha
chita con diecisiete años más 
joven que él propietaria de 
unos majuelos y tierras de 
pan llevar y el porqué de sus 
desavenencias matrimoniales 
y su abandono del domicilio 
conyugal; perdemos su rastro 
entre el final de sus trabajos 
como alcabalero en Andalucía 
hasta su instalación definiti
va en Madrid. Desconocemos 
muchas cosas sobre Cervan
tes. No tiene nada de particu
lar: si no nos conocemos a no
sotros mismos, ¿cómo vamos 
a conocer a los otros, en este 
caso al autor de ese libro car
gado de prosa clara, sencilla, 
natural, como el lenguaje del 
pueblo? 
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Se han perdido muchos es
critos de Cervantes y se po
nen en cuarentena la autenti
cidad de otros atribuidos a su 
persona. Hasta hace unas dé
cadas siete ciudades españo
las se disputaban la gloria de 
ser la patria pequeña de Cer
vantes, pese a que Alcalá de 
Henares, envuelta en melan
cólicos atardeceres, se desga
ñitaba enarbolando su patria 
bautismal como firme garan
tía de ser la única que ofrecía 
datos fehacientes del naci
miento de Miguel. Mucha 
confusión en torno a Cervan
tes. Hasta ninguno de los pre
suntos retratos que andan dis
persos por ahí son dignos de 
fe, incluidos los tan conocidos 
de ]áuregui. Y sin embargo, 
¡cuánta leyenda sobre su vi
da! Tanta, que a estas alturas 

uno no sabe desbrozar lo fic
ticio de lo verdadero y lle
ga a la conclusión de que 
Cervantes, pese a ser un hom
bre amargado, falto de ami
gos y lleno de desengaños, 
jamás ha teñido de amargu
ra las páginas de sus libros. 
Al contrario: nadie como él 
en la literatura, haciendo de 
tripas corazón, nos ha hecho 
sonreír de la manera como lo 
ha conseguido el autor del 
Quijote. 
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La vida es dura para Cer
vantes. El mismo nos dice 
que vive en una casa «antigua 
y lóbrega», se encuentra 
«muy sin dineros» y padece 
un «hambre sutil». Después 
de trabajar toda una vida no 
alcanza a solucionar sus pro
blemas caseros. Cervantes 
tiene que convivir con perso
nas buenas, sinceras, leales, 
pero también con gentes crue
les, duras, groseras. En Ecija 
desempeña un trabajo que no 
·va en consonancia con su sen
sibilidad: el de recoger trigo 
allá donde se encuentra para 
el servicio del Ejército. Tie
ne que enfrentarse con labra
dores tan pobres como él que 
no quieren dar al rey el fruto 
de sus trabajos. Y el bueno de 
Miguel, para ganarse la vida, 
ha de forzar a estas pobres 
gentes que paguen sus tribu
tos al César. El ve que los tro
jes de los ricos terratenientes, 
entre los que figuran algunos 
canónicos prebendados -con 
la Iglesia hemos topado-, re
bosan de trigo y va por ellos. 
Le acusarán, y ya tenemos a 
Cervantes excomulgado. Lue
go le culparán de malversa
ciones y pese a que ha obra
do «del mejor modo posible», 
Cervantes, «más versado en 
desdichas que en veros», co
nocerá los barrotes de la cár
cel de Castro del Río. Más 
tarde pasará a ser agente del 
fisco, y por no presentar a 
tiempo pruebas ante sus de
mandantes, irá a parar a la 
cárcel de Sevilla, en «esa tie
rra de Jauja donde todo abun
da y las calles están cubiertas 
de plata», al decir de aquel 
trotamundos creado por Ma
teo Alemán que se llamó Guz
mán de Alfarache. Y allí, en 
la cárcel de Sevilla, es donde 
se gestará el Quijote que más 
tarde creará a Cervantes. 
Porque sin el Quijote, y digá
moslo sin rodeos, Cervantes 
no sería lo que ha sido. 

Francisco ANTON 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 

"ª Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADAL.AJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\lt\l\' l>I Hl,\R~~ 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 
. 5 8 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Este sábado comienza la Muestra Internacional de Largometrajes 

una simpatiquísima Celia inauguró 
el 1111 Festival de Cine de Alcalá 

El pasado viemes 13 de noviembre se presentó oficialmente en el Teatro Salón Cervantes el XXII 
Festival de Cine de Alcalá. Una semana después, el Festival ya ha cumplido la mitad de su programa
ción, incluidas sus dos secciones competitivas: Pantalla abierta y el Certamen de Cortometrajes. Ma
ñana sábado dará comienzo la 'Muestra lntemacional de Largometrajes', quizás la sección que cuenta 
con más adeptos entre el público alcalaíno. 

Cristina Cruz, la jovencísi
ma actriz que encarna al en
trañable personaje de Elena 
Fortún en la serie para televi
sión de José Luis Borau, fue 
la atracción del acto de pre
sentación del XXII Festival 
de Cine de Alcalá que se rea
lizó el pasado viernes. Simpá
tica y con aire de picaruela, 
esta niña rubia de azules ojos 
gustó no sólo en la pantalla si
no también en persona. 

El periodista y crítico mu
sical Carlos Tena actuó de 
maestro de ceremonias y los 
primeros en intervenir fueron 
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los componentes del Coro de 
la Universidad, quienes eli
gieron para la ocasión un pro
grama muy apropiado: inol
vidables temas musicales, 
bandas sonoras de películas de 
todos los tiempos. Tras esta 
actuación, el alcalde de la ciu
dad, Florencio Campos, diri
gió unas breves palabras al 
público que en respetable nú
mero llenaba el Teatro Salón 
Cervantes, para seguidamente 
dar por inaugurado el festival. 
El alcalde de la ciudad quiso 
«dar un salto en el tiempo» y 
citar la celebración -dentro 

de tres años- del 1 Centena
rio del nacimiento del cine y 
el 25 Aniversario del Festival 
de Cine de Alcalá. «Coincidi
rán estos dos acontecimientos 
importantes que van a supo
ner seguramente un reto pa
ra este festival. Nos prepara
mos, y ese es el reto, para que 
el 25 Aniversario sea una se
sión de gala para los cinéfilos 
y especialmente para los alca
laínos». Campos daba así por 
inaugurado el Festival, aun
que oficialmente ya lo estuvie
se desde el martes, con un ac
to en la Filmoteca Española. 

Estreno nacional de la serie 
«Celia» 

El primer capítulo de esta 
serie que ha dirigido José Luis 
Borau, con guión de la escri
tora Carmen Martín Gaite y 
basada en los inolvidables li
bros de Elena Fortún, inaugu
ró el festival. Pero los alcalaí
nos no disfrutamos sólo del 
«aperitivo», sino que tuvimos 
la oportunidad de disfrutar de 
la serie entera compuesta por 
seis capítulos, que se proyec
taron de dos en dos los días 
14, 15 y 16. Todavía no hay 
fecha concreta para su pase 
por televisión, así que su ex
hibición en Alcalá supone el 
estreno nacional de la serie 
que dejó encantado al públi
co que acudió a verla. 

José Luis Borau, director 
de la serie, manifestó al públi
co la noche del estreno que su 
intención al hacer la serie era 
rendir homenaje a Elena For
tún, escritora que ha inspira
do a muchos de los escritores 
posteriores, «aprendiendo a 
escribir con los libros de Ce
lia, cuando eran niños». Tam
bién añadió Borau que «los 
niños se merecen lo mejor y se 
merecen que en televisión se 
les dedique un poquito más de 
respeto y de atención». 

El director de la televisiva 
Celia destacó que no sólo pa
ra los niños había realizado la 
serie, también iba dirigida a 
los mayores que habían creci
do con las historias de Celia 
y Cuchifritín. De hecho, la se
rie no es exclusivamente in
fantil, dado su carácter des
criptivo, «amargo y realista» 
en ocasiones. 

Seguidamente presentó a la 
protagonista, recordando los 
primeros momentos de roda
je. «A la hora de comenzar, el 
único 'no' problema de la se
rie fue la niña. Porque física
mente es la encarna,ción viva 
de Celia, pero al trabajar con 
ella vimos que no sólo parecía 
Celia , sino que lo era». 
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Borau presentó a la ntna 
protagonista de la serie, Cris
tina Cruz, que ya se había 
metido al público en el bolsi
llo mucho antes de soltar pa
labra. Rubia, con grandes ojos 
azules y mirada picaruela, 
Cristina aseguró que sí se pa
recía a Celia, personaje al que 
interpreta y al que conoció a 
través del rodaje, porque «le 
gustan los animales igual que 
a mi, habla con su gato igual 
que yo y muchas cosas que 
ella también hace, y si no hu
biese sido por el director no la 
hubiese conocido», concluyó 
sonriendo. 

l05 CCMMINTMENTS llARTC»I FNt 

A. PARKER J.COEN 

Entrevista con Cristina cruz, protagonista de la serie Celia 

<<Celia habla con su gato 
igual que JO>> 

José Luis Borau preguntó a 
Cristina si estaría dispuesta a 
seguir haciendo Celia, a lo 
que ella contestó sin dudar 
que sí, pero con «el mismo 
equipo y el mismo director». 

En una pequeña entrevista 
que mantuvimos con la pe
queña «Celia» nos contó que 
lo de trabajar delante de la 

cámara no venía de familia. 
«Según mis padres y mis her
manos de pequeña era muy ri
ca y por medio de unos ami
gos mi hermana escribió a una 
agencia. Me llamaban para 
hacer anuncios y luego nos lla
maron para que fuéramos a 
hacer unas pruebas para ha
cer una película». 

Para Cristina los siete me-
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ses de rodaje han pasado vo
lando. Ha sido más divertido 
que cansado porque «Como to
dos eran tan simpáticos daba 
igual». 

Tampoco se ha descuidado 
su educación encargando de 
ella a un profesor particular, 
dada la imposibilidad de la 
niña para acudir al colegio. 
Ha sido un trabajo muy duro 
pero a ella no le han importa
do. Lo único que tiene muy 
claro es que quiere seguir tra
bajando como actriz, un sí ro
tundo así lo demuestra. Suerte 
para Cristina - Celia. 
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Olivia Zurbano, la otra niña de 11Celia», con José Luis García Berlanga, hijo del conocido director de 
cine, y José Luis Borau, ayudante de dirección y director de la serie respectivamente. 

Es hija del actor y humorista 1ñaki zurbana y, curiosamente, los das 
han coincidida con sendos trabajos en el festival de cine alcalaíno 

Olivia zurbano («Solita» en la seriel, la otra niña 
de «Celia», vive en Alcalá y ya ha hecho tres películas 

Se llama Silvia Olivia, ahí es nada, tiene la tez morena, la mirada abierta y una permanente sonrisa 
en los labios. No ha venido de ningún sitio porque vive en nuestra ciudad, y está de actualidad porque 
trabaja en la serie «Celia» con un papelito grandote, sereno, todo temura. Está genial, aunque ella diga 
que ... «lo podía haber hecho mejor, había veces que no estaba yo muy así». Está, en fin, frente a noso
tros, con sus papás al lado, muy elegantita ella, de niña a mujer casi en un suspiro. 

Del colegio Henares a 
«Rosa Rosae», con Ana Belén 

Bien. La niña, además de 
todo eso, parece que sabe la
tín, pero ella, claro, lo disi
mula. «No, si es una película, 
la última, donde apenas salgo 
en un par de escenas». Sí, pe
ro al lado de Ana Belén, nada 
menos. Y, anteriormente, con 
dos veteranas de las buenas: 
Mary Carmen Prendes y 
Aurora Redondo. A ver si 
aquí, como ellas, tenemos ac
triz para largo. 

- Silvia, Olivia, ¿cómo 
prefieres que te llamen? 

- Olivia me gusta más. 
- ¿Has pasado nervios 

durante la proyección de «Ce
lia»? 

- Al principio sí, y más 
cuando he visto tanta gente ... 
Cuando ha empezado y ya 
me he visto, se me han 
quitado. 

- Oye, Olivia, anda que si 
tenemos una actriz famosa en 
Alcalá ... 

- Hombre, pero tan pron-
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to no. Me gustaría ser una 
buena actriz y famosa tam
bién, pero más adelante. 

- ¿En qué colegio estu
dias? Imaginamos que habrán 

venido todos a verte. 
- Ya no voy al colegio; 

estudié en el colegio Henares 
y ahora estudio Peluquería 
en Formación Profesional. 

La joven actriz alcalaína, junto a la niña protagonista de la serie, 
Cristina Cruz, de la que dice que «es estupenda>t. 

«Su última 
intervención en una 

película ha sido 
en losa losae, 

junto a Ana Belén» 
Ah, sí han venido algunos 
compañeros a verme. 

- Para el papel de «Soli
ta», la fiel amiga de Celia, te 
tuvieron que hacer un buen 
corte de pelo, ¿sentiste pena? 

- No, porque no tenía 
más remedio; además, las pe
luqueras eran buenas. 

- ¿Y Celia? 
- Cristina Cruz es estu-

penda. Nos llevamos muy 
bien durante el rodaje. 

- ¿Cuándo te pusiste por 
vez primera delante de una 
cámara?» 

- Fue para la televisión. 
Un episodio muy bonito que 
rodé con Manuel Sumers, ha
rá tres años y que se llamaba 
«Ramiro y Julieta», con Mary 
Carmen Prendes y el director 
y actor Leon Klimosky. Fue 
una gozada porque nos reí
mos mucho. No sé si te acuer
das, era una serie que se lla
maba 11Cine por un tubo». 

- Y ahora, al lado de otra 
buena actriz, Ana Belén. 

- Y también trabaja V e
rónica Forqué, que es muy 
simpática. La película tiene 
un título un poco raro, 11Rosa 
Rosae», pero va a gustar mu
cho. 

- Olivia, ¿tú sabes quié
nes son ... Olivia de Havilland 
y Olivia Newton Jhon? 

- Sí, claro. Una es de la 
película ''Lo que el viento se 
llevó», que la he visto dos ve
ces, y la otra, que me encan
ta, la vi en 11Greasse», con 
Jhon Travolta. 

- ¿Quién te suele acompa
ñar a los rodajes, tu papá o tu 
mamá? 

- Siempre me acompaña 
mi papá. Además, a él ya lo 
conocen en todos sitios. 

- ¿Vas mucho al cine? 
- Sí, bastanie, aunque 

también me gusta ir a bailar. 
- ¿Qué te dicen tus padres 

sobre tu futuro? 
- Que estudie mucho y 

lleve una vida tranquila. Y, 
sobre todo, que sepa elegir 
bien mi trabajo. 

- Olivia, ya queda poco, 
¿qué te van a traer los Reyes 
Magos? 

- No lo sé, depende del 
presupuesto. 
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Papá lñaki recuerda: 
«Era muy cría cuando 
la vimos actuar con 
otros veinte niños 
recorriendo colegios 
de Alcalá con 
una obrita que 
les escribí» 
«Y podría contarte 
cosas de cuando me 
la llevaba por los 
escenarios de España 
acompañándome 
en mi espectáculo» 

' 

Y sonreímos todos, la niña, 
además de todo eso, tiene muy 
buenos golpes de humor. Y es 
que, como recuerda papá lña
ki, que sabe mucho de todo 
esto, «era muy cría cuando la 
vimos actuar con otros vein
te niños recorriendo colegios 
de Alcalá con una obrita que 
les escribí en plan cómico U na 
mañana tranquila ... Ya nos 
fijamos en la soltura que te
nía, en la buena memoria. Y 
no tenemos tiempp; si no, te 
contaría cuando me la lleva-

En esta fotografía la jovencita Olivia Zurbano posa junto a una auténtica institución de las tablas espa-
ñolas: la insigne actriz Aurora Redondo. 

NE U MATICOS 

ha por los escenarios de Es
paña acompañándome en 
mi espectáculo. A veces, la 
aplaudían a ella más que a 
mí». 

Al día siguiente, volvimos 
al cine Cervantes, Celia y 

/vALLERoS/ 
• Ctra. Pastrana, Km. 1'300 Qunto a Nueva Alcalá) 

Telf.: 881 56 67 - ALCALA DE HENARES 
• Ctra. Antigua de Barcelona, Km. 28'800 

Telf.: 889 85 74 
• Ctra. Loeches-Alcalá, Km. 1 

Telf.: 885 16 68 (LOECHES) 

50% 
Dto. en NEUMATICOS· 

• 1 RADIO CASSETTE STEREO 

• 1 EXTRAIBLE 
• 2 ALTAVOCES 

KIT SONIDO 
!.995 ptas. 
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Solita ya no estaban. Pero vi
mos unos cortometrajes bue
nísimos... Uno, llamado 
«Olé», con lñaki Zurbano, el 
padre de la criatura, hacien
do de taxista, se llevó largos 
y merecidos aplausos. 

Todo ello dentro de esa 
magna cita anual que ya es el 
Festival de Cine de Alcalá de 
Henares que nos da oportuni
dad de tomar contacto con va
lores jóvenes y veteranos. 

LUMIGARMO 

495 Ptas. 
ANTICONGELANTE JOo/a <S Lts.> 

BICICLETA 
t........:=._~ DE MONTAÑA 

- GRUPO SHIMANO 
- 18 VELOCIDADES t4,995 ptas. 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

. 

DIA 

Sábado, 21 

LUnes, 2J 

Martes, 24 

Jueves,2& 

Viernes, 27 

Sábado,28 
-

PROGRAMA DE ACTOS 
Noviembre de 1992 

ACTO 

«Cuarteto de nautas Traveseras TIELENKJi». 
MARIFE CALERO, ANGEL LUIS RODRIGUEZ, 

FELIX CONDE, JESUS NAVA. 

Recital namenco-Pop ENCARNITA POLO. 

Concierto «DUO SYRINX» . 
LIDIA MARTIN (flauta), AMAYA OLIVER (guitana). 

Con obras de Poulenc, Telemann, J. lbert, 
C. Lanni, Piazolla. 

Recital namenco CHARO DE ALCALA. 
-

Ciclo «La canción de concierto en la primera mitad 
del siglo XX>>. CARMEN QUINTANILLA (soprano), 

SANTIAGO INCERA (tenor), MIGUEL BUSTAMANTE 
(conferenciante), LUIS CELADA (piano). 

Con obras de Turina, Conrado del Campo, 
R. E. Balffter, Gombau, Nin. 

Compañía de Teatro JOSE CARIDE. 
«Me llamo bano ... ». Homenaje a Miguel Bemández. 

HORA 

Btarde 

a tarde 

a tarde 

Btarde 

Btarde 

a tarde 

EXPOSICIONES del 18 de Noviembre al 1 de Diciembre 

Salas «A» y «B» 
Oleos y Dibujos: CARLOS y MARIA GONZALEZ MATA 

Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



En la festividad de san Diego de Alcalá: 

se celebró la fiesta anual de la l.EE.CC. 
El pasado día 13 de noviembre, festividad de San Diego de Alcalá, se celebró como ya viene siendo 

tradicional la fiesta anual de la Institución de Estudios Complutepses, que hace ya varios años eligió 
precisamente esta fecha, de honda raigambre alcalaína, para conmemorar su vinculación con la histo
ria y la cultura de la ciudad de la cual porta su gentilicio. Este año, además, se cumplía el décimo ani
versario de su fundación, lo que contribuía aún más a realzar la importancia del acto. 

La celebración tuvo lugar, 
como viene siendo tradicio
nal, en la iglesia Magistral
Catedral, y comenzó con una 
misa concelebrada presidida 
por el obispo monseñor Ure
ña. Al final de la misa el pre
sidente de la Institución, Jo
sé López Estrada, dirigió unas 
palabras a los asistentes recor
dándoles la importancia de 
san Diego en la historia de Al
calá, así como la voluntad de 
la l.EE.CC. por entroncar 
con esta secular tradición al
calaína. A continuación de la 
misa el cabildo catedral obse
quió a los asistentes, en el 
claustro de la Magistral, con 
los tradicionales bollos de vi
no de la Tercia, en un acto 
que permitió la confraterniza
ción de todos los asistentes. 

Terminados los actos con
vocados en la Magistral, tuvo 
lugar la cena de confraterni
dad, que en esta ocasión se de
sarroll-0 en el restaurante del 
Hostal Los Hueros, situado en 
la vecina localidad del mismo 
nombre. Invitados de honor 
fueron el obispo y el alcalde, 
aunque este último al final no 
pudo acudir por lo que, tras 
una espera, comenzó final
mente la cena que contó, co
mo también viene siendo ha
bitual, con un menú típico cu
yo plato fuerte fueron lastra
dicionales migas. 

En los mismos salones del 
Hostal los Hueros, y una vez 
terminada la cena, se proce
dió a la entrega del diploma 
de Miembro de Honor de la 
1.EE.CC. a la Sociedad de 
Condueños, la entidad alca-
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laína a la cual nuestra ciudad 
debe la conservación de los 
edificios principales de la an
tigua universidad fundada 
por Cisneros. Tras unas pala
bras del presidente, José Ló
pez Estrada, en las que recor
dó la intensa labor realizada 
por la l.EE.CC. en sus diez 
años de existencia, Francisco 
Javier García Gutiérrez, en su 
condición de promotor del 
nombramiento, que a pro
puesta suya fue aprobado en 
una anterior asamblea de la 
Institución, hizo el ofreci
miento del nombramiento de 

socio de honor de la l.EE.CC. 
a la Sociedad de Condueños. 
En su ofrecimiento, Francis
co Javier García Gutiérrez 
hizo hincapié en la importan
cia histórica de una entidad 
que logró salvar para la ciu
dad los edificios más repre
sentativos de la extinta uni
versidad, razón por la que to
dos los alcalaínos deberían es
tarle agradecidos, una entidad 
que desde 1850 hasta la 
actualidad ha mantenido 
la custodia de estos edificios. 

Recibió la entrega del di
ploma acreditativo, por par-

te de la Sociedad de Condue
ños, el secretario de la misma 
Jesús Fernández Majolero, 
ante la imposibilidad de asis
tir al acto del presidente Fé
lix Huerta y Alvarez de Lara. 
Jesús Fernández Majolero, 
que a su condición de secre
tario de la Sociedad de Con
dueños une la de miembro de 
la l.EE.CC., tuvo unas pala
bras de agradecimiento por la 
distinción en nombre de la en
tidad a la que representaba. 

Por último, y antes de clau
surar el acto, se procedió a la 
entrega del tercer volumen de 
la revista de investigación 
histórica Anales Compluten
ses, así como del directorio de 
miembros recientemente edi
tado. Todos aquellos miem
bros de la l.EE.CC. que no 
pudieron asistir a la cena, po
drán recogerlos en la sede de 
la Institución, en la calle de 
Santa Ursula. 
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c<Zas, zas, zas». Teatro para niños. 

En el aula de cultura de la Caja de Madrid 

Se celebró la 11 ª Semana Cisneriana 
En el marco de la 11 ª Semana Cisneriana, inaugurada en la mañana del domingo día 8, con la pre

sentación por parte del Jefe de la Obra Cultural de Caja de Madrid, don Fernando Mora, y el documen
tado pregón de doña Rosario Fernández Dovermans, se abrió el ciclo artístico de teatro, música y dan
za, con una representación de teatro infantil, en la tarde del domingo. 

«Zas, zas, zas». 
Teatro para niños 

La sala registró una buena en
trada -si bien el público infan
til fue minoritario, frente al más 
numeroso adulto- para presen
ciar la'o·bra «Zas, Zas, Zas», ori
ginal de Juan Cervera, que pre
sentó el grupo Ateatro. 

«Blas, el leñador, se aburre 
mucho en el campo de tanto cor
tar leña; de pronto aparecen los 
sobrinos que le ofrecen la posi
bilidad de ser feliz junto con su 
mujer, Tecla, pidiendo tres.. de
seos». Este es su cómico argu
mento y esto y mucho más ocu
rre en este montaje teatral con
cebido para los pequeños, adere
zado con bailes y canciones, con 
correrías de las protagonistas por 
el patio de butacas, etc. 

Lograron interesar, hacer par
ticipar y divertir a los niños -y 
a los mayores, también-, con su 

trama elemental, desde la direc- Aranjuez, del Maestro Rodrigo, 
ción de .Eva Parra, la música y dividido en tres tiempos: Atarde
letra de Eduardo Vasco y desde cer, La Noche y Amanecer. Con
un buen hacer interpretativo de tinuando el programa, siguió Be
Carmen Cristóbal y Santiago namor, de Pablo Luna, Solo de 
Nogvés -Tecla y Blas- que cante, Aragón, con las jotas del 
dieron vida a los personajes es- Valle de Ansó y Zaragoza, De la 
telares, así como J.L. Patiño, Habana vengo yo, Zapateado y 
Alicia Izquierdo y Yolanda_ Pa- Viva Cádiz. 
llón que encarnaron a Júpiter, 
Narigüetas y Escopetín. 

Actuación de Maria Rosa 
y su Ballet Español 

Sabido es que, en la progra
mación de los acontecimientos 
culturales de mayor relevancia 
en el Aula de Cultura, se hace 
presencia obligada, siempre, 
María Rosa y su Ballet. 

El pasado lunes 9 de noviem
bre, una vez más, tuvimos oca
sión de admirar su extraordina
rio espectáculo. Comenzó su ac
tuación con el Concierto de 

Cuadros, todos ellos, de gran 
plasticidad y belleza donde des
tacan, de una parte, el genio del 
baile de María Rosa, creadora de 
escuela, con una ya larga trayec
toria por los escenarios de todo 
el mundo y, de la otra, la armo
nía de su ballet y esa profesiona
lidad de los bailarines y bailari
nas que ponen en juego su arte 
de alto estilo, apasionadamente, 
con entusiasmo. Y así desperta
ron la emoción del auditorio, al 
completo, que les tributó prolon
gados aplausos. 

Excelentes las coreografías, de 
la propia María Rosa, de Anto-

Maria Rosa y su ballet español 

nio Alonso, Pedro Azorín y Cris
tina Hernando. 

Al cante, Chaquetón: tientos, 
fandangos, bulerías, tanguillos. 
Vibrante, rotundo en su voz e 
inspiración. «Que no es la prime
ra vez I que yo canto en Alcalá 
I y quiero cantar otra vez». Al 
toque, Antonio Amaya, que de
mostró su talento con la guitarra. 

Por último, hemos de resaltar 
la presencia en el ballet de la jo
ven bailarina Paloma de Pedro, 
la querida y admirada alcalaína, 
que tuvo una lucida actuación 
ante sus paisanos y que prosi
guiendo su carrera artística se 
encuentra, desde hace unos me
ses, incorporada a la compañía 
de María Rosa. De esta forma, 
ha participado en espectáculos de 
gran resonancia, como los ofre
cidos en Génova, en los actos 
conmemorativos del Descubri
miento y en los Juegos Olímpi
cos de Barcelona. 

Concierto del 
Cuarteto Cassadó 

El Cuarteto Cassadó ya ha ac
tuado en varias ocasiones en el 
Aula de Cultura. El pasado año, 
en la 10ª Semana Cisneriana, 
pudimos gozar de un magnífico 

Concierto del Cuarteto Cassadó Jaume Aragal Jr. y Amparo García Cruells _ 
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Taller de Teatro Telémaco 

concierto, así como asistir al es
treno de la obra «Cuarteto de Al
calá», compuesta por Claudio 
Prieto por encargo de la Obra 
Cultural de Caja de Madrid. 

El nombre del Cuarteto está 
dado en razón de tributar un ho
menaje de admiración al gran 
violonchelista Gaspar Cassadó, 
profesor y consejero de todos los 
miembros del grupo. Lo compo
nen los profesores Víctor Mar
tín, Domingo Tomás, Pedro Co
rostola y Emilio Mateu, -tres 
violines y viola-, acreditados 
por densos historiales profesio
nales en la música de cámara, ya 
como solistas o participando en 
grandes orquestas y auditorios 
nacionales y extranjeros. 

En su concierto de la tarde del 
martes, interpretaron Adagio y 
fuga en do menor, de Mozart, 
Cuarteto nº 2 en la mayor, del 
bilbaíno J.C. Arriaga y Cuarte
to n ° 6 en Fa mayor, del checo 
Antonin Dvorák, bien conocido 
por su famosa Sinfonía del Nue
vo Mundo. 

Resultó una espléndida vela
da, con una música bien seleccio
nada y bellamente ejecutada, 
que entusiasmó a la numerosa 
audiencia que les ovacionó calu
rosamente. 

Recital lírico 
En la tarde del miércoles, hi

cieron su presentación en la Se
mana Cisneriana -en el mismo 
día que el pasado año- los bar
celoneses J aume Aragall Qr.), te
nor y la pianista Amparo García 
Cruells. 

Interpretaron un amplio re
pertorio de piezas de Giordani, 
Rossini, Luna Masenet, entre 
otros autores, como Caro mio 
ben, La Promesa, La Pícara Mo
linera, etc., finalizando con un 
bis, La jota del Trust de los Te
norios. El público que llenaba 
tres cuartos de la Sala apreció la 
calidad del recital y prodigó sus 
aplausos. Un dúo bien conjunta
do donde se combinan la expe-
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rienda profesional de Amparo 
García, que posee un notable his
torial de realizaciones y el ardor 
juvenil y exigente deJaume Ara
gall, hijo, que ha realizado estu
dios, además de con su padre, 
con cantantes de talla internaclo
nal. Asimismo, ha participado 
en ciclos de conciertos en distin
tas poblaciones y este año ha de
butado con «Gianni Schicchi», 
de Puccini, en la temporada de 
Opera de Mahon y actuado en 
TV.3. 

De la carrera pianística de 
Amparo García Cruells, destaca
mos algunos datos significativos 
como: Maestro interno del Tea
tro Griego de Barcelona, en 
1980, 82 y 83 y en las tempora
das de Opera en Palma de Ma
llorca y Sabadell, pianista en cla
ses magistrales y concursos, re
citales en radio, TV y en desta
cados auditorios nacionales y ex
tranjeros. 

El Falso Príncipe por el 
Taller de Teatro Telémaco 

Un viento de pesimismo corre 
últimamente en torno a Teléma
co y al futuro de este importante 
grupo alcalaíno, nacido hace 15 
años y que, a partir de 1985.em-

prende un período de profesiona
lización, propiciando la forma
ción de sus actores en centros de 
alta especialización. Y es lástima 
que a estas alturas se encuentre 
en juego la supervivencia del co
nocido grupo teatral, puede ser 
que carente de los apoyos econó
micos precisos o del aliento ne
cesario para afrontar las vicisi
tudes propias de una compañía 
estable que, desde 1988, ha sabi
do proyectarse a escala nacional 
con montajes como «El cajón de
sastre», «Don Quijote», o «El 
Falso Príncipe», con la favorable 
acogida de espectadores y crítica. 

En la tarde del jueves, día 12, 
completa la sala de un público 
entusiasta, Telémaco hizo una 
reposición de «El Falso Prínci
pe», obra estrenada el pasado 
año en el Centro Cultural Gali
leo, de Madrid. Una parodia del 
estilo de aquel movimiento tea
tral italiano que floreció en Ita
lia a mediados del siglo XVI, de
nominado la Commedia dell'Ar
te y que permitía aportar los ele
mentos necesarios para ser el 
mismo actor el autor de su pro
pio personaje. 

Miguel Angel Coso, Antonio 
Molero, Yolanda Pallín, Jesús 
Calvo, Fernando Sandino, Ma-

María José Martos y Miguel Zanetti 

Orquesta de Cámara Catalana 

men González y Toni Beaumont 
encarnaron, con toda profesiona
lidad a los cómicos personajes 
que habitan el impreciso princi
pado de fábula llamado Visigo
via y que desarrollan una densa 
trama de situaciones divertidas: 
los Trivellino, Magnífico, Capi
tano, Diamantina, etc. 

Los jóvenes actores de Telé
maco con ilusión reiteraron en 
un trabajo difícil de encendido 
ritmo y cambiante acción. Des
tacable la dirección de Adriano 
Iurissevich y de M.A. Coso, 
Juan Sanz y Millán de Miguel en 
la escenografía, atrezzo, másca
ras e iluminación, resueltos con 
toda dignidad, aún contando con 
las limitaciones que impone el 
reducido escenario. 

Felicitamos a Telémaco y de
seamos que supere -con el en
tusiasmo que les caracteriza
esta situaéión crítica respecto a 
su continuidad en el quehacer 
teatral alcalaíno y nacional. 

Concierto de la Orquesta 
de Cámara Catalana 

En la tarde del viernes, día 13, 
y dentro del marco de esta sema
na grande. cisneriana, intervino 
con notable éxito la Orquesta de 
Cámara Catalana. Fundada en 
1986, está formada por quince 
instrumentistas de cuerda y, 
aunque su repertorio es extenso 
y comprende todas las épocas y 
compositores, concede una espe
cial atención a la difusión de la 
música catalana. 

Cuenta esta joven agrupación 
con un buen número de actuacio
nes por todo nuestro país, con 
participación en importantes 
Festivales, grabaciones en Radio 
y Televisión, etc. 

En 1990 representó a España 
en el Festival de Orquestas Jóve
nes de Swieradow (Polonia) y, en 
1991, realizó una gira de con
ciertos por varias localidades 
francesas. 

Su director y fundador, Juan 
Pamies, entre otros muchos mé-
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Basilio Villalta y su cuadro flamenco 

ritos, es Profesor del Conserva
torio de Barcelona, ha dado re
citales y actuado formando par
te de Grupos de Cámara en des
tacados Auditorios Internaciona
les y, últimamente, ha sido invi
tado para dirigir cinco concier
tos en Letonia. 

En este Concierto del Aula, in
terpretaron Concierto Grosso, de 
Haendel, Concierto en la menor 
para violín y orquesta -con la 
intervención, como solista de 
violín, de Montserrat Cervera
y, de Béla Bartók, Divertimen
to para cuerdas. 

Una velada musical memora
ble la élé esta formación que pu
so de manifiesto su excelente ca
lidad interpretativa ante un pú
blico que les prodigó sus ovacio
nes. 

Recital lírico 
La soprano valencia M ª j osé 

Martos y el pianista madrileño 
Miguel Zanetti actuaron, el sá
bado por la tarde, con un ameno 
repertorio de fragmentos de to
nadillas de Bias de Laserna, El 
majo y la italiana fingida y Los 
amantes chasqueados; de Ma
nuel Pla La lepra de Constanti
no y de Luis Misón Una meso
nera y un arriero entre otras pie
zas y autores, en la primera par
te del recital. Dedicaron la se
gunda al autor de Goyescas, En
rique Granados, con La maja de 
Goya, Amor y odio, La maja do
lorosa, El majo discreto, etc. 

Dos maestros de la lírica que 
propiciaron un formidable reci
tal, ya por una perfecta conjun
ción de piano y voz y por esa ex
quisita sensibilidad y profesiona
lidad de ambos. 

María José Martos posee en su 
historial profesional innumera
bles premios en una carrera as
cendente de éxitos, desde que co
menzó sus estudios de canto en 
Gandía. Algunos de sus galardo
nes: Primeros premios en con
cursos de canto en Logroño y 
Oviedo. Premio Extraordinario 
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en el «Francisco Viñas» de Bar
celona, etc. Ha sido solista en 
importantes óperas y zarzuelas. 
Ultimamente, ha realizado una 
gira por Europa y Asia. 

En cuanto al maestro Miguel 
Zanetti, de reconocido prestigio 
internacional, ha colaborado con 
cantantes como Montserrat Ca
ballé, Victoria de los Angeles, Pi
lar Lorengar, etc., grabado cer
ca de treinta LP, programas pa
ra TVE y Radio Nacional y ha 
recorrido el mundo intervinien
do en los famosos festivales. 

Basilio Villalta 
y su cuadro Oamenco 

La tarde dominguera en el 
Aula se abrió con un Recital de 
Flamenco, Cante y Baile Espa
ñol, que hizo poner el Comple
to, quedando bastantes personas 
sin poder presenciar el espectá
culo. 

El elenco artístico estuvo for
mado, a la cabeza, por el cantaor 
Basilio Villalta, acompañado con 
la guitarra flamenca de Osear 
Luis; la pareja formada por 
Amador, al cante y Antioco, al 
toque, y las bailarinas Eva, Lui
sa Core y Paloma de Pedro. Pa
loma de altos vuelos y bailes es
ta joven bailarina, ya en la Com
pañía de María Rosa, le espera 
un esperanzador futuro de per
sistir en su línea artística de 
superación. 

Bailó Paloma, en solitario, La 
boda de Luis Alonso, La danza 
del Fuego, Mirabrás y Tientos, 
en un alarde de sensibilidad y 
pasión. En un florido mano a 
mano, las jóvenes Luisa y Eva 
interpretaron Verdiales y Polo 
con gracia y sentimiento. Juntas 
las tres, fandangos, rumbas y se
villanas. Acompañaron, bastan
tes de los bailes, con su recono
cida experiencia, Antioco y 
Amador. 

Basilio Villalta cantó, con su 
acostumbrada versatilidad, dis
tintos palos, evidenciando la pu
reza de su estilo y su particular 

acento flamenco. Le acompañó 
su paisano, Osear Luis, que sa
be imprimir a su guitarra la fan
tasía y el embrujo sureños con 
una técnica exigente y bien 
aprendida. 

Un cuadro flamenco bien co
nocido de los espectadores del 
Aula y de todos los alcalaínos por 
sus frecuentes galas en los distin
tos escenarios locales, que des
pierta entusiasmo y emoción y 
que cosechó prolongados aplau
sos. 

Recital de piano 
de Eulalia Solé 

Abundando en la característi
ca musical y, aún más, lírica de 
la celebración cisneriana, pudi
mos gozar de un sobresaliente 
concierto de Eulalia Solé en la 
tarde del lunes. Esta pianista, 
nacida en Barcelona, estudió en 
el conservatorio de su ciudad na
tal y amplió y perfeccionó sus co
nocimientos en París con Chris
tiane Sénart y también con Ali
cia de la Rocha, entre otros 
maestros. 

Diplomada por varios conser
vatorios extranjeros, Eulalia Solé 
ha realizado giras por Estados 
Unidos y Europa con recitales y 
orquestas. Desde 1982 es direc
tora del departamento de piano 
en el conservatorio de Badalona. 
Dedicado en su totalidad a F. 
Schubert el concierto, interpre
tó en la primera parte Sonata en 
la menor Op. posth. 164, Sona
ta en mi mayor Op. posth. 147 
y, tras la pausa, Sonata en la ma
yor Op. posth. 120. 

Eulalia Solé efectuó una per
fecta ejecución que entusiasmó a 
los cada vez más numerosos afi
cionados. 

Recital de Conchita Bautista 
y Clausura 
de la Semana Cisneriana 

Antes de iniciarse el espectá
culo de canción española por 

Recital de Conchita Bautista 

Conchita Bautista, el martes por 
la tarde, don Fernando Mora, 
Jefe de la Obra Cultural de Caja 
de Madrid, pronunció unas pa
labras. Brevemente, expresó su 
especial predilección por estas 
Jornadas en homenaje al Carde
nal Cisneros y que este año ha al
canzado su undécima edición. 
Destacó la apoteósica bienveni
da que había recibido Conchita 
Bautista por parte del numeroso 
público que hacía larga cola en 
la calle de Libreros. Resaltó la 
presencia de tan apreciada artis
ta como colofón en la clausura de 
los actos celebrados desde el do
mingo, día 8. 

A lo largo de su actuación, 
Conchita Bautista, derrochó sim
patía y deslumbró al público que 
llenaba la Sala, -insuficiente 
para acoger a todo el personal-, 
con su belleza plenamente con
servada y su alegría desbordan
te. Canciones de siempre y de 
ahora. Aquellas que defendió en 
los Festivales de Eurovisión en 
Cannes y Nápoles, Estando con
tigo y Qué bueno, qué bueno, 
junto a piezas más nuevas. 
Otras, tan conocidas como Por
qué será, Cabecita loca, María 
de la O, acompañada, siempre, 
por un buen conjunto orquestal 
que interpretó, asimismo, un 
buen tema instrumental. 

Del programa extractamos: 
«Conchita Bautista es, por su ta
lento y su estilo personal, una de 
las mejores intérpretes de la can
ción. De las pocas que llegan al 
público en una dimensión com
pleta y absoluta». Llegó al fervo
roso auditorio con gracia, belle
za y profesionalidad y de éste re
cibió calurosas ovaciones como 
merecido premio. 

Y así transcurrió la undécima 
Semana Cisneriana del aula de 
Cultura de la Caja de Madrid, 
que constituye una de las cum
bres culturales del panorama 
complutense en homenaje anual 
a Francisco Ximénez de Cisne
ros, el impulsor de Alcalá como 
ciudad universal. 
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Junto a la Plaza de Cervantes 
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Para más información: 
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Este fraile franciscano es conocido por sus muchos milagros El arca que contiene el 
cuerpo incorrupto de San Die
go se abrió de nuevo para los 
fieles alcalaínos el pasado 
viernes 13 de noviembre. Si
guiendo la tradición de los úl
timos años, fueron muchos los 
que acudieron a la Catedral
Magistral a venerar los restos 
del fraile franciscano. 

san Diego: venerado un año más por los alcalaínos, que 
también apreciaron el vino y los bollos de la Tercia 
después de la misa oficiada por el obispo 
El cuerpo incorrupto o momia del santo permanece 
en un arca guardada en la catedral-Magistral 

Otro año más se celebró la 
festividad de San Diego de Al
calá que, como viene siendo 
habitual en los últimos años y 
cada vez más, contó con la 
presencia de gran número de 
fieles alcalaínos. 

«LOS ALMENDROS DEL POZO» 
¡¡DISFRUTE DE SU VIVIENDA PERMANENTE EN 

CONJUNTO RESIDENCIAL DENTRO DEL c~sco URBANO!! 
CHALETS ADOSADOS con parcela individual vallada: 

• 3 dormitorios • Salón con chimenea francesa • 2 baños 
• Terraza • Garaje • Calefacción individual 

EXCELENTES CALIDADES:-: Precio Total: 11.300.000 
Visítenos sin compromiso, hacemos la dlstrlblclón a 51 medida 

Información y Venta: Tlf.: 9ll / 27 21 99 
EL POZO DE GUADALAJ.ARA 
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La urna donde reposan los 
restos del santo permaneció 
abierta al público varias ho
ras por la mañana y por la tar
de. La misa vespertina fue 
oficiada por el obispo de la 
ciudad, Monseñor Manuel 
Ureña, tras la cual se ofrecie
ron los tradicionales manteca
dos con vino en el claustro de 
la Magistral. 

Los milagros 
del fraile San Diego 

El 13 de noviembre se con
memora el aniversario de la 
muerte de San Diego, fraile 
franciscano nacido en San Ni
colás del Puerto, que después 
de un recorrido por diversas 
localidades andaluzas e inclu
so canarias, marchó a Pastra
na y desde allí a Tendilla, en 

DIRECT .AMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 · m/2 de superficie total (aproximadamente) 

. * Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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la provincia de Guadalajara, 
para acabar finalmente en el 
convento de Santa María Ma
dre de Jesús, en Alcalá, don
de residió hasta su muerte en 
el año 1463. 

Muchas son las anécdotas y 
milagros que se cuentan de es
te santo. Y quizás una de la 
más significativas para los al
calaínos es la promesa de San 
Diego, ante las maldiciones de 
alguien que quería ver a Al
calá anegada, de no desampa
rar nunca a la ciudad: «Mien
tras mi cuerpo esté en Alcalá, 
Alcalá no se anegará». 

Otro de los milagros más 
conocidos se refiere a los ali
mentos que San Diego sacaba 
bajo el hábito para repartir 

entre los pobres alcalaínos. 
Sorprendido en una ocasión 
por el administrador del con
vento, el fraile aseguró que 
llevaba rosas para una enfer
ma. Incrédulo el administra-. 
dor, dado que no era la época 
de esas flores, pidió a San Die
go que se las mostrase, pero 
del hábito del santo sólo caye
ron rosas. Enrique IV y el 
príncipe Carlos, hijo de Feli
pe 11, sanaron milagrosamen
te gracias a San Diego. El pri
mero pasó por Alcalá herido 
en un brazo, curando con só
lo tocar el cuerpo del santo, y 
el segundo, estando al borde 
de la muerte, mejoró cuando 
introdujeron el cuerpo de San 
Diego en su lecho. 

ALQUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
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Clio es el coche que tú deseas. 

El más atractivo del momento. Por eso queremos ponértelo 

fác il: Ahora puedes comprártelo desde 10.000 pts. al mes 

el primer año. Es una oportunidad única. 

También tenemos para ti otras condiciones excepcionales 

de financiación desde el 10% de entrada y hasta 48 meses. 

Ven a informarte a tu 

concesionario Renault 

o llámanos al 900 IOO 500. 

Tu deseo se ha cumplido. 

DESDEI0.000 PTAS: ALllES, o EL PRlllER AliiO. EMTRADA: iS0.000 PTAS. 

AUTOCAR PE 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

Pº de la Estación, 2 · Tlf. 88819 15 
e.e. El va1. ru. 88819 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 

• Precio Península y B,¡lt¡m. LV.A. y trinsportt incluidos. Ejemplo de financ1;món con Rtnault fin¡nc1món a 4 años. Oferu vilida hasu ti 30 dt Novitmbrt . sólo pm vthiculos en stock. 



seminaria para la fOrmación de coordinadores electorales 

El PP prepara su maquinaria electoral en Alcalá 
«El Partido Popular en Alcalá es un eJemplo a seguir», dice 
el responsable electoral de la eJecutlva reglonal 

El Partido Popular está poniendo en funcionamiento toda su ~quinaria electoral. Su vicesecretario 
general, Javier Arenas, tiene dispuestos todos los engranajes para iniciar directamente la campaña 
desde el momento en el que el presidente del gobiemo, Felipe González, anuncie la convocatoria de 
elecciones generales. En esta semana, el PP ha celebrado dos actos intemos en Alcalá con este fin. 
La responsahle de formación electoral de la ejecutiva regional del PP, Maria Antonia Astudillo López, 
impartió junto a su colaborador, Jesús Fermosell, un seminario para coordinadores electorales el sába
do día 14 de noviembre. El lunes día 16, el responsable general en materia electoral de la ejecutiva 
regional del PP y diputado en la Asamblea de Madrid, José Luis Alvarez, se reunió con cargos electo
rales de la comarca de Alcalá con el fin de poner en su conocimiento las directrices del PP de cara 
al anuncio de convocatoria de elecciones generales. 

El seminario impartido por 
María Antonia Astudillo estuvo 
dedicado a los coordinadores je
fes de colegios electorales. El má
ximo número de coordinadores 
para el que está dirigido el curso 
es de diez. «Lo que les estamos 
enseñando es todo el proceso 
electoral, desde que se constitu
ye una mesa hasta que se cierra 
el colegio. Hay una serie de cues
tiones que es preciso que los 
coordinadores de cada colegio co
nozcan para que se las expliquen 
a los interventores del partido». 

María Antonia Astudillo im
partió el seminario destinándo
lo a diez coordinadores de Alca
lá con la ayuda del monitor, Je
sús Fermosell. Astudillo manifes
tó que según las últimas informa
ciones de que disponía a través 
de comentarios realizados por al
gunos ministros, «las elecciones 
serán en marzo, es decir, estamos 

en pleno sprint final antes de lle
gar a la campaña». 

ccSe está notando que la gente 
se acerca al Partido Popular. An
tes me costaba cubrir las mesas 
electorales para que hubiese in
terventores nuestros que contro
lasen el proceso. Ahora no estoy 
teniendo ningún problema, al re
vés, tengo en colegios que tienen 
diez mesas dos interventores por 
mesa y quince apoderados>>, di
jo Astudillo, quien asumió las 
palabras de su presidente nacio
nal, José María Azoar, en Alca
lá: «Cada vez tengo más claro 
que vamos a ganar las elecciones 
generales». 

Reunión de cargos electos 
El responsable general en ma

teria electoral de la comisión eje
cutiva regional del PP, José Luis 
Alvarez, intervino el lunes día 16 

de noviembre en una reunión 
con cargos electos del PP en la 
comarca de Alcalá. «Ha sido una 
toma de contacto de los proble
mas que hay en cada municipio 
y ver cómo hay que resolverlos, 
pero principalmente ha sido una 
reunión política, puesto que en 
el PP estamos adaptando nues
tras estructuras a lo que van a ser 
las elecciones generales. Nuestro 
objetivo en Madrid es no sola
mente ser el partido más votado, 
que ya lo somos a nivel regional, 
sino conseguir la mayoría abso
luta de los votos». José Luis Al
varez tradujo esta pretensión en 
alcanzar «diecisiete o dieciocho 
de los 34 diputados que hay pa
ra Madrid. Para ello estamos in
tensificando el trabajo. Pensa
mos que uno de los lugares don
de se va a jugar la mayoría ab
soluta de Madrid va a ser en el 
corredor del Henares y princi-

palmente en Alcalá. Aquí las 
perspectivas son muy buenas y 
por las encuestas que tenemos, 
va a haber una subida espectacu
lar del Partido Popular». 

«Nuestro trabajo va a ir diri
gido a ser capaces de llegar a los 
ciudadanos de acuerdo en cada 
municipio a las circunstancias. 
Queremos abrir nuestro partido 
a la sociedad porque queremos 
demostrar que en España hoy en 
día el PP es la única opción que 
existe; el PSOE se encuentra 
completamente agotado en su 
discurso. Así hay que hacerlo en 
todos los municipios y por eso 
hemos mantenido esta reunión 
con los cargos electos de la co
marca». «El PP en Alcalá es un 
ejemplo a seguir y como tal fun
ciona perfectamente. El grupo de 
concejales está realizando un 
gran trabajo e incluso se percibe 
en la población que el único gru
po que es capaz de plantear co
sas serias en los plenos y una al
ternativa seria es el PP», recono
ció José Luis Alvarez. 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

NIEVES 
· Compra y venta de sellos, 

: . 1 :.. ..=:;_~ monedas y billetes antiguos 
Gran surtido en sellos de España 1° 
y 2° Centenario; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
~hterial para cualquier clase de coleccionismo 

CI. Cid Campeador C·3 Uunto a Comisaría) 
Tlf.: 881 42 31. - Alcalá de Henares 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
~· 

• SOFAS • MODULOS •SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

• MOTOS • COCHES • ETC. 
Insta!a,ion ~ratuita. \kdida~ a domi,ilio 

C· JI f 111 '"' ¡) l1l1~11 ·1t\·1'1111 J~ t!I ~Q,,~~S A JttEDIDA 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares MERCERIA MAYTE- Puerta del Vado, 2-Tlf888 52 72 
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Europcar ~ 
La calidad en alquiler de vehículos 

AHOU El ALCALA DE HENARES COI Ul IUEVO 
PUITO DE ATEICIOI AL CLIENTE: 
Pº DE LOS CUUS, 1& • Tlf.: 882 49 49 

Europcar ~ PONE A SU DISPOSICION 
UNA AMPLIA GAMA 
DE SERVICIOS 

- ALQUILER DE COCHES. 
- ALQUILER DE FURGONETAS. 
- ALQUILER DE MINIBUSES. 

Pensando en usted Europcar ... 

RENAULT sólo selecciona marcas líderes como 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • UllLITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 
(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
1U~1''L8 . 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' An.drés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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contra 1a contamiWión de las fábricas del distrito 

Los vecinos del D·VI entregaron 600 
firmas en el ayuntamiento 

Y a les informábamos hace algunas semanas de la recogida 
de firmas que los vecinos del distrito VI realizaron en el ba
rrio solicitando que las fábricas KADEM y Química Sintética 
pusieran los medios adecuados para eliminar la contaminación. 
El martes 17, una representación de esos vecinos entregó las 
firmas -un total de 568- en el ayuntamiento. El deseo de 
estos vecinos es el traslado de estas dos fábricas, pero en vista 
de las dificultades que esta decisión parece entrañar se confor
man con que se pongan los medios para evitar la contamina
ción que según ellos sufren. Muchos de los vecinos sufren aler
gias y molestias varias , pero a pesar de sus continuas quejas 
nada se soluciona. Por este motivo se ha convocado a todos los 
vecinos del distrito para el próximo viernes 27 de noviembre, 
en el colegio Doctora de Alcalá, a las 6,30 de la tarde. 

va a sollcltarlos al ministerio de Obras Públicas 

Macias quiere traerse unos artísticos 
faroles al ayuntamiento de Alcalá 

El concejal de Obras del ayuntamiento de Alcalá, el socia
lista José Macías Soto, va a solicitar la cesión de aproximada
mente sesenta faroles para repartirlos por el ayuntamiento y 
por diversos edificios municipales de Alcalá, como por ejem
plo el Centro Municipal de Salud. Los faroles son propiedad 
del ministerio de Obras Públicas. 

José Macías explicó que los 
faroles son de cobre y con un 
estilo artístico. Son los que se 
encontraban en los soportales 
de los Nuevos Ministerios y 
que recientemente han sido 
sustituidos. «Son muy bonitos 
y en una visita al ministerio 
los vi arrinconados», dijo Ma
cías, quien preguntó si no ha
bría ningún problema porque 
el ministerio, que no tiene 
pensado hacer uso de los faro
les, los cediera al ayuntamien
to. «Me dijeron que no había 
problema pero que tendría 
que hacer una petición oficial 
y en eso estamos». 

El destino de los faroles se
rá la casa consistorial, ya que 
se acoplan perfectamente, se
gún Macías, a la decoración 
que tiene. Son unos sesenta 

faroles y algunos irán destina
dos a otros edificios munici
pales como puede ser el Cen
tro Municipal de Salud. 

1·11: Puntos peligrosos 
José Luis Núñez, diputado 

de Izquierda Unida, ha for
mulado al ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
la siguiente pregunta: «¿Qué 
medidas piensa adoptar el 
MOPT para modificar la si
tuación de grave riesgo que se 
produce en los enlaces de las 
carreteras de Ajalvir, Camar
ma y Meco con la variante de 
la N-11 de Alcalá de Henares, 
y en especial en el punto de la 
mencionada vía situado a la 
altura del Centro Comercial 
La Dehesa?» 
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Gran éxito de pública can asistencia masiva de «las democráticas» a su cursa temas cotidianos que preocupan 
al sexo femenino, como divorcios 
o herencias. Como demuestra la 
foto sobre estas líneas, la respues
ta en asistencia de la Asociación 
de Mujeres Democráticas ha si
do sencillamente impresionante, 
con el entusiasmo que caracteri
za a «las democráticas». 

cursos de Derecho Notarial y Derecho de la Mujer 
El pasado 12 de noviembre se clausuró el «Cuno de Derecho Notarial» organizado por la Asociación 

de Antiguos Alumnos de la Facaltad de Derecho de Alcalá y con la colaboración del Ilustre Colegio 
de Notarios de Madrid. El cuno se desarrolló durante los días 9, 10, 11 y 12 de noviembre en el Aula 
Z de la facaltad de Derecho. Ha contado con la colaboración llel Colegio de Notarios de Madrid. 

Los ponentes fueron, por este 
orden: Francisco José de Lucas 
y Cadenas; José Mª Piñar Gutié
rrez, hijo del político Bias Piñar; 
Angel Sanz Iglesias y Rafael Sa
lazar Benítez. Estos eminentes 
notarios ofrecieron cuatro confe
rencias sobre diversos aspectos 
del derecho notarial, con especial 
incidencia en los aspectos prác
ticos, tras las que se realizaron 
improvisados debates. 

La organización se manifiesta 
satisfecha por el éxito de la con
vocatoria, que reunió a unos 100 
abogados, procuradores, nota
rios y estudiantes: «El ambiente 
fue distendido por la alta calidad 
de los conferenciantes y porque 
era un tema interesante que en 
la facultad no se estudia como 

asignatura». Parece conseguido 
el objetivo para el que se orga
nizó el curso: «Acercar el derecho 
notarial a la facultad de Dere
cho». 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Facultad de Dere
cho considera posible que en 
años venideros el curso se impar
ta de nuevo, aunque en esa oca
sión el enfoque varíe hacia temas 
notariales específicos como legis
lación hipotecaria o derecho in
mobiliario, temas con los que el 
notario trabaja día a día. 

«El Derecho y la Mujer» 
La Asociación de Antiguos 

Alumnos de la Facultad de Dere
cho, en su intención de acercar 

SE VENDE 

NAVE 
INDUSTRIAL 

384 m/2 
Camino de la Esgaravita, 2 

(Junto a SEAT) 
Teléfono: 889 07 64 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

el derecho a la sociedad alcalaí
na, ha organizado un ciclo de 
conferencias para la Asociación 
de Mujeres Democráticas, que 
respondieron masivamente a la 
convocatoria. Se ha elegido en 
primer lugar a esta asociación 
por ser una de las más activas y 
de las que cuentan con más 
miembros en Alcalá. 

El ciclo de conferencias dio co
mienzo el miércoles 11 de no
viembre, continuando el 18, y fi
nalizará el próximo 25 con la en
trega de diplomas a todas las 
asistentes. Los conferenciantes 
son profesores del departamento 
de Derecho Civil de la facultad 
de Alcalá. El ciclo de conferen
cias versa sobre el tema: «El de
recho y la mujer», tratando los 

el. TOLEDO 
(Urbanización Master) 

SE VENDE 

APARTAMENTO 
• 75 m/2 • 1 dormitorio 

• 1 baño • Calefacción indi
vidual • Suelos de mármol 

• Armarios empotrados 
• Plaza de garaje. 

-MUY INTERESANTE-

IN...a&IUAAIA : ~ 
Información~: 

: ~ 
"TES 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs .: 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

¡Tiene su vivienda calefacción individual? 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

* CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

~ 
~Ul. 

EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Pol. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN DE LOS REYES 
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El portavoz socialista basó la defensa en que no hay ningún hecho probado 

IU y PP votaron por la dimisión de José María Velasco 
El pleno de la corporación municipal aprobó la propuesta de dimisión del concejal de Servicios, el 

socialista José Maria Velasc::o, por una presunta ilegalidad de tráfico de influencias. La propuesta salió 
adelante con los votos favorables del PP y de IU en una moción presentada por este último grupo. En 
contra votó el grupo. socialista en la sesión celebrada el martes 17 de noviembre. En cualquier caso 
es potestad del mencionado concejal socialista, a qaien el alcalde pidió que se ausentara de la sala 
en el momento de la votación, la de dimitir, por lo que la propuesta fue una declaración de intenciones 
de la oposición y la advertencia al edil de que 11con estos hechos ya ha quedado marcado mientras con
tinúe como miembro de la corporaciólllt, según palabras de Izquierda Unida. 

El grupo de concejales de IU 
denunció públicamente la situa
ción y quien presentó la moción 
de urgencia pidiendo la dimisión 
de José María Velasco. Según 
IU, «la adjudicataria del servicio 
de limpieza en el Centro Muni
cipal de Salud fue la empresa 
Buendía S.L., comenzando a 
prestar sus servicios en el mismo 
mes de octubre». Siendo, según 
la coalición, una de las propieta
rias de la empresa, familiar en 
primer grado del concejal Velas
co, es decir, esposa, se recoge 
dentro del reglamento de contra
tación se consideran incompati
bles para ser contratistas de 
obras y servicios públicos los pa
rientes, hasta tercer grado inclu
sive, de los miembros de la cor
poración contratante. El día 9 de 
noviembre, el grupo de conceja
les de IU remitió una carta al al
calde como presidente del conse-

jo de administración de la junta 
rectora del Centro Municipal de 
Salud, solicitándole acceso al ex
pediente de adjudicación. Dos 
días después de la solicitud, era 
rescindido el contrato con esta 
empresa por incompatibilidad. 
«De esta manifiesta irregularidad 
administrativa, se derivan res
pon~abilidades políticas de suma 
gravedad, en opinión de este 
grupo de concejales», según el 
texto de la proposición cuyos tér
minos a aprobar eran el iniciar 
los trámites jurídicos pertinentes 
contra la empresa adjudicataria, 
«al falsear datos en su plica refe
rentes a la declaración jurada so
bre incompatibilidades», y la di
misión como concejal del ayun
tamiento de José María Velasco. 

Rafael García Poveda, porta
voz de IU hizo mención a un 
principio de la física, que dice 
que no hay un fenómeno si no 

hay un observador que lo obser
ve. «¿Qué hubiera ocurrido si no 
lo hubieramos observado, si no 
nos hubieramos dado cuenta?». 

El portavoz socialista, Cres
cencio Vicente, dijo que que no 
ha existido adjudicación ni con
trato, por tanto no existe ningún 
tipo de ilegalidad, ni tráfico de 
influencias. Vicente manifestó 
también que ninguno de los car
gos que se han imputado a su 
grupo desde que él es concejal en 
el ayuntamiento de Alcalá, «nin
guno se ha podido probar». Cres
cencio Vicente Abad señaló tam
bién la buena voluntad del con
cejal Velasco, «pues fue él mismo 
quien solicitó un informe del se
cretario para ver si había una po
sible incompabilidad. 

Rafael García señaló que «aún 
es más grave que esta empresa 
haya estado trabajando sin 
contrato». 

El argumnta utlllzado 
fue un presunta tráfico 

de lnRuenclas en la 
concesión de la lllnpleza 

del Centro Munlclpal 
de salud a la empresa 
de la •Jer de Velasco 

5elín el partavoz 
saclallsta, el secretarlo 

del ayuntamiento 
emitió un lnform 

a petición de Velasco 
que elltó que se 

Armara el contrato 

Y el Cementerio 
El PP aceptó la propuesta de 

dimisión e incluyó la de cese, que 
no fue contemplada. Afirmó la 
portavoz del PP, Esther García, 
que además de este asunto, la 
ineficacia, errores y actitudes de 
José María V elasco se completa 
con el asunto del anuncio de 
clausura del viejo cementerio, su 
intención de peatonalizar el cas
co histórico y otro asunto relacio
nado con la empresa Buendía, la 
petición de solicitud de una sub
vención en el OADE. «Váyase; si 
no, que le cese su alcalde. Usted 
no es digno de estar en este sa
lón», dijo Esther García. 

CEIEITEllO JUDll DE ALCILA DE HEIAIES EMPRESA DEL SECTOR AUTOMOVILISTICO 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
· SE REQUIERE: 

- Buen nivel c:altaral. 
- Buena presencia. 
- Facilidad para relac:icmane e iniciativa eomercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensaales:. Fijo + lnc:entivos. 
- Formación a cargo de la empresa. · 
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo ~nte por. parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tintenº 1 ·- 3° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

HORARIO DE OFICINA: 8'30 a 14'00 y 15'30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 
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NECESITA 

Personal Estación servicia 
Mecánicas y Electricistas 
Ofic.1ª y 2ª 
Cha pistas 
Pintares 

Ofic. 1ª y 2ª 
Ofc. 1ª y 2ª 

SE REQUIERE 
- Carnet de conducir B-1. 
- Servicio militar cumplido. 
- Experiencia e informes. 

Ponerse en contacto para entrevista 
Telfs.: 888 22 38 - 888 19 98 

PUERTA de lladrld 



El contrato con la empresa Blendía, cqa administradora 
es la esposa de un concejal, no ha sido 1protocolizado» por 
incurrir en inco-bilidad 

El concejal Velasco asegura desconocer 
que su mujer trabajó durante un mes en 
el centro Municipal de Salud 

Durante todo el mes de octubre la empresa Sociedad Buendía S.L., 
de la que es administradora la esposa del concejal José Maria Ve
lasco, se encargó de la limpieza de los Centros de Salud Pública y 
Salud Mental, Casa de Socorro y Centro Municipal de Salud. El con
cejal manifestó en rueda de prensa su no intervención en la adjudi
cación del servicio, saliendo al paso de los rumores sobre un pre
sunto caso de tráfico de infiuencias. 

sa administrada por la Sra. de 
Velasco teniendo en cuenta el in
ferior presupuesto. 

La documentación se envió a 
Scretaría General para formali
zar el contrato, donde se infor
ma de la posible incompat~ili
dad del mismo, no pudiéndose 
«protocolizar» la adjudicación 
propuesta y suspendiéndose el 
servicio tras un mes de llevarse 
realizando. No se sabe todavía si 
esta empresa va a cobrar lo tra
bajado, pero parece que no hay 
ninguna posibilidad. 

José M ª V elasco manifestó en 
la rueda de prensa que él deseo-

nocía que su esposa estuviese tra
bajando en el Centro de Salud. 
«Mi esposa y yo, en el tema del 
trabajo, ni ella se mete en mis te
mas ni yo en los suyos». El con
cejal asegura que nada más en
terarse del hecho solicitó un in
forme relativo a la adjudicación 
del servicio de limpiezas del Cen
tro de Salud a la empresa Lim
piezas Buendía, de la que es ad
ministradora su esposa. 

Velasco considera que la em
presa desconocía la existencia de 
esa incompatibilidad «por desin
formación o falta de prepara
ción. Quizás es la gestoría que la 
asesora la que tenía que haberse 

informado». V elasco señaló una 
posible maniobra de un concejal 
de IU: «No tengo nada que ocul
tar. Y si hay pruebas de que yo 
haya hecho algo indebido, para 
eso están los jueces. Aquí se per
sigue algo por mediación de Pa
co González Adrada y no sé el 
qué». Esta cuestión también fue 
señalada por el secretario del al
calde presente en la rueda de 
prensa en representación del 
partido socialista. V elasco tam
bién añadió que «evidentemen
te no voy a dimitir porque no 
tengo nada que ocultar. El alcal
de tiene mi credencial y es él el 
que tiene que decidir». 

A finales de septiembre los 
esmpleados municipales de lim
pieza se pusieron en huelga. Es
te fue el motivo por el que se con
vocó un concurso público para 
cubrir, de forma provisional, las 
necesidades de los cuatro centros 
citados. El plazo de presentación 
de ofertas finalizó el 2 de octu
bre, y hasta ese momento se ha
bían presentado dos empresas: el 
presupuesto de la primera fue de 
477 .250 pts. y el de la segunda 
-Limpiezas Buendía, cuya ad
ministradora es la esposa del 
concejal V elasco, Manuela Pérez 
Sánchez- fue de 450.000 pese
tas. El tipo de concurso era de 
480.000 pts. por mes, con un 
máximo de tres meses de adjudi
cación. 

El 5 de octubre se abrieron las 
plicas ante el concejal de Salud, 
José María lrastorza, y la empre
sa no adjudicataria, entre otros. 
No se presentó, sin embargo, 
ningún representante de la em
presa Buendía. Entre la docu
mentación de las plicas se encon
traba la fotocopia del DNI de 
Manuela Pérez, a la que el con
cejal lrastorza conoce personal
mente, según manifestó V elasco. 
A pesar de ello, en la mesa de 
contratación nadie citó una po
sible incompatibilidad, decan
tándose finalmente por la empre-

PINTURAS CIRSA, S.L. 
La directora del Centro de Sa

lud, Paloma Bellod, señaló la 
completa legalidad del procedi
miento y argumentó que el cen
tro no tiene «la función de poli- . 
cía de investigar a la persona que 
se presenta, sino de remitir la do
cumentación a las personas que 
tienen que estudiarla», eludien
do así cualquier responsabilidad 
del centro contratante. 

ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

El secretario del alcalde, Luis 
Gregorio Díaz, apeló a la com
prensión de los periodistas «de la 
buena fe del proceso, por parte 
incluso de estas señoras. Es un 
caso de ignorancia en la trami
tación de un expediente, más que 
algún tipo de tráfico de influen
cias». 

· UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camármilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierta de 11 mañana a & tarde 

Parkin.s propio 
(motos en. el interior del recinto) 

Coh.im.pios para los pequ.es 

PUERTA de Madrid 

-COMIDAS A LA CARTA
MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeros, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa, café y copa 
La oEerta de la semana 

• DOcena de Langostino plancha, con ensalada 
y botella de rlbelro 1.000 pts. 

• Docena de chuletas de cordero con ensalada 
y botella de vino de RloJa: 1.000 pts. 

¡y a la hora del vennouth paella de aperitivo! 
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EL CENTRO ASESOR DE LA MUJER 

INFORMA 

BASES PARA EL CONCURSO DEL 
CARTEL ANUNCIADOR DE LAS 
VI JORNADAS DE LA MUJER 

1.- El Centro Asesor de la Mujer convoca el presente 
concurso para elegir el cartel anunciador de las Jor
nadas que se celebran tradicionalmente coincidiendo 
con el Día Internacional de la Mujer (8 de Marzo). 

2.- Podrán participar todas las personas interesadas de 
cualquier edad y nacionalidad. 

.3 . - Los trabajos serán originales, inéditos y no premia
dos con anterioridad. 

4.- Los trabajos no podrán ir firmados y se ajustarán 
a las medidas 50 x 70 cm. 

5.- Se establece un único premio de 65.000 pts. al car
tel seleccionado por el Jurado, que estará integra
do por las personas que forman parte del Consejo 
Municipal de la Mujer. 

6.- El plazo de presentación de los trabajos comienza 
con la publicación de las presentes bases y finaliza 
el día 15 de enero de 199.3 a las 1.3 h. · 

7.- Los trabajos deberán presentarse en el Centro Ase
sor de la Mujer (Plaza Santos Niños sin). Cada tra
bajo deberá ir acompañado de un sobre cerrado den
tro del cual figurará nombre, apellidos, dirección 
y teléfono del/a· autor/a. · 

8. ~ El fallo será público el día 17 de enero, siendo ina
pelable la decisión del Jurado. 

9.- Los carteles no premiados podrán retirarse del Cen
tro Asesor antes del .31 de enero de 199.3. 

10.- El cartel premiado pasará a ser propiedad del Exc
mo. Ayuntamiento. 

11. - El Ayuntamiento no se responsabiliza del deterio
ro o pérdida de los carteles presentados. 

12.- Todos/as los/as participantes, por el hecho de con
cursar, aceptan todas y cada una de las presentes 
bases. 

Alcalá dé Henares, a .30 de Octubre de 1992 

CENTRO ASESOR DE LA MUJER ~ 
-~ ~~ 
iiíi~ Excmo. ~yuntamiento 
~ de Alcala de Henares 
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Organizadas por el área de Movimientos 
sociales de IU en Alcalá 

1 Jornadas sobre Racismo y xenofobia 
Durante los días 18 y 19 de noviembre se han celebrado en la Uni

versidad de Alcalá las 'I Jornadas sobre racismo y xenofobia', or
ganizadas por el Area de Movimientos Sociales de ro en Alcalá. 
Miembros de diversas asociaciones y comités de ayuda al emigrante 
se dieron cita en las dos sesiones. También acudió Isabel Villalon
ga, responsable nacional de Movimientos Sociales de ro y portavoz 
de ro en la Asamblea de la CAM. 

Temas de candente actualidad 
en estos días son el racismo y la 
xenofobia, debido al asesinato de 
la ciudadana dominicana Lucre
cia Pérez. Desde algunas sema
nas antes, el Area de Movimien
tos Sociales de Alcalá, cuyo res
ponsable .es Francisco José Pérez, 
estaba preparando unas jornadas 
sobre racismo y xenofobia que fi
nalmente se celebraron los pasa
dos 18 y 19 de noviembre. La 
convocatoria tuvo buena acogi
da. Unas 75 personas, en suma
yoría jóvenes, llenaron el salón 
de conferencias de la Universi
dad de Alcalá. 

El primer día, los ponentes 
fueron Isabel Vilallonga, respon
sable nacional de Movimientos 
Sociales de IU y portavoz de IU 
en la Asamblea de la CAM; Ale
jandro Tamaquini, responsable 
de la organización SOS Racismo 
Alcalá y Rafael Guardo, miem
bro de COMRADE -Comité de 
Defensa del Refugiado, Asilado 
y Emigrante-. 

El día 19 estaba prevista la 
asistencia de Alfredo Sánchez, 
miembro de CEAR -Comité 
Español de Ayuda al Refugia
do-, Antonio Freijó de CARl
BU -Asociación de Amigos del 
Pueblo Africano- y el respon
sable de Movimientos Sociales de 
IU en Madrid. 

Isabel Vilallonga manifestó 
que la solución a este problema 
está en jornadas como las que se 
celebraban en Alcalá para «crear 
una base social que sustente la lu
cha contra el racismo y la xeno
fobia, porque existe el racismo 

ISABEL VILALLONGA 
que no es una ideología sino un 
delito, además de una politica de 
integración activa de las admi
nistraciones que, denuncio, has
ta ahora no ha habido y que a 
partir de ahora esperemos que 
con este escarmiento empiece a 
haberla en serio». 

La portavoz de IU en la Asam
blea de Madrid manifestó que en 
las ciudades metropolitanas co
mo Alcalá hay «mucha concien
cia social y mucha conciencia 
obrera que hay que conectarla 
con la frase 'No toques a mi her
mano'. Si somos capaces de ha
cerlo, segurísimo que tenemos la 
batalla ganada. Eso sí, con un 
apoyo de las Administraciones y 
un dinero para realizar esas 
políticas». 

Racismo y emigración son dos 
cuestiones que van parejas, en 
opinión de Vilallonga. 
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Más de mil doscientas 
personas llenaran el 
salón de actas del CEI 
Rafael Farina cerró 
la semana 
de la tercera edad 

Más de mil doscientas perso
nas, que abarrotaron el salón de 
actos del Centro de Enseñanzas 
Integradas, antigua universidad 
laboral, presenciaron la actua
ción del artista Rafael Farina, 
que sirvió como punto final a la 
semana de la tercera edad, si 
bien varios clubes de jubilados y 
pensionistas quedaban por cele
brar su cena social después de es
te masivo fin del programa ofi
cial de actos organizado por la 
concejalía de Bienestar Social 

del ayuntamiento con la partici
pación de la Federación de clu
bes de jubilados y pensionistas 
municipales de Alcalá. 

Las más de mil doscientas per
sonas que asistieron recibieron 

con entusiasmo a Rafael Farina, 
un veterano cantaor que ya estu
vo en las últimas fiestas de Alca
lá y, junto a Perlita de Huelva, 
consiguió llenar la terraza del 
Teatro Salón Cervantes. 

La película «Léolo», de Jean-Claude Lauzan, clausurará el festival 

Hoy, viernes, se entregan los premios del XXII 
Festival de Cine de Alcalá 

Hoy, viernes 20 de noviembre, se procederá a la entrega de los premios de la XXII edición del Festi
val de Cine de Alcalá. nnaUzada la entrega de premios, se exhibirán los cortometrajes ganadores y 
la película d..éolo11 de Jean-Claude Lauzon. 

De los 27 cortometrajes que 
se disputaban los tres premios 
del Certamen de Cortometra
jes del XXII FEstival de Ci-

. ne de Alcalá, han obtenido ga
lardón los siguientes: «Hunt
za» de Antonio Conesa (pri
mer premio dotado con 
500.000 pesetas), «Manuali
dades» de Santiago Lorenzo 
(segundo premio dotado con 
400.000 pesetas), y «Balada a 
Benito» del colectivo 'Nada 
que ver' y «Coitadiños» de 
Héctor Carré (que se reparten 
las 300.000 pesetas que co
rresponden al tercer premio). 

Los anteriores premios han 
sido otorgados por unanimi
dad del jurado. 

Los trofeos sin dotación 
económica han sido: a la me
jor interpretación para Mart
xelo Rubio por «Huntza», al 
mejor guión para Santiago 
Lorenzo por «Manualidades», 

a la mejor fotografía para 
Aitor Mantxola por «Aquel 
mundo de Jon», y al mejor 
montaje a Nacho Ruiz por 
«Coitadiños». Se han concedi
do además dos menciones es
peciales a «Entretiempo» de 
Santiago García de Leaniz y 
a «Evilio» de Santiago Segura. 

El jurado quiere resaltar la 
alta calidad de la mayoría de 
los trabajos presentados, por 
lo que felicita a la organiza
ción del festival. 

De los 27 cortos presenta
dos, 14 optaban al premio Co
munidad de Madrid por estar 

realizados y producidos ínte
gramente en esta comunidad. 
Han resultado ganadores por 
unanimidad «Evilio» de San
tiago Segura y «J' Adoube» de 
Antonio Morales. Se ha otor
gado además una mención es
pecial a «Balada a Benito» del 
colectivo 'Nada que ver'. Es
te premio está dotado con 
500.000 pesetas. 

El Premio Universidad de 
Alcalá ha recaído en «El cielo 
sube» de Marc Recha, que 
competía con otras cinco pe
lículas españolas no estrena
das comercialmente en Ma-

CLASES DE 

DIBUJO Y PINTURA 
Centro de Estudios DON OUIJOTE 

C/. Santiago 50 - Telf.: 889 63 99 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7D.• Pms. Hva y 1RMsPORTE 1•cLu1DOS> 
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Farina estuvo acompañ~do a 
la guitarra por Rafael Ortega y 
le precedió en el escenario el es
pectáculo de canción española, 
Sensación' 92 con el grupo «Des
pertar gitano». 

El corto 
«Huntza» 

fue el ganador 
del certamen 

drid. Se mencionaron tam
bién los elementos de interés 
presentes en «Dime una men
tira» de Juan Sebastián Bo
llaín y «Tramontana>> de Car
los Pérez Ferré. El jurado de 
este premio puntualizó en su 
acta: «La actual situación que 
atraviesa el cine español ha 
generado unas atípicas ten
dencias de producción clara
mente reflejadas en los largo
metrajes presentados en esta 
sección. Como resultado se ha 
producido un condiciona
miento de la libertad de crea
ción polarizado entre inquie
tudes esforzadamente experi
mentales o bien intentos de 
mimetizar los modelos del ci
ne comercial. Ni unas ni otras 
garantizan, sin embargo, el 
acceso a una exhibición 
normalizada>>. 

Ahora sólo fata que se pro
ceda a la entrega de premios 
para dar por finalizada la pre
sente edición del Festival. 
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ASI DA GUSTO TRABAJAR. 

DIESEL A 
PRECIO DE 
GASOLINA 

Llévese su Fiorino Panorama o Furgón 

diesel a precio de gasolina. El vehículo co

mercial más económico del mercado, 

ahora todavía en mejores condiciones. Y dis

frute del mayor volumen de carga útil en su 

clase: 2, 7 m 3
• Del acceso de carga más fácil: 

50 cm. Y de las 51ujosas plazas de la Fiorino 

Panorama. Son vehículos pensados para 

rentabilizar su trabajo al máximo. Empe

zando por el precio. Fiorino Furgón diesel: 

1.178.000 P.V.P. 

O 18~120PTS. 
AL MES Y 4 
CUOTAS GRATIS 
EN FINANCIACION A 4AÑOS. 
ENTRADA 403.444 PTAS. 

O si lo que desea es acogerse a una finan

ciación irresistible, lea. Tiene 48 meses 

para pagar 56 cuotas de 18.120 pts. Y las 4 

primeras son a cargo de Fiat. Usted se lleva 

su Fiat Fiorino y empieza a pagar a los 

4 meses. ¿Qué le parece? Fiat Fiorino 

Panorama o Furgón. Así da gusto trabajar. 

MODELO 

P.V.P. 

IDITllADA 

APLAZADO 

4CUOTASDe 

52CUOTASDe 

T.A.I. CON 56 CUOTAS 

T.A.I. PAGANDO RAT 
LAS PIUMlllAS 4 CUOTAS 

PANORAMA FURGON 
(GAIOUNA) l•AIOUllA) 

1.2A1.000 1.178.000 

466.444 403.444 

774.556 774.556 

o o 
18.120 H.120 

14,96% 14,96% 

9,68% 

FIORINO FURGON Y PANORAMA llBfilll 
• OFERTA VALIDA HASTA EL 30 NOV. 1992. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS EN VIGOR. P.V.P. PININSULA Y BALIARH, l.V.A. Y TRANSPORTE INCLUIDOS. 

FINANCIACION A TRAVIS DE FIAT FINANCIERA. CONDICIONES APLICABLES A VEHICULOS IN STOCK. 

Concesionario Ofkial: . . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A • . 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 8814062. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 



Miembros del sindicato se manifestaron en el supermercado el pasado día 13 todos juntos es siempre bene
ficioso». 

sanción a un delegado de UGT de Alcampo por desobedecer a un superior Angel Alovera asegura que 
se ha convertido en persona 
'non grata' en la empresa y 
que se le está «presionando y 
fastidiando para que no tra
baje a gusto». Comprende el 
miedo de sus compañeros a le
vantar la voz «porque hoy por 
hoy hay muy poco trabajo y 
en comercio hay un porcenta
je altísimo de contratos even
tuales. Pero te dejas una par
te de tu vida en el trabajo y 
lo mínimo que puedes pedir es 
un ambiente de trabajo cor
dial». 

Miembros de UGT se manüestaron el pasado 13 de noviembre junto a una de las entradas del hiper
mercado Alcampo, en protesta por la sanción sufrida por uno de los trabajadores, delegado de UGT 
en el comité de empresa del citado comercio. 

Angel Alovera trabaja des
de hace algo más de un año co
mo repositor de droguería en 
Alcampo. Este joven de 24 
años y estudiante de Quími
cas es además delegado sindi
cal de UGT en el comité de 
empresa de Alcampo del cen
tro comercial La Dehesa. 

Este joven ha sido sancio
nado con 12 días de suspen
sión de empleo y sueldo. En 
el expediente se alega desobe
diencia a un superior y hoy 
viernes 20 de noviembre se 
celebrará un juicio de conci
liación entre ambas partes. 

Angel Alovera considera 
«desproporcionada» la san
ción. En su opinión, en su 
persona se ha reunido el tema 
sindical y el personal. Como 
delegado sindical, Angel se 
encargó de informar a los tra
bajadores, en cuyos contratos 
no se incluye trabajar 'domin
gos y festivos', de su derecho 
a que se le pague el día festi
vo que acuda a trabajar. Se 
hizo incluso una reunión con 
todos los trabajadores del 
hipermercado. 

«Empezaron pagando días 
festivos y dando día libre des
pués, luego comenzaron a re
cular. Les molesta dar un di
nero que tienen obligación de 
dar, pero han·visto que la gen
te no se quejaba. Es un tema 
de pura economía, si me ne
cesitan trabajando que me lo 
paguen. No les gustó que yo 
informase a la gente y me ex
pedientaron sin motivo». 

El comité de empresa en Al
campo está compuesto por 2 
miembros. de FETICO, 2 de 
UGT y 2 de CCOO en el sec
tor tienda, y 7 miembros de 
FETICO en el sector adminis-
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' trativo. Según este delegado, 
«hubo presiones para que no 
se presentara ninguna lista 
más en el sector administra
tivo, por lo que la mayoría es 
para FETICO, sindicato 
'amarillo' completamente pa
ralelo a la empresa. En mi ca
so, el testigo de la empresa fue 
el presidente del comité». 

En opinión de este trabaja
dor la labor de los sindicatos 
es buena para la empresa. 
«Nosotros vigilamos la seguri
dad y la higiene, y una em
presa segura e higiénica y con 
un buen ambiente de trabajo 
es una empresa que rinde 
más. No es que te den cinco 
duros más o menos. Trabajar 

Interesante muestra de artesanía en la sala Manolo Revilla 

Begoña Azcue y Lidya Díaz inauguraron la exposición 
Hasta el día 29 de noviembre puede contemplarse en la sala Manolo Revilla de la Mutual Compluten

se, una exposición de artesanía a cargo de Begoña Azcue y de Lydia Díaz. La muestra fue inaugurada 
el 14 de noviembre y en ella se pueden contemplar lacas japonesas, decoración de cerámicas, cristal, 
porcelana rusa y otras piezas de artesanía realizadas por Begoña Azcue y pinturas sobre seda y vidrie
ras de Lydia Díaz. 

Begoña Azcue nació y vive 
en Alcalá; se dedica de mane
ra continuada a la artesanía 
desde hace ocho años y ha rea
lizado exposiciones en el aula 
de Cultura de la Caja de Ma
drid en los últimos tres años 
participando en su maratón 
de artistas. Presenta un varia
do repertorio de técnicas ar
tesanales que van desde la de
coración de objetos diversos 
hasta creaciones, imitaciones 
etc. Begoña Azcue sabe de la 
dificultad que hay para vivir 
de la artesanía: «Mi idea es te
ner un taller escuela desde el 
que impartir yo misma todas 
las materias». 

Lydia Díaz nació en Las 
Palmas de Gran Canaria y lle
va varios años residiendo en 
Alcalá. Como Begoña Azcue, 
ha expuesto en el aula de cul
tura de la Caja de Madrid, 
concretamente en su maratón 
de artistas durante los últimos 
tres años. Las pinturas sobre 
seda y la decoración de vidrie-

ras constituyen su vehículo 
preferido de expresión artís
tica. Durante este año se ha 
dedicado a la realización de 
toda una serie de vidrieras pa
ra la parroquia de la Ciudad 
del Aire. «Ambas técnicas, 
tanto la de pintura sobre se
da como la de decoración de 

.o 

vidrieras, son muy minucio
sas y requieren dominar bien 
la técnica», nos señaló Lidya 
Díaz. 

A buen seguro, el aficiona
do encontrará mucho que ver 
durante estos días en la sala 
Manolo Revilla de la Mutual 
Complutense. 
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Le robaron material por valor de más de tres millones de pesetas 

«Además de todo lo que tenemos que soportar los comercios 
de la calle Mayor desde la peatonalización, encima esto» 

El propietario del establecimiento de fotografía Danta, Domingo García Arrabal, que está situado 
en la calle Mayor, se encontraba desesperado. Si la situación de los comerciantes del casco histórico 
está siendo fruto de polémica y malestar con el proyecto de peatonalización existente y con el contro
vertido Impuesto de Actividades Económicas (IAE), a ello se suma la inseguridad ciudadana. 

En la madrugada del mar
tes día 17 de noviembre, los 
ladrones entraron en el esta
blecimiento y se llevaron ma
terial fotográfico y de vídeo 
por un valor superior a los tres 
millones de pesetas. 

«Además de todo lo que te
nemos que soportar los peque
ños comercios de la calle Ma
yor, que está fatal desde que 
la peatonalizaron, ahora enci
ma esto», dijo Domingo Gar
cía Arrabal, quien mencionó 
la inseguridad ciudadana co
mo un problema grave «del 
cual no digo que tenga culpa 
la Policía, pero esto no puede 
seguir así». Domingo García 
Arrabal mencionó la posibili
dad de que los ladrones que 

Disfrute de 
una boca sana y bonita. 
concédase a sí mismo 

lo mejor. 
... a cualquier edad 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, to a t• y ta·:so a 20'00-

C/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento industrial y de comunidades 

Si pasa frío.en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 

21 de noviembre de 1992 

entraron a su negocio lo pu
dieron haber hecho desde la 
paralizada obra del corral de 
la Sinagoga: «Es que hay has
ta una cuerda agarrada para 
bajar desde la buhardilla bas
ta el taller de ediciones. Los 
ladrones han podido entrar 
con toda comodidad y no sir
ve que uno ponga todos los 
medios que hagan falta si des
de al lado se les facilita la en
trada con una obra que ya 
tendría que estar terminada 
hace tiempo». 

Domingo García explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
fue su hijo quien se encontró 
con el robo al llegar por la ma
ñana al establecimiento. «Co
mo los ladrones no entraron 
por la puerta, ya que lo hicie
ron a través de una ventana 
por la buhardilla, él subió a la 
parte superior del estableci
miento, donde tenemos el ta
ller de edición, para hacer allí 
un trabajo. Fue al llegar al ta
ller cuando se dio cuenta del 
destrozo que habían hecho. 
Enseguida me ha llamado, be 
venido corriendo, hemos ido 
a la Policía, hemos dado par
te al seguro ... » 

«Han entrado por la buhar
dilla, han roto la ventana, han 
roto la puerta y han bajado 
con una soga al taller de edi
ción», dijo Domingo García 
Arrabal, todavía muy nervio
so. «Se han llevado una cáma
ra de vídeo, una consola de 
edición, material fotográfico, 
todos los equipos profesiona
les. Lo extraño es que cosas 
que hay arriba, en el almacén, 
para venta, cosas que se supo
ne que pueden vender fácil
mente en los mercadillos, no 
lo han tocado. Sólo han toca
do los equipos profesionales. 
Es más, la cámara de vídeo 
que estaba en un lado, se la 
han llevado con las baterías 
para esa cámara, que estaban 
en una estantería. Eso me 
huele a que saben el oficio, 
son profesionales, saben de 
qué va la historia». 

Domingo García Arrabal 
valoró en principio los apara
tos que le han sido sustraídos 
en unos tres millones o tres 
millones y medio de pesetas. 
Como se ve, un buen botín, y 
lo suficientemente selecto co
mo para sospechar que los la
drones sabían adónde iban y 
qué tenían que buscar, y pro
bablemente también en qué 
círculos tienen que colocarlo, 
puesto que el dueño del local 
robado sospecha que son «pro
fesionales». 
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un señor de 72 años, atracado cuando tomaba el sol 

Dos individuos de aspecto norteafricano le pusieron una 
navaja al cuello para robarle las s.• pesetas que llevaba 
El robo ocurrió a las t2 de la mañana en la plaza Luis de Antezana 

El pasado lunes 16 de noviembre, sobre las 12 de la mañana, cuando UD señor de 72 años paseaba tomando 
el sol por la plaza de Luis de Antezana, fue abordado por dos individuos jóvenes de aspecto norteafricano 
que, tras ponerle una navaja en el cuello, lo intimidaron y le robaron 5.000 pesetas que llevaba en la cartera. 

La víctima pidió auxilio a 
gritos, pero sólo había por allí 
jubilados tomando el sol y mu
jeres haciendo la compra, que 
lógicamente no pudieron hacer 
nada; a esas horas no había 
hombres en las casas. 

Los delincuentes salieron co
rriendo e intentaron huir por 
la plaza y se introdujeron en un 
callejón que no tiene salida y 
que da a las puertas de los ga
rajes, por lo que se vieron obli
gados a retornar volviendo a 
encontrarse de bruces con el se
ñor al que habían atracado po
co antes, quien seguía pidien
do auxilio. Al fin lograron es
capar hacia la vía del tren a tra
vés de un trozo de tapia rota si
tuada en un lugar próximo que 
separa la vía del tren de la ba
rriada y que' casualmente se en
cuentra derribada debido a 
unas obras que se están reali
zando. 

Vecinos del lugar, antigua
mente denominado «Casas de 
Forjas», comentaban que es 
triste que ya ni los ancianos y 
jubilados puedan salir tranqui
los a tomar el sol. 

un joven de 22 años, 
muerto en accidente 
de circulación 

Florentino Rubio Nasero, de 
22 años de edad, un joven al
calaíno conocido en la ciudad, 
ya que se dedicaba a tocar en 
un conjunto musical, falleció en 
un accidente de circuación ocu
rrido el día 8 de noviembre so
bre las 5 de la madrugada, al 
salirse de la calzada por causas 

~~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM f\~ y 880 oo •t 

M;ti$M:Qti.j.if.1 Alcalá d~ Htnarcs 

;~~;1LOCAL 
e/ Vaqueras. 123 m/2. Nueva 
construcción, escaparates termi
nados. Posibilidad de división. 
Precio contado: Z0.000.080.
Entracla: 10.000.000.-
, ipoteca: 10.000.000.-
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desconocidas el vehículo en que 
viajaban el fallecido y tres per
sonas más, el Peugeot M-5049 
KV. El accidente ocurrió en el 
kilómetro 23 de la N-11, justo 
en el desvío hacia Torrejón de 
Ardoz. El vehículo conducido 
por Florentino Rubio colisionó 
contra la valla quitamiedos del 
puente sobre la vía férrea. Las 
otras tres personas que viaja
ban en el vehículo, dos chfcas 
y un chico jóvenes, resultaron 
con heridas de diversa conside
ración. Fue necesaria la presen
cia de los bomberos para resca
tar el cadáver, al quedar empo
trado el vehículo. El joven fa
llecido era conocido en Alcalá 

y tenía muchos amigos, ya que 
desde hace años tocaba en un 
conjunto musical que actuaba 
en Alcalá y en los pueblos. 

un vecino de Alcalá 
falleció en Guadalajara 
al chocar su coche 
con una farola 

En accidente de circulación 
ocurrido en Guadalajara el día 
9 de noviembre falleció Mau
riciojavier MM, de 35 años de 
edad, vecino de Alcalá de He
nares. El accidente ocurrió a las 
2 de la madrugada en la carre
tera de Marchamalo, al salirse 

En la e/. Mayor 

TRASPASO NEGOCIO 
DE FOTOCOPIAS, ENCUADERNACIONES, ETC. 

EN FUNCIONAMIENTO 
Interesados, llamar al Tlf.: 880 35 09 

(De 15 a 17 y 20 a 22 horas) 

concesionario Automóviles ubicado en Alcalá 
PRECISA 

VENDEDOR/A 
CON EXPERIENCIA 

- Excelentes condiciones económicos -
Interesados, enviar curriculum vitae a: 

Vía Complutense, 113 - Alcalá de Henares - A.t. Sr. A.barca 

~~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM f\~ y 880 oo u 

iit!fN!J~Qip.! -tt.i Alcalá de Htnares 

A;~·~=E PISO 
e/. Adarga (Cab. Española) 
• 110 m/2 • 3 dormitorios 

• Baño completo • Calefac
ción central • Todo exterior 

Precio: 12.600.000.-

-~ C/. Teniente Buis, 4 
~ Teléf1.: 880 00 88 
~OM~~ y88000U 

+.w .. w.rp Alcalá de Htnares 

A.P.I. 70Z 

VENDE LOCAL 
el CERRAJEROS 

(Junto Plaza Cervantes) 
• 160 m/2 • 3 metros de 
fachada • Acondicionado 

el vehículo que conducía de la 
calzada por causas desconoci
das y colisionar contra una fa
rola de alumbrado. Debido a la 
violenta colisión el vehículo 
quedó empotrado y fue necesa
ria la presencia de los bombe
ros para que rescataran al con
ductor, que fue trasladado al 
Hospital de Guadalajara, don
de ingresó cadáver. 

Detenido un joven 
de t& años por causar 
lesiones a otro de 29 

El día 13 de noviembre pa
só a disposición judicial Valen
tín HP, vecino de Alcalá, de 16 
años de edad y sin anteceden
tes. Según informa la policía, 
se le acusa de causar lesiones 
graves a otro de 29 años de 
edad. Las heridas fueron cau
sadas con navaja durante una 
pelea que se produjo sobre las 
18'15 horas en la calle de Ma
dre de Dios, una calle situada 
muy próxima a la comisaría de 
policía. El herido fue traslada
do al hospital, donde se le in
tervino quirúrgicamente. 

Robó 287 .aaa pesetas a 
su compañero 

Bernardo SL, de 28 años de 
edad, sin domicilio conocido, 
ha sido detenido por la policía 
el día 14 de noviembre, acusa
do del hurto que se produjo el 
día 5 de noviembre. El deteni
do trabajaba con otro compa
ñero como repartidor de buta
no y el compañero fue la vícti
ma del hurto. Cuando estaba en 
una vivienda entregando una 
bombona, aprovechó para lle
varse una chaqueta de trabajo 
de la víctima, en la cual esta
ban guardadas las 287.000 pe
setas, correspondientes a la re
caudación de la venta de las bo
tellas de butano. Según fuentes 
policiales, el detenido llevaba 
poco tiempo en este trabajo y 
no tenía domicilio fijo. A los 
nueve días del hecho fue loca
lizado y detenido. 

~~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Trléfs. : 880 00 88 
~OM f\~ y 880 oo u 

+M:Qti.i-!f.i Alcalá de Henares 
A.P .I . 702 

VENDE PISO 
e/ Rojas Zonilla (Cab. Espaiola) 
60 m/2. 3 dormitorios, salón 

comedor, baño completo, 
cocina, parquet. 

Precio: 8.900.000 pts. 
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Si identifica alguno de estos objetos como suyo, puede dirigirse a la comisaría 

¡Le han robado un fax y dos calculadoras! ¡son suyos estos extintores! 
El día 17 de noviembre la policía detuvo a Francisco Javier RV, 

de Zl años, y a Artemio BB, de 23 años de edad, ambos carentes de 
antecedentes penales y vecinos de Alcalá de Henares. 

En la comisaria de policía de Alcalá se encuentran depositados 
cuatro extintores de color rojo (para más detalles, ver la foto), que 
han sido hallados en el curso de una actuación de la policía. 

razón de la procedencia de los 
objetos incautados. Según co
munica la policía, si alguien 
identifica los objetos como su
yos, puede dirigirse a la bri
gada local de policía judicial 
de la comisaría de Alcalá. 

Los extintores fueron halla
dos por una dotación policial 
en un descampado existente 
entre el Camino de Santiago 
y la calle Diego de Ross y Me
drano. Están en la comisaría 
a disposición de quien acredi-

Fueron detenidos a las 15 
hor as del día 17 de noviembre 
por una dotación radiopatru
lla de Policía Nacional en la 
calle San Vidal. Cuando los 
policías patrullaban por esta 
zona un vehículo levantó sos
pechas por la actuación de sus 
ocupantes , los cuales parecie
ron ponerse nerviosos al per
catarse de la presencia poli
cial, por lo que procedieron a 
su identificación y cacheo, 
ocupándoles dentro del vehí
culo un fax y dos calculadoras 
(ver foto). Estas personas fue
ron detenidas acusadas de te
nencia de objetos de proce
dencia ilegítima, al no dar 

YIUSY 
NOV.IAS, -MADRINAS 

,,y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 · P~mer piso -T elf.: 8.89 36 66 -ALCALA-DE HENARES 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en UD solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en UD poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS llATURAL • GAS PROPAllO. 
• GAS BUTAllO • GAS-GIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-

para un calor sano y confortable 
DIS'l'lllBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: • 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
f .. t 
"'Vaillant 

P º de Los Curas, 25 - Tlfs. : 888 05 15 I 888 45 11 - e/ San José, sin - Tlf. : 881 75 97 
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te ser su dueño. Al no exis
tir denuncia cursada por el ro
bo de los mismos, no se ha po
dido saber su procedencia. 

Robo en una tienda 
El día 2 , sobre las seis de la 

madrugada, policías munici
pales descubrieron el cristal 
fracturado de un estableci
miento, la tienda de parquets 
«Compluto». Tras inspeccio
nar el local, que presentaba 
indicios de haber sido robado, 
los policías avisaron al propie
tario , quien se hizo cargo de 
su estableciento, situado en la 
avenida de Daganzo. 

NAVIDAD 92 

ADORNOS 
NAVIDEÑOS, 
COTILLONES 
Y DISFRACES 

Todo para el flamenco 
y la danza. 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf. : 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 
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Detenida par la Policía tras las descripciones 

facllitadas par la denunciante 

Acusado de violar a una joven de 25 años a 
la que recogió en la carretera de Daganza 

Según información ele fuentes de la Policía Nacional, el día 17 de 
noviembre fue detenido José Miguel LM, de 28 años de edad, sin 
antecedentes delictivos y vecino de Alcalá de Henares, acusado de 
violar a u.na joven de ZS años. El hecho tuvo lugar durante la maña
na del 17 de noviembre cuando, según la denunciante, el detenido 
la recogió en la carretera de Daganzo para trasladarla hasta Alcalá. 

Al parecer, la mujer se en
contraba haciendo autostop 
cuando el detenido detuvo su 
vehículo, un Ford Escort, y la 
recogió tralaclándola a Alcalá. 
Aquí, la joven realizó diver
sas gestiones en la universidad 
y en una entidad bancaria y 
tras ello decidió regresar a su 
pueblo. Fue entonces cuando 
volvió a encontrar al indivi
duo que la había traído en 
autostop hasta Alcalá. Este la 
propuso volverla a llevar. 

A mitad del camino, el con
ductor propuso a la mujer el 
mantener relaciones sexuales, 
a lo que ésta se negó, según su 
declaración efectuada. Inme
diatamente el vehículo se des
vió de la carretera y allí en el 
campo, lejos de cualquier lu
gar transitado, el hombre for
zó a la mujer. Para ello, según 
fuentes policiales, la joven fue 
objeto de violencia física pre
via. 

Consumada la violación, la 
joven se presentó en la comi
saría de Policía de Alcalá, 
acompañada por su hermana 
y puso denuncia de los he-

chos. Aportó datos del agresor 
y del vehículo; con estos da
tos, efectivos de la brigada lo
cal de Policía Judicial de la 
comisaría de Alcalá detuvie
ron en su casa al presunto vio
lador. Este fue puesto a dispo
sición judicial, aunque se ne
gó a prestar declaración el día 
18 de noviembre. Asimismo, 
se le intervino el vehículo em
pleado. 

Incendio en Vetratex 
Sobre las 12'30 horas del 

día 13 de noviembre se pro
dujo un incendio en la facto
ría vetrotex España SA situa
da en Alcalá en el kilómetro 
34'500 de la carretera N-11. El 
fuego afectó a una máquina 
Mat 2, horno secador de fibra 
de vidrio. Se quemó parte de 
la máquina y el aislante del te
cho del horno y parte de la cu
bierta de la nave. A la llega
da de los bomberos el fuego ya 
estaba prácticamente contro
lado por los servicios contra 
incendios de la fábrica. No se 
registraron heridos. 

La Polkía Lacal sorprendió a cuatro personas 
haciendo pintadas· racistas 

En la madrugada del día 18 de noviembre, la Policía Local de Al
calá de Henares sorprendió a cuatro individuos haciendo pintadas 
en los muros de la residencia de las Adoratrices, tanto en la facha
da situada frente a la estación del tren como en la de la calle Huertas. 

Las pintadas, de claro ma
tiz racista, hacían referencia 
a la inmigrante dominicana 
asesinada en Aravaca la sema
na pasada: ccSí, Lucrecia ajus
ticiada por los españoles, só
lo por ser traficante y malean
te», y ccLucrecia, jódete» 
(acompañada esta última del 
símbolo y las iniciales de la 
organización ulraderechista 
«Bases Autónomas». 

Los cuatro individuos, to
dos ellos mayores de edad y 
vecinos de Alcalá, fueron 
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identificados como José Igna
cio RV, Florentino Juan OT, 
Felix GA y Pedro PR, y se re
conocieron ante los agentes 
municipales como integrantes 
de la organización «Lobos ne
gros». Asimismo, se les retira
ron varios carteles alusivos al 
20-N que estaban pegando sin 
permiso municipal. 

Posteriormente, la Policía 
Local presentó denuncia en la 
comisaría por daños en las fa
chadas referidas. 

COI IUESTRO AGUDEClllEITO POR SU GRAi ACOGIDA 

11 D~ 
DESCUENTO 

a DURANTE EL MES 
DE NOVIEMBRE 
El TGDGS LOS AITICULGS DE IUESTRI nEIDA 

Con la colaboración de: -----------

•
~~~~. !77!? 

ARTESANOS DEL CRISTAL TALLADO A MANO 

GALA'S HOGAR 
el. Adarga, 6 (Caballería Española)- Tlf.: 882 87 91 

(ALCALA DE HENARES) 

·PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·9! 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

Pl. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v precio 

Carrocerías G111Je1:00 1 
REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

SERVICIO OFICIAL 

1§1 UNIBUS Y SERVICIOS. S • .l. ~UN:AR~ 
Pol. Ind. Camino de la Esgaravita, nave 15 Tlf.: 882 58 42 
Poi. Ind. Europa, nave 4 Alcalá de Henares 

DILUBER, S.A. 
En cumplimiento del artículo 224.4 de la Ley de 
Sociedades Anónimas, se comunica que en la Junta 
General Extraordinaria, celebrada el día 2 de enero 
de 1992, se acordó la transformación en Sociedad 
de Responsabilidad Limitada, bajo la siguiente 
denominación: 

DILUBER SOCIEDAD LIMITADA 
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según la Policía Municipal, el coche pudo estar implicado en un suceso 
en el que un ladrón disparó contra un portero de la empresa Roca 

una persona murió calcinada en el interior de un 
coche que sufrió un accidente 

Una penona resultó muerta y otra herida en el accidente de circulación que tuvo lugar en la carretera de 
Meco, a la altura del puente que pasa bajo la variante de la nacional D. D accidente tuvo lugar cerca de 
las 7 de la madrugada del lunes día 16 de noviembre y en él quedó destruido un vehículo Citroin BX de color 
gris metalizado. Según fuentes de la Policía Municipal, este vehículo pudo estar implicado en los hechos 
ocurridos días atrás cuando un guarda de la empresa Roca sufrió un disparo, que no lo alcanzó, y otro fue 
encañonado por un individuo que posteriormente huyó en un coche que responde a tales descripciones. 

En el lugar del accidente hicie
ron acto de presencia bomberos, 
efectivos de la Guardia Civil y 
Policía Municipal. Minutos an
tes, el vehículo siniestrado se sa
lió de la calzada y al colisionar 
se incendió. Al llegar los agentes 
policiales y los servicios de soco
rro se encontró tendido en el sue
lo a un joven herido en la cabe
za y en una pierna, que respon
de a las iniciales de José M .G. 
con residencia en la urbaniza
ción Ciudad de la Luz de Meco. 

El Citroen BX tenía matrícu
la de Madrid 7439-LV y se in
cendió al chocar contra el puen
te por el que pasa la variante de 
la Nacional 11 sobre la carretera 
de Alcalá a Meco. Parece ser que 
salió de la variante para tomar el 
desvío a Meco y colisionó contra 
el puente incendiándose a conti
nuación. 

El herido fue trasladado al 
hospital 'Príncipe de Asturias ' 
siendo entonces cuando dijQ que 
en el interior del coche estaba 
uno de sus hermanos, sin preci
sar nada más. Cuando los bom
beros terminaron de apagar el 
incendio se encontraron en el 
asiento posterior del coche un ca
dáver totalmente calcinado. 

Según la Policía Municipal, se 
da la circunstancia de que el ve
hículo siniestrado estaba presun
tamente implicado en el tiroteo 
que se produjo el día 5 de no
viembre en la entrada de la fac
toria de Roca. El herido es tam
bién hermano de un detenidó 
días antes con motivo del robo en 
el establecimiento 'Neumáticos 
El Val '. 

Disparos contra 
un portero de Roca 

Los ladrones de vehículos que 
actuaban en el camino del Ce
menterio en su confluencia con 
la Vía Complutense, co~creta
mente en los coches de los traba
jadores de Roca, se comportaron 
de forma expeditiva en la noche 
del día 5 de noviembre. Uno de 
ellos disparó una pistola contra 
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un portero de la empresa Roca 
que acababa de dar aviso a la Po
licía y encañonó a otro portero 
hasta darse a la fuga en el inte
rior de un coche antes de la lle
gada de efectivos policiales. 

El portero encañonado facili
tó algunas características del co
che que se dio a la fuga. Se tra
taba de un Citroen BX de color 
gris metalizado. La matrícula fa
cilitada correspondía a la de un 
coche del que era propietaria una 
conocida familia que reside en 
Meco y es de raza gitana, varios 
de cuyos miembros tienen ante
cedentes policiales. 

El coche siniestrado en el ac
cidente del día 16, once días des
pués de los hechos en la entrada 
de Roca, parece que responde a 
las mismas características, según 
la explicación de la propia Poli
cía Local. 

Robo en un 
establecimiento 
de neumáticos 

Un intento de robo se produ
jo en el establecimiento 'Neumá
ticos El V al' en el que resultó de
tenido un individuo que respon
de a las iniciales N.M.G. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del día 12 de no
viembre; sobre las 4 ' 55 horas se 
recibió una llamada en el 092 de 

que se estaba produciendo un ro
bo en el establecimiento 'Neumá
ticos El V al', situado en la carre
tera nacional 11 a la altura del ki
lómetro 32'200. Al lugar indica
do se dirigieron dos dotaciones 
policiales. Uno de los coches pa
trulla se quedó a la salida del po
lígono y el otro se introdujo en 
el mismo. Este coche patrulla de
tectó junto a la empresa referida, 
un vehículo de color oscuro, al 
parecer un Peugeot 205. Este ve
hículo estaba con las luces apa
gadas y parado. Al acercarse los 
patrulleros al lugar, arrancó 
bruscamente y salió marcha 
atrás. En esos momentos, los po
licías se apercibieron de que el 
vehículo en cuestión llevaba ta
padas las placas de matrícula con 
cinta adhesiva. 

Al salir del polígono, el coche 
patrulla que estaba esperando le 
dio el alto pero, haciendo caso 
omiso, intentó embestir contra 
las agentes dándose a la fuga. De 
hecho, el coche policial intentó 
bloquear el camino del fugitivo, 
pero éste le esquivó y continuó 
su fuga a gran velocidad por la 
carretera nacional 11 en direc
ción a Guadalajara. 

Cuando llegó al desvío a Me
co de la nacional 11 lo tomó su
biendo por el puente, y al girar 
a la derecha en el cruce que está 
en las proximidades del restau-

rante de la Venta de Meco, per
dió el control chocando contra el 
bordillo de una de las isletas. En 
ese momento, los patrullas de 
Policía Municipal lograron dar
le alcance. Su conductor, que re
sultó ileso, fue detenido, intro
ducido en el vehículo policial y 
trasladado a la Casa de Socorro 
de Alcalá para realizarle allí re
conocimiento médico y seguida
mente trasladarle a la comisaría 
de Policía, donde se instruyeron 
diligencias. El vehículo fue tras
ladado por la grúa municipal al 
cuartel de Policía Local para su 
inspección. Las matrículas que 
estaban tapadas con cinta adhe
siva, resultaron ser de Toledo 
1138-T, siendo el coche al pare
cer propiedad de un familiar del 
detenido. Este responde a las ini
ciales N.M.G., nacido en Gijón, 
Asturias, y tiene 20 años. 

El establecimiento se encontró 
con una puerta abierta y la ofi
cina revuelta. La Policía Muni
cipal avisó al propietario, quien 
se hizo cargo del establecimiento. 

NOVIEMBRE 
Día 12 ••••....•.•••••• 19.319 
Día 13 ..•..••.•••••••. 80.935 
Día 16 •.•...•••••••••. 69.037 
Día 17 ..••.••..•..••.. 12.055 
Día 18 •.....•...••.••• 06.683 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l . Tlf. 886 01 77 

MÉCO: El pueblo 
más distante del mar 

SE NECESITA 

CANTANTE 
FEMENINA 
para trío 

y orquesta 
Telf.: 882 73 23 
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NUEVA GAMA ESCORT 16V. 
Estás a punto de descubrir una personalidad única. Un estilo totalmente diferente. El nuevo 
Escort es una gran innovación en diseño, tecnología y seguridad. Su nuevo capó con parrilla 
integrada y su nuevo portón trasero, de formas más redondeadas y con mayores ópticas, cam
bian absolutamente su imagen. Sus nuevos motores 16 válvulas en toda la gama (90, 1 OS, 130 y 
1 SO CV) , consiguen un rendimiento y flexibilidad excepcionales. Su nuevo concepto de Ja 
seguridad pasiva con mayor absorción de energía por el reforzamiento general del chasis, 
barras de protección laterales y volante anti-impacto. Y un sorprendente nivel de seguridad 
activa gracias al sistema de frenos AES y a Ja tracción 4x4. 
Hay muchas cosas en él que van a asombrarte. Ven a conocerlo. Es Ja gran revelación de este año. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 ~Alcalá de Henares 

Avenida de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 



Los plenos de la corporación discurren entre 
discusiones etimológicas y refranes 

concejales metidos a lingüistas 
La gramática castellana de Nehrija, ahora que se celebra su quinto centenario, va a ocupar UD enor

me espacio dentro del ayuntamiento de Alcalá. La corporación municipal está dispuesta a hacer de 
las sesiones plenarias una especie de academia de la lengua. Desde anacolutos hasta etimologías par
ticulares pasando por refranes castellanos, forman parte de los momentos 'felices' de la sesión plena
ria del día 17 de noviembre, aquella en la que la portavoz del PP, Esther García Romero-Nieva, califi
có de fascista la actitud del grupo socialista. El portavoz del PSOE pidió que la calificación fuera reti
rada y García Romero-Nieva lo repitió UD par de veces más. 

La cuestión fue dilucidar si 
el apellido Aznar significa 
'pastor de burros', como alu
dió el portavoz del PSOE, 
Crescencio Vicente Abad, o 
'zorro', según Bartolomé 
González. Y entre etimología 
y etimología, hubo quien no 
perdió el tiempo y se dedicó 
a la compraventa de lotería de 
Navidad. Así le ocurrió ál co
mentarista de PUERTA DE 
MADRID y exconcejal, Ma
nuel Galván Fradejas que 
aprovechó para comprar algu
na papeleta de Comisiones 
Obreras. 

Pero tampoco faltó la sesión 
de refranes. El incombustible 
Crescencio Vicente Abad di
jo aquello de que «aunque la 
mona se vista de seda, mona 
se queda», en clara alusión a 
la acusación de 'fascista' que 
le dirigió al grupo socialista la 
portavoz del Partido Popular. 
Crescencio Vicente Abad re
galó otro ~efrán: «la cabra 
siempre tira al monte». Y la 
contestación de Esther García 
Romero-Nieva fue con refrán: 
«Nunca de un burro se puede 
hacer un caballo de carreras». 

Posteriormente se volvió a 
las etimologías y Bartolomé 
González dijo que Guerra es 
sinónimo de 'chorizo'. Pero 
tampoco faltaron los 'tacos' 
emulando a Camilo José Ce
la. Y si no vean dos de los que 
se dijeron entre otros: «Los 
trabajadores públicos están 

2t de noviembre de t992 

en una situación tan jodida 
que no se les puede pedir más 
sacrificios» Ooaquín Arias). 
«¡Ostias, Pedrín, que en la 
gestoría está la hija de Mag
daleno!» (Magdaleno García
Alcalá). 

Ya al principio, Crescencio 
Vicente Abad aventuró que 
como en las olimpiadas con el 
medallero, «el pleno va a ser
vir para colgarse medallas», y 
planteó en relación con el cré
dito pedido por la empresa 
Cementerio Jardín para dis
tintas obras, que «ahora que 
estamos en tiempo de setas 
hay que recordar que el dine
ro no sale como las setas». El 
portavoz socialista repitió una 

vez más su eterna cantinela de 
acusar de irresponsabilidad a 
la oposición. 

Se marcharon los trabaja
dores municipales tras desple
gar la pancarta y desde el in
terior se podía oir sus gritos: 
¡Así, así, ni un paso atrás. Por 
nuestro convenio, vamos a lu
char! ¡Español sinvergüenza! 
y ¿alcalde socialista? ¡Ja, ja, 
ja!». Después se dijeron cosas 
tan curiosas como que «Iz
quierda Unida pretende des
mantelar la sociedad del 
bienestar». 

A continuación, llegó el 
conflicto con las votaciones. 
No debió quedar muy claro el 
voto socialista en la proposi-

Además hubo quienes aprovecharon para comprar y vender lotería. 

ción de Izquierda Unida so
bre la construcción de una 
piscina de vera no en la Ciu
dad Deportiva del Juncal. 
Con aparentes dudas, algunos 
concejales del socialista levan
taron su mano con voto en 
contra y hubo alguna incerti
dumbre. Francisco González 
Adrada, de IU, manifestó que 
el grupo socialista ya había 
votado cuando el alcalde vol
vió a repetir la frase de «¿V o
tos en contra?». Y el alcalde 
pidió al edil de Izquierda 
Unida que le dejara interpre
tar a él los votos. 

Tomás Sánchez reconoció 
con cierta sonrisa maliciosa 
que «los presupuestos del 93 
me tienen bastante inquieto». 
Después llegó Francisco Gon
zález Adrada y les dijo a los 
socialistas que «a ustedes les 
puede más defender los inte
reses de su gobierno que de
fender los de su ciudad». 

Con la tormenta sobre la 
consignación presupuestaria 
en el ejercicio vigente, Cres
cencio Vicente Abad manifes
tó que «me aterra, me produ
ce repelús que se ponga en du
da lo que puedan decir los téc
nicos». García Poveda le lle
gó a decir que «eso son chorra
das. No desvíes la atención 
con eso». 

A Tomás Sánchez le inte
rrumpió la protesta de Rosa
lía Rodríguez del Río y el al
calde le dijo que continuara 
«cuando se lo permitan los de
mocrátas de toda la vida». 
Crescencio Vicente Abad les 
dijo a la oposición que «Si 
quieren gobernar, háganlo. 
Nosotros haremos una oposi
ción con dignidad». 

«No te pongas nervioso; si 
te quieres venir a la oposi
ción, deja el gobierno», dijo 
Rafael García Poveda. 

Y para terminar, valga la 
frase de Crescencio Vicente 
Abad: «Yo no tengo la virtud 
de insultar». 
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con gritos J abucheos expresaron su descontento por la gestión municipal 

Cientos de personas se concentraron frente al 
ayuntamiento durante el pleno municipal 

El pleno del pasado 17 de noviembre pasará a la historia como uno de los más concurridos. Tanto es así 
que el público llenaba el salón de plenos, los pasillos y parte de la vía pública frente al ayuntamiento. 

Los más 'guerreros' de to
dos ellos fueron los de la Pla
za de Cervantes, alumnos de 
la Escuela Oficial de Idiomas 
-que lo más suave que dedi
caron a Urbano Brihuega fue 
«mentiroso»-, los trabajado
res del ayuntamiento y curio
sos, que en vista de lo visto 
decidieron quedarse. No fal
tó música para animar la fies
ta: seis miembros de la Cha
ranga Cervantina. Quién los 
llamó es un misterio, porque 
según uno de los músicos fue
ron requeridos por el comité 
de empresa del ayuntamiento, 
pero según el presidente del 
comité ellos no llamaron a la 
charanga. 

21 de nonembre de 1992 

El pleno comenzó a las 7 de 
la tarde. Algo antes ya se ha
bían concentrado los trabaja
dores del ayuntamiento fren
te al edificio, mientras la cha
ranga interpretaba la canción 
del verano, «Tengo un tractor 
amarillo». A estos trabajado
res vinieron a sumarse los es
tudiantes de idiomas, que lle
garon por la calle Mayor cor
tando el tráfico en la Plaza de 
Cervantes, portando pancar
tas reclamando el nuevo edi
ficio de Daoíz y Velarde. En
tre las pancartas de unos y de 
otros, la pancarta de una mu
jer que desde hace tres años 
reclama el quiosco que le de
rribaron y que lleva instala
da frente al ayuntamiento al
go más de una semana. Nadie 
parecía estar conforme. 

«Mucha cara, poca ver
güenza», «Vamos de culo con 
este ayuntamiento», «Hacía 
falta ya, una huelga general» 
o «Urbano dimite, la escuela 
no te admite» fueron algunas 
de las frases más coreadas de 
la noche, intercaladas con so
noras pitadas y abucheos. 

«Da pena ver adónde han 
ido a parar los 10 millones de 
votos socialistas», aseguraban 
los nostálgicos, alegrándose al 
mismo tiempo de ver tanta ju
ventud reivindicando a golpe 
de silbato. 

«Si DO gritas, 
parece que no pasa nada» 

El número de policías, na
cionales y locales, se aumen
tó precavida pero innecesaria
mente, porque al final la san
gre no llegó al río. Los alum
nos de la EOI amenazaron 
con empujar si no se les deja
ba entrar al pleno - «el ple
no es público», «tenemos de
recho», «democracia»- , pero 
finalmente triunfó la razón y 
una comisión se puso en con
tacto con el concejal Urbano 
Brihuega a través de 'notas' 
que diligentemente portaba.. 
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un policía municipal. Con la 
condición «sine qua non» de 
desalojar la zona, Urbano se 
comprometió a recibirlos al 
día siguiente. Tiempo perdi
do, porque tras la reunión del 
día siguiente las cosas siguen 
como estaban, comprobándo
se que la única intención del 
concejal era eliminar los 'mo
lestos' abucheos y pitadas que 
desde la calle estarían crispan
do los ánimos de más de uno 
en el pleno. 

Tras una hora de gritos, pi
tos y abucheos, y con la pro
mesa de la reunión para los es
tudiantes de la EOI, los con-

gregados frente al ayunta
miento fueron dispersándose. 
Mientras, algo más arriba, el 
pleno continuaba como si no 
hubiese pasado nada. El úni
co comentario alusivo partió 
del alcalde, prohibiendo lasa
lida y la entrada al salód de 
plenos en tanto no se callasen 
los trabajadores del ayunta
miento que se encontraban en 
los pasillos pitando. 

U na vez finalizada la pro
testa, una representante de los 
estudiantes de la EOI asegu
raba que «en este país si no te 
quejas y gritas, parece que no 
pasa nada». Pero ni aun así. 
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El público llenó el salón de plenos, aunque mucho se quedó en la calle gritando las reivindicaciones de diversos grupos sociales. 

Declarados nulos de pleno derecho los acuerdos votados conjuntamente 
por el PP e IU por no llevar consignación presupuestaria 

La portavoz del PP acusó al PSOE 
de «Comportamientos dictatoriales y fascistas» 
IU y PP pidieron la dimisión del conceJal soclallsta 
José María Velasco par presunta Hegalldad y tráfico de influencias 

El equipo de gobierno llevó a la sesión plenaria del martes día 17 de noviembre la privatización del 
servicio de promoción para el desarrollo del turismo en Alcalá, así como la ratificación de la adjudica
ción del concurso convocado para contratar el servicio de conservación, mantenimiento y renovación 
de las instalaciones de alumbrado público y monumental dentro del término municipal de Alcalá. La 
portavoz del Partido Popular acusó por tres veces de comportamiento y actitudes 'fascistas' al grupo 
socialista y, con la premisa de que la mejor defensa es un buen ataque, el portavoz del PSOE procuró 
rebatir la acusación de tráfico de infiuencias con que la oposición pidió la dimisión, e incluso el cese, 
del socialista José María Velasco. 

Hay algunos puntos capaces 
de marcar un pleno por encima 
de las situaciones concretas. La 
tranquilidad en el interior del 
salón noble era patente 

durante la primera mitad de la 
sesión, aunque los trabajadores 
municipales desplegaran en va
rias hojas independientes entre 
sí, con las que formaban una 

pancarta, sus reivindicaciones 
para la negociación del conve
nio, que está duro. Y desde 
dentro se oían también las rei
vindicaciones de varios co-

lectivos desde la plaza de Cer
vantes, con charanga incluida 
y que nadie sabe quién contra
tó al efecto. Hubo hasta quien 
cruzó apuestas sobre el momen
to en que el alcalde no tendría 
más remedio que suspender la 
sesión plenaria y, aunque las 
fuerzas policiales se concentra
ron tanto dentro como fuera del 
ayuntamiento, la realidad es 
que la tranquilidad fue absolu
ta en la primera parte de la se
sión plenaria. Pero luego se 
desbordó todo. 

El PSOE llevó al pleno mu
nicipal dos claras privatizacio
nes de servicios; una de ellas, 
la de la conservación y renova
ción del alumbrado público y 
monumental -ratificación de 
adjudicación, para que no cu
piera dudas al respecto- y la 
otra, adjudicación del servicio 
de promoción turística. 

Consignación 
presupuestaria 

Y es que las espadas estaban 
en todo lo alto -lo mismo que 
al f"mal de ese capítulo del Qui
jote que protagonizan Don 
Quijote y el vizcaíno- de ca
ra a la segunda parte del pleno. 
Hay puntos que determinan los 
comportamientos de un pleno, 
y la petición de dimisión de un 
concejal -el PP remachó con 
petición de cese que ni siquie
ra fue escuchada- por parte de 
IU, es una cuestión lo suficien
temente importante como para 
que todas las estrategias giren 
en torno a ella. 

Y hay que reconocer que el 
PSOE supo trabajar bien su es
trategia y que otro tanto hizo 
el PP. No le ocurrió lo mismo 
a Izquierda Unida, a quien la 
precipitación pareció jugarle 
una mala pasada y a quien le 
faltó contundencia -entién
dase política que no personal
para defender el punto clave, la 
petición de dimisión de José 

Trabajadores municipales desj>legaron hojas que en su conjunto formaban una pancarta reivindicativa. María Velasco. · 

21 de nowlemllre de 1992 PUERTA de lladrtd 



La portavoz del Partido Popular, Esther García, tuvo palabras muy 
duras para el Partido Socialista, ante cuyo comportamiento calificó 
dijo: ce.Ahora resulta que los grupos polticos de la oposición sólo 
vamos a poder hacer declaraciones de intenciones». 

Tampoco tuvo su noche Iz
quierda Unida, como ya ocu
rriera en aquel pleno en el que 
pidió la dimisión/ cese de José 
Macías Soto, de Crescencio Vi
cente Abad y de Javier Bello 
por sus presuntas responsabili
dades en el asunto de la tapia 
del Pico del Obispo hace un par 
de meses. Apenas hubo res
puesta cuando el grupo socia
lista declaró nulos los acuerdos 
votados por la coalición y el PP 
por no llevar consignación pre
supuestaria en el 1992, y eso 
que el grupo popular puso el 
grito en el cielo y su portavoz, 
Esther García Romero-Nieva, 
tildó de fascista y dictatorial 
por tres veces la actitud del 
equipo de gobierno socialista. 
Y a punto estuvieron de mar
charse otra vez los concejales 
del PP pero anunciaron que se 
quedarían para no perderse el 
debate sobre la peatonalización 
de la calle Mayor y el de la pe
tición de dimisión de José Ma
ría Velasco. 

Sea como sea, el concejal de 
Hacienda, Tomás Sánchez, 
anunció que «no se ha hecho · 
nada que no esté contemplado 
en la ley. Todas estas mociones 
que ha presentado la oposición 
y que plantean gastos y que no 
están contenidos literalmente 
en el presupuesto de gastos, la 
ley dice que no se puede modi
ficarlos ni dar otro fin que no 
esté contemplado en ese presu
puesto. Cualquier acuerdo que 
se pueda adoptar con referen
cia a eso, es nulo de pleno de
recho. Se vote lo que se vote es 
así porque es la aplicación de 
la ley de Haciendas Locales. El 
alcalde tiene facultad para mo
dificar eso, así como para evi
tar que se haga si no desea 
hacerlo». 

El primer revolcón se lo lle
vó la oposición con la moción 
de Izquierda Unida pidiendo la 
construcción de un campo de 
fútbol y otras instalaciones en 
los terrenos cedidos por Zenor 
Overseas en el centro comercial 
La Dehesa para cederlo en uso 
al club de fútbol Avance. Joa
quín Arias reaccionó con cier
ta dosis de resignación: «Ya po
demos traer las propuestas que 
traigamos, que van a ser nulas 
de pleno derecho». 

El segundo revolcón se lo lle
vó el PP y a partir de ahí llegó 
la tormenta con amenaza del al
calde de expulsar a Rosalía Ro
dríguez del Río si persistía en 
su actitud de protestar. Volvió 
a ser en primera instancia IU, 
por mediación de Francisco 
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González Adrada, quien trata
ra de desbloquear la situación 
pidiendo que unos 200 millones 
de pesetas que no han sido li
quidados fueran dirigidos a es
tas propuestas. E incluso Joa
quín Arias amenazó con «decír
selo a los ciudadanos». 

Y posteriormente fue el por
tavoz, Rafael García Poveda, 
quien al menos pidió que no 
fueran nulas las propuestas 
aprobadas, aludiendo a que 
fueran contempladas en los pre
supuestos del 93 pero que al 
menos constara la aprobación 
iniciándose así los expedientes 
hasta ver si se contemplaban o 
no en los presupuestos del pró
ximo año. Pero ahí se quedó 
todo. 

Las protestas del PP fuef."on 
más contundentes; desde Est
her García Romero-Nieva acu
sando al grupo socialista de ac
titudes dictatoriales y fascistas 
hasta Bartolomé González alu
diendo a comportamientos 
igualmente dictatoriales. La 
propia portavoz insistió varias 
veces en que «ahora resulta que 
los grupos políticos de la opo-

sición sólo podemos hacer de
claraciones de intenciones. Ja
vier Bello manifestó que la 
construcción de un local para 
sede del club de pensionistas y 
jubilados del distrito Centro ya 
estaba aprobada el 21 de no
viembre de 1989 y que incluso 
estaba consignada presupuesta
riamente. Bartolomé González, 
lo mismo que Esther García 
Romero-Nieva, adujo que en el 
pleno del mes de octubre, se 
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pidió a los grupos de la oposi
ción la cuantificación presu
puestaria de sus proposiciones 
que lo requiriesen: «La hemos 
solicitado como se nos dijo, las 
hemos vuelto a traer y ahora 
nos salen con esto». 

Y la tormenta se manifestó 
de variadas maneras, con refra
nes y contrarrefranes y con un 
ambiente general de crispación, 
ya habitual en los últimos ple
nos. 

Total, que fueron declarados 
nulos de pleno derecho, a pe
sar de haber sido aprobadas las 
propuestas con los votos favo
rables del PP y de IU, los 
acuerdos sobre la construcción 
del campo de fútbol e instala
ciones deportivas del Avance, 
la construcción de un albergue 
para las personas socialmente 
más desprotegidas, la mejora y 
el acondicionamiento de un lo
cal ocupado por la delegación 
del distrito Centro, la construc
ción de un local para sede del 
club de pensionistas y jubilados 
del distrito Centro, la numera
ción de portales y viviendas de 
la ciudad, la redacción del pro
yecto de acondicionamiento de 
terreno existente entre la calle 
Alfonso de Zamora y Manuel 
Laredo y el arreglo de la pista 
polideportiva de la calle 
Corinto. 

El secretario del ayunta
miento tuvo en esta parte del 
pleno un protagonismo impor
tante, ya que aseguró que, en 
efecto, no había consignación 
presupuestaria para las propo
siciones y, ante las manifesta
ciones del Partido Popular y de 
Izquierda Unida sobre que es
to mismo ya había ocurrido en 
proposiciones llevadas por el 
grupo socialista, el secretario 
contestó que también se había 
hecho caso omiso de informes 
suyos en diversas ocasiones. 
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se eelebró el Annua conmemoratio Cisneriana 

Emocionante entrega de Medallas de la Universidad 
Dos de ellas se entregaron a título póstumo 

El pasado 16 de noviembre fue la fecha para el recuerdo de Francisco Jiménez de Cisneros, fundador 
de la Universidad de Alcalá de Henares. El programa del 'Annua Conmemoratio Cisneriana' de este 
año estuvo compuesto de una misa y ofrenda floral ante la sepultura del Cardenal Cisneros en la Catedral
Magistral y UD acto protocolario en el Paraninfo de la Universidad. 

A las 5,00 de la tarde del pa
sado 16 de noviembre daba co
mienzo el 'Annua Conmemora
tio Cisneriana' con una ofrenda 
floral ante la ·sepultura del Car
denal Cisneros y una Santa Mi
sa oficiada por el obispo de Al
calá, Monseñor Manuel Ureña, 
quien en un año de episcopado 
se ha adaptado al ritmo de la ciu
dad convirtiéndose en persona
je imprescindible en cualquier 
celebración alcalaína. 

Tras los actos litúrgicos, se ce
lebró un acto protocolario en el 

Paraninfo de la Universidad Cis
neriana, presidido por el rector 
de la misma, Manuel Gala. Tras 
la apertura de la sesión se proce
dió a la lectura de la conferencia 
«América y el pensamiento eco
nómico español en el Siglo de 
Oro», por Nicolás Sánchez Al
bornoz, director del Instituto 
Cervantes. 

Seguidamente se procedió a la 
entrega de medallas de la 
Universidad a Manuel Ortega, 
ex-decano de la facultad de Far
macia, y Agustín Sánchez, con-

serje de la Universidad y actual
mente jubilado. También se en
tregaron otras dos medallas, és
tas a título póstumo, a Octavio 
Salmerón, catedrático del Depar
tamento de Medicina de la facul
tad de Medicina, y Ricardo Se
rrano, catedrático del Departa
mento de Química Inorgánica de 
la facultad de Farmacia. La emo
ción del rector y de los familia
res de los galardonados fallecidos 
fue grande en la entrega de las 
medallas, recordando a los que 
no podían estar presentes. 

Cuatro personas para recoger cuatro galardones: UD fammar de Octavio Salmerón (catedrático de la 
facultad de Medicina), Manuel Ortega (ex-decano de la facultad de Farmacia), una fammar de Ricar
do Serrano (catedrático de la facultad de Farmacia) y Agustín González (conserje de la universidad). 
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Instantes después, los alumnos 
Números Uno de su promoción 
recibieron de manos de Emilio 
Sanz, presidente de la Asociación 
de Amigos de la Universidad, un 
escudo de la citada asociación. 
Los galardonados fueron: Inma
culada Aguado (geografía), Mª 
Moreno Palomares (filología in
glesa), Alicia Cordón (filología 
inglesa), Eva Mª Castelbón 
(Historia), Antonio Manzanero 
(farmacia), Juan Carlos Morales 
y Mª Luisa Sierra (químicas), 
Pilar Martínez y José Antonio 
Jordán (biológicas), Sonsoles 
Castillo (económicas), Pilar San
chez (empresariales), Pedro Jesús 
González (derecho), Miguel An
gel Soleto (escuela politécnica) y 
José Antonio Serrano (medici
na). 

Carlos Clemente, director de 
la oficina técnica de la Univer
sidad, y Ramón González Nava
rro, historiador, entregaron a la 
Universidad, y en su nombre al 
rector, las acuarelas originales 
del Paraninfo y edificios del 
Rectorado. 

Para finalizar el acto, Manuel 
Gala -rector de la Universi
dad- se dirigió a los presentes 
recordando la figura del cardenal 
Cisneros, «hombre que aunó el 
sentimiento con la capacidad de 
actuar». También se refirió a los 
que en ese día recibieron la me
dalla de la Universidad, insis
tiendo en el hecho de que «sola
mente en una tarea solidaria, se 
puede lograr una obra grande>>, 
sin olvidar a los homenajeados 
que no pudieron recoger su me
dalla por no encontrarse ya en
tre nosotros. Para ellos tuvo be
llas palabras de recuerdo. El 
himno 'Gaudeamos lgitur' fue el 
colofón. 

Un decano y un conserje, 
cda tarea solidaria que 
conforma una gran obra» 

Manuel Ortega Cano es ex
decano de la facultad de Farma
cia de la Universidad de Alcalá. 
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A la izquierda, el obispo Monseñor Ureña con otras personalidades. A la derecha, Nicolás Sánchez Albornoz, director del Instituto Cervantes. 

Se manifestó francamente con
tento de recibir la medalla de la 
Universidad. «Actos como éste 
dan vida a mis años», manifes
taba D. Manuel. «Despues de es
tar tanto tiempo en esta Univer
sidad me han venido a la memo
ria los recuerdos de mi trabajo 
aqui, porque fui de los que prác
ticamente iniciaron la refunda
ción de la Universidad Cisneria
na. Fueron años muy intensos». 
Ahora ha dejado a su sucesor, su 
hijo, que es secretario de la Fa
cultad de Farmacia. 

D. Manuel llegó a la Univer
sidad de Alcalá desde la Complu
tense con una ilusión tremenda 
«por crear cosas y sacarla adelan
te». Desde entonces la Universi
dad ha cambiado mucho, "ª me
jor, por supuesto» ·Y en opinión 
de D. Manuel el futuro que le es
pera a nuestra Universidad es 
«muy bueno. Con un poquito de 
imaginación se puede hacer una 
cosa grandiosa». 

Agustín Sanchez Rodriguez ha 
sido conserje de la Universidad 
desde 1975 hasta 1991, fecha en 
la que se jubiló. Muchos son los 
recuerdos y anécdotas de este 
hombre, que empezó cuando a la 
facultad de Ciencias se le llama
ba 'La Casa de la Pradera' , por
que «sólo estaba el edificio y lo 
demás todo era campo» asegura. 
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Once de los catorce números uno que recibieron un escudo de la Asociación de Amigos de la Universidad 

Por aquel entonces todos ha
cían un poco de todo: «Había 
que hacer de ordenanza, de fon
tanero, de carpintero .. . Eramos 
como una familia , ahora ha cre
cido tanto que ya no con.~ces a 
todos , sólo a los más cercanos». 

D. Agustín se mostr aba con
tentísimo de haber recibido la 
medalla. «Como siempre he esta
do con la Universidad, me han 
reconocido el trabajo de tantos 
años y estoy muy contento por 
ello». El primer año. de jubila-

ción ha pasado rápido para D. 
Agustín. Ha echado de menos a 
sus compañeros, a los que apre
cia y con los que disfrutaba de un 
inmejorable ambiente de traba
jo. Pero después de tantos años 
un descanso no viene mal. 
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Desde que fuera acreditada la 
alcalainidad de Miguel de Cer
vantes, todos los eruditos, loca
les o no, anduvieron a vueltas 
con el descubrimiento de tan de
seado lugar. Así leemos en el He
raldo de Alcalá (22-4-1899) que 
don Mariano Gallo Alcántara, 
dueño de una parte del solar de 
la huerta de Capuchinos, refirió 
que un día de 1840 llegaron unos 
ingleses a Alcalá y, fijándose en 
el sitio, llamaron a un cantarero 
a quien él conoció y le mandaron 
arrancar un pedacito de piedra 
del dintel, por cuyo trabajo le 
dieron medio duro, lo que enton
ces era una propina, o retribu
ción; generosísima, y guardaron 
el pedazo de zócalo como recuer
do. Supo después por los mismos 
ingleses que aquello lo hacían 
porque en un libro habían leído 
constaba que ése era el solar de 
Cervantes, con cuyo motivo el 
señor Gallo removió el cielo y la 
tierra, y gracias a él se colocó una 
lápida en 1846, adornándola con 
una hornacina y un busto de 
Cervantes, a cuyos pies el yerno 
del señor Gallo, don José Crasi, 
improvisó esta redondilla: ¡Oh 
poder de los destinos, /en el so
lar de Cervantes / Santuario 
siembra guisantes, /nabos, coles 
y pepinos. / Mas ya mis censu
ras callo/ porque en desagravio 
justo / un monumento de gusto 
/ levantó el señor Gallo. 

El texto que se puso en la lá
pida era de don Manuel-José 
Quintana, y cuya transcripción 
literal era esta: Aquí nació Mi
guel de Cervantes Saavedra, 
autor del Don Quijote; por su 
nombre y por su ingenio perte
nece al mundo civilizado; por su 
cuna, a Alcalá de Henares.-Año 
1846. Así evolucionaron los gui
santes, los nabos, las coles y los 
pepinos de Saturio. Si no llega a 
ser por el afán coleccionista d t· 
rocas de los británicos acaso aún 
hoy estuviéramos sin saber el lu
gar exacto del nacimiento del 
autor del Quijote. Una loa para 
M endel, que no llegó a conocer 
tan raro caso. 
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Lo que va de ayer a hoy 

La casa de Cervantes 
La colección de fotografías de Alcalá ya está casi con tanto orden 

como una legión romana en día de parada. Así no ha habido ningu
na dificultad para que llegue a las manos la de la casa natal de Cer
vantes. JUDto a ella formando UDidad, están las de 1956, correspon
dientes al día en que fue inaugurada, acto que tuvo lugar el día 7 
de octubre. Una signatura númerica ha permitido acceder a la car
peta donde están los papeles -invitaciones, programas, etc- de 
aquellos días memorables en que Alcalá fue el escenario del Día de 
la Provincia. Verdaderamente, el desorden es una rémora enorme. 

En 1905, con motivo del Ter
cer Centenario del Quijote, la 
Corporación municipal cambió 
la lápida por esta otra que decía: 
Aquí estuvo la casa donde nació 
Miguel de Cervantes Saavedra, 
autor del Quijote. Homenaje de 
la Ciudad de Alcalá de Henares 
a su hijo esclarecido.- Mayo de 
MCMV. Y así hemos conocido a 
tan ilustrador mármol hasta el 
año 1956, en que fue inaugura
da la actual casa cervantina en la 
calle Mayor, esquina a la de la 
Imagen -o viceversa, que esto 
no hace al caso- de la que po
demos hablar de memoria, aun
que los años ya guardan a esta 
poco respeto. 

Don Luis Astrana Marín pu
do demostrar, con bastante más 
seguridad que los respectivos de 
las casas del Greco, en ToledÓ, y 
la del propio Cervantes en Valla
dolid, que la actual casa del Al
calaíno, en Complutum, era cier
ta. Las averiguaciones le lleva
ron, acaso , desde los años trein
ta de esta centuria, pero como 
era sordo casi total y bastante 
monocorde, al hablar siempre y 

con gran erudición de la cuestión 
cervantina, hubo que tomarle en 
serio, se le hizo caso, pero fue 
postergado por otros eruditos 
-que lo eran bastante "ª la vio
leta»- y no fue citado en ningu
na de las reseñas de los actos ofi
ciales; creo que, incluso, no se le 
ve en ninguna de las fotos toma
das durante los actos oficiales. Se 
le silenció cruelmente. Aquellos 
tres días debieron de ser de gran 
tristeza para tan ilustre manche
go. Y el Ayuntamiento de Alcalá 
se quedó muy corto con él. 

Para corroborar la certidum
bre de Astrana en cuanto al ha
llazgo de la casa natal de Cervan
tes, correspondió a un alcalaíno 
de nacimiento el hallazgo de 
unos documentos manuscritos en 
forma suficiente para no dudar 
de lo averiguado por don Luis. 
Fue Manuel de Lucas, albañil je
fe de la obra -que sólo duró 
unos meses- quien vino al 
ayuntamiento jadeante, corrien
do, pues intuitivamente era 
consciente de la importancia del 
hallazgo. 

Y así fue levantado este cortijo 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUENOSVISITAENELCBAPARIUU. 
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quinteriano en cuatro o cinco 
meses con unas prisas increíbles, 
pues, además, hubo que desalo
jar y dar acomodo a varias fami
lias, entre las cuales estaba la tu
ya, amigo Antonio, y quizá tú no 
lo recuerdes. En verdad, aquello 
no fue fácil. 

El jardinillo fue solar anejo a 
la casa verdadera, pero no de 
ella, hasta 1955, en que se le ad
quirió para que la casa saliera 
más desahogada y tuviera acce
so desde la calle Mayor. Es dis
parate suponer que don Rodrigo 
de Cervantes y su esposa disfru
taran, pese a su relativo acomo
do, de una casa con jardín. Se
guro que el solarcito que vemos 
en esa postal de principios de si
glo fue una casa hebrea. Basta 
considerar su situación entre las 
sinagogas de la calle Mayor y la 
de la calle de Santiago, hoy sa
natorio V allés, para cerciorarnos 
de ello. Aún vivimos quienes le 
hemos conocido de carbonería, 
primero, y de depósito debido
nes y de embalajes del almacén 
de coloniales y vinos de Gómez 
Revilla. En su inauguración era 
un jardín, sí, pero no tan finolis 
como hoy; estaba ocupado por 
plantas aludidas por Cervantes 
en sus obras. Hoy sólo queda de 
ellas el ciprés y el olivejo mal po
dado. Hoy señorean allí dos ho
rribles ailantos y una capa de 
césped inglés , acaso en recuerdo 
de los británicos del cantero o co
mo si Miguel hubiera sido o fue
ra a ser jugador de minigolf. 

Las bolas de piedra que coro
nan la verja proceden de la igle
sia de Santiago, como es fácil 
comprobar. O sea que se desnu
dó a un santo para vestir a otro. 
Sólo -y no es poco- queda de 
la casa antigua la crujía del fon
do entrando por la calle Mayor. 
Ahora, si se restaura la casa co
lindante por la parte de la calle 
de la Imagen debemos esperar 
que se haga con mucho más co
nocimiento y esmero. Vivir pa
ra ver, que puede haber alguna 
sorpresa. _ 

José GARCIA SALDANA 
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El proyecta incluye la instalación del «010 información» 
y de varias puntas interactivas PIC 

una nueva oficina para conseguir información municipal 
a cualquier hora, sin incómodas esperas 
La conceJalía de Participación Ciudadana estudia la posibilidad 
de ubicar una máquina de autolnformaclón en cada distrito 

¿Cómo funciona el Ayuntamiento?, ¿Cómo está organizado, qué dependencias tiene, cuáles son 
sus competencias y dónde se encuentra cada una de ellas?, ¿Cuáles son los servicios y recursos 
que ofrece la ciudad?, ¿A dónde acudir para informarse sobre plazos, presupuestos, datos demo
gráficos, educación o cualquier aspecto relacionado con el distrito? Estas son algunas de las pre
guntas que cualquier ciudadano de Alcalá sin duda se plantea bastante amenudo. Para poder dar
les una respuesta adecuada, el Ayuntamiento se ha hecho otra pregunta: ¿Cómo ofrecer en todo 
momento al ciudadano todos los datos que puedan ser de su interés en cada circunstancia, sin obli
garle a desplazamientos innecesarios, ni a estar sujeto a un riguroso horario de atención al público? 

Después de realizar el pertinen
te estudio, el equipo de Gobierno 
municipal ha llegado a la conclu
sión de que la mejor forma de con
seguirlo es llevando a cabo un Plan 
de modernización que supone la 
introducción de sistemas informá
ticos interactivos -accesibles a 
cualquier hora-, el establecimien
to de un servicio telefónico y una 
mayor relación entre el ciudadano 
y el Ayuntamiento, para conocer 
mejor sus necesidades y prestarle 
así una atención más eficaz. Ese 
proyecto óptimo se ha de traducir, 
pues, en una Oficina de Informa
ción municipal renovada, para cu
ya realización práctica el equipo de 
Gobierno confía en que la oposi
ción permita el margen presupues
tario necesario en 1993. 

Datos disponibles 
sobre obras, plazos, 
presupuestos, etc. 

En muchas ocasiones, la misión 
fundamental del Ayuntamiento, 
que es la de dotar a sus ciudadanos 
de los mejores servicios posibles en 
busca de una ciudad más cómoda 
y más ajustada a sus necesidades, 
pasa desapercibida porque muchas 
de las actividades que se desarro
llan no llegan a ser conocidas para 
grandes sectores de la población. 

De lo que se trata es pues de fa
cilitar el acceso de todos los veci
nos a lo que el Ayuntamiento hace 
o pretende hacer, divulgando todos 
sus servicios, haciendo especial én
fasis en el aspecto urbanístico 
-en el que se agrupan la mayor 
parte de las demandas de infor
mación-, poniendo a su disposi
ción datos puntuales sobre obras en 
curso, proyectos concretos en cada 
barrio, con planos, plazos, presu
puestos y memorias de lo realiza
do en ejercicios anteriores. Pero, 
además de cubrir esas necesidades 
de información, se pretende que las 
quejas, iniciativas y sugerencias de 
los ciudadanos encuentren un cau-
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ce de comunicación rápido y eficaz 
con nuestro Ayuntamiento. 

010: el teléfono 
de información municipal 

Para conseguir esos objetivos, se 
impone dotar a la Oficina de Infor
mación de nuevos medios, tanto 
humanos como materiales. 

En este sentido, la concejalía de 
Participación Ciudadana ha pro
yectado una oficina de atención al 
público con dos personas encarga
das de recoger sus demandas y su
gerencias. Además, se ha cursado 
ya a Telefónica la solicitud de una 
línea para la instalación del «010 
INFORMACION,,, un teléfono 
con dos operadores que, en la pri
mera fase de ejecución del proyec
to, funcionará en horario de ma
ñana y permitirá a los ciudadanos 
plantear sus necesidades de infor
mación sin tener que desplazarse 
al Ayuntamiento. 

De acuerdo con María Luisa 
Martín Jara, responsable del Area, 
de lo que se trata es de que «abso
lutamente todas las llamadas sean 
contestadas. Si en el momento de 
hacer la consulta no se dispone de 
la información, el objetivo es que 
se vuelva a llamar al ciudadano 
desde la propia Oficina, un'a vez 
que se hayan recabado los datos 
necesarios». 

350 llamadas diarias 
en Fuenlabrada 

El principal obstáculo con el que 
se encuentra esta iniciativa del 
equipo de Gobierno es el presu
puestario. Según el estudio reali
zado, los costos de instalación del 
010 se situarían entre 3.600.000 y 
3.800.000 pesetas. La eficacia de 
este servicio está garantizada por 
la comodidad que ofrece para el 
usuario en primer lugar, y por los 
resultados obtenidos en otros mu
nicpios que ya lo han puesto en 
marcha, como el de Fuenlabrada, 
que recibe un promedio de 350 

llamadas diarias. 
Mientras la línea se concede, es

tá previsto que para principios de 
año, entren en funcionamiento dos 
máquinas de autoinformación, 
PIC, que permitirán al usuario ele
gir el momento más oportuno del 
día para hacer su consulta, evitan
do incómodas esperas. De acuerdo 
con María Luisa Martín, «el obje
tivo principal es lograr que toda la 
información, especialmente la re
ferida al Ayuntamiento, sea de fá
cil acceso para el ciudadano. Con 
las dos nuevas máquinas de infor
mación, se conseguirá que la res
puesta a esas consultas sea más 
ágil, más cómoda y más amplia en 
los horarios». 

Dos PIC funcionando 
hasta las diez de la noche 

Hasta ahora, la Oficina de In
formación ha venido funcionando 
con el horario administrativo del 
Ayuntamiento, de ocho a tres de la 
tarde. «Con los PIC -añade Ma
ría Luisa Martín-, los ciudadanos 
van a tener información durante 
todo el día, hasta las diez de la no
che, que es cuando se cierran las 
puertas del edificio». 

Actualmente se está ultimando el 
proceso de obtención de informa
ción para completar la base de da
tos que incluye entre otros: 

- Censo; Educación: todo lo 
referente a colegios concertados, no 
concertados y públicos, institutos, 
facultades, etc; Restaurantes y alo
jamiento; Cuestiones referentes a 
la Ciudad Deportiva; Alcalá, su 
Historia y sus monumentos; Cor
poración: cómo están compuestos 
y cómo funcionan los distintos ór
ganos de gobierno municipal; Ser
vicios: farmacias de guardia, cen
tros de atención primaria, etc. 

Puntos de autoinformación 
en cada distrito 

En el período inicial de funcio
namiento, los PIC estarán ubica-

dos en el Ayuntamiento, pero la 
concejalía de Participación Ciuda
dana estudia en estos momentos la 
puesta en marcha de una experien
cia piloto: «Aunque de momento 
no sabemos si se podrá llevar a ca
bo, estamos trabajando con la po
sibilidad de ubicar una de las má
quinas en la calle, cerca del Ayun
tamiento, con la idea de que si la 
experiencia es positiva, poder po
ner posteriormente una en cada 
distrito». 

El único problema que se plan
tea, según María Luisa Martín es 
que «resulta muy arriesgado sacar 
a la calle las máquinas que tenemos 
actualmente, porque no tienen la 
pantalla protegida y, aunque se ha
bía pensado preservarlas median
te algún tipo de cabina, siguen 5in 
ser lo suficientemente seguras. Por 
eso, estamos estudiando la posibi
lidad de traer unas máquinas an
tibandálicas para llevar a cabo lo 
previsto». Ante la evidente necesi
dad de poner en marcha este pro
yecto renovado de la Oficina de In
formación municipal, que redun
dará en un mejor conocimiento pa
ra los alcalaínos de su propio 
Ayuntamiento y de los servicios 
que les ofrece, el equipo de Gobier
no municipal confía en obtener la 
necesaria disposición por parte de 
la oposición para que los presu
puestos permitan traducir en algo 
real un proyecto que los propios 
ciudadanos están demandando día 
a día, no sólo aquellos que lo ha
cen por curiosidad, sino también 
los que por su actividad profesio
nal necesitan recabar las informa
ciones que este servicio ofrece. 

De septiembre a octubre de 
1992, la sección de Rentas ha sido 
el objeto de la mayor parte de las 
demandas planteadas por los ciu
dadanos ante la Oficina de Infor
mación Municipal, con un total de 
2.000 entre consultas generales, 
ubicación y reclamaciones. Le si
guen en número el IBI (1.800 con
sultas), Estadística (1. 700), Servi
cios Sociales (1.300), Industria 
(1.050), Personal (950), Planea
miento (700), Obras y Policía 
(350), Vivienda y Parque de Ser
vicios (300), Educación (200) y 
Medioambiente (100). 

En cuanto al contenido de las 
consultas, las áreas que más recla
maciones administrativas han re
cibido son el IBI (Impuestos sobre 
Bienes Inmuebles), con el 45 % de 
las consultas; Rentas, en la que han 
supuesto un 36 % de las demandas 
de información; y Medioambien
te e Industria, con el 25 % de las 
consultas. Por otro lado, Planea
miento, Personal y Vivienda han 
recibido un 97 % , 98 % y 96 % de 
consultas generales respectivamen
te, y ninguna reclamación duran
te el mes contemplado. 
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«Las socialistas parecen tener un interés e1cesivo en el cementerio nuevo» 

«LO que pretendían hacer es tan claro como 
clausurar el cementerio» 

«Nosotros no hemos hecho ninguna campaña de difamación contra el PSOE en el tema del ce
menterio», aseguró la concejala del Partido Popular Rosalia Rodríguez del Río, y explicó a PUER
TA DE MADRID que tiene en su poder un documento, 1eque quisieron llevar al pasado pleno muni
cipal celebrado en el mes de octubre, en el que se proponía la clausura del cementerio municipal. 
Rosalía Rodríguez del Río afirmó que 1eel documento lo tenemos a disposición de cualquier ciuda
dano que lo quiera ver y consultar». 

«Lo que los socialistas 
pretendían hacer es tan cla
ro como clausurar el cemen
terio», dijo la concejala del 
PP, que afirmó también, ci
tando el mencionado docu
mento que, según explicó, le 
entregó el concejal socialis
ta José María Velasco, que 
la idea era la de prohibir la 
reducción de restos, prohibir 
las renovaciones. En fin, 
clausurar el cementerio». 

Rosalía Rodríguez del Río 
manifestó que «nosotros en
tendemos que al prohibir las 
renovaciones, cuando cum
pla un alquiler, los familia
res de la persona enterrada 
se sentirían obligados a sa
car los restos y trasladarlos. 
¿Adónde? Pues al otro ce
menterio, al nuevo del que 
ahora hablaremos porque 
ahí es donde radica todo». 

«Entendemos que si en es
te cementerio no hay unida
des de enterramiento, pues 
que se haga uno nuevo, pe
ro que las personas que es
tán ahí enterradas han de se
guir ahí, que haya opción 
para renovar esas sepulturas 
en el caso de alquileres, y de 
que prosigan allí en el caso 
de propiedades a perpetui
dad», señaló la concejala, 
quien además se preguntó 
que «de qué nos sirve sacar 
los restos y llevarlos al nue
vo, si ese lugar no se va a 
ocupar con nadie más. Las 
personas que tienen sepultu
ras alquiladas han de tener 
opción a mantener el alqui
ler; eso es algo que lo entien
de cualquiera». 

Apuntó Rosalía Rodríguez 
que «los socialistas parecen 
tener un interés excesivo en 
el cementerio nuevo, pues se 
plantea alegremente que se 
clausura el municipal». Aña
dió que «nosotros no hemos 
hecho ninguna campaña de 
desprestigio porque ya hace 
tiempo que se han despres
tigiado ellos solos con su con
ducta y sus actitudes». 

«Si defender los intereses 
de los ciudadanos, que es lo 
que hemos hecho nosotros al 
respecto, es, como dicen los 
socialistas, actuar con fines 
políticos, que no duden de 
que lo vamos a seguir ha
ciendo. Para eso nos han vo
tado 16.000 personas, para 
defenderlas a ellas y también 
a las demás que no nos han 
votado», argumentó la pre
sidenta comarcal del Parti
do Popular. 

Infinidad de llamadas 
Fuentes del Partido Popu

lar confirmaron a PUERTA 
DE MADRID que desde que 
apareció la noticia en este se
manario de la pretensión de 
clausura del cementerio por 
parte del equipo de gobier
no, tal y como la explicó el 
concejal socialista José Ma
ría V elasco, en la sede del 
PP, en el despacho del gru
po de concejales y en los do
micilios particulares de és
tos, se registraron infinidad 
de llamadas alentándolos a 
seguir luchando política
mente contra la clausura. 
«Estamos muy satisfechos de 
haber conseguido lo que 
queríamos, que den marcha 
atrás de esta atrocidad que 
pretendían. ¿Que dicen que 
es un bulo nuestro? Es igual, 
hemos conseguido que esto 

no siga adelante», dijo Rosa
lía Rodríguez del Río, quien 
imaginó que «SÍ nosotros he
mos recibido infinidad de 
llamadas y visitas, el conce
jal V elasco habrá recibido 
muchas más, pero en otro 
sentido». También recono
cío la concejala que «gracias 
a PUERTA DE MADRID, 
esta noticia se ha podido co
nocer y se ha logrado que la 
gente manifestara su desa
probación». 

«No nos extraña que el 
concejal V elasco quiera ce
rrar el cementerio con el de
sapego que demuestra hacia 
Alcalá. Nos dijo que él va a 
ir como diputado en la 
Asamblea de Madrid porque 
'Alcalá es comida para los 
pollos'. ¿Qué vamos a espe
rar?». 

Cementerio jardín 
Rosalía Rodríguez explicó 

que «en Alcalá hacía falta un 
cementerio, pero no uno por 
encima de nuestras necesida
des. Estos señores socialistas 
han vuelto a hacer su políti
ca socialista, la misma de la 
Expo, del AVE, de lo que 
ahora estamos pagando las 
consecuencias. Han hecho 
un cementerio jardín por en
cima de nuestras posibilida
des y por encima de nuestras 
necesidades. Ahora, lo que 
querían a toda costa era sa
car a los muertos del cemen
terio antiguo, no renovar a 
la gente y llevárselos poqui
to a poco al otro. Esas cosas 
se piensan antes y se hacen 
con sentido común, sobre to
do cuando se está jugando 
con el sentimiento y el dine
ro de miles de ciudadanos». 

«Ellos son meros adminis
tradores del dinero de los 
ciudadanos. Con lo suyo 
pueden hacer lo que quie
ran, pero no así con el dine
ro de los ciudadanos», aña
dió Rosalía Rodríguez del 
Río. «Esta es la auténtica po
lítica socialista, la política 
del despilfarro». 

--a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECJIR .---
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
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BARTOLOME GONZALEZ 

<<Imaginamos que el interés que tiene el alcalde por la FAE es porque en 
este grupo está su hijo», dijo el concejal del PP Bartolomé González 

La oposición, muy molesta por la adjudicación del servicio 
de dinamización sociocultural de centros docentes 
Maña casado manifestó que la democracia 
«no parece estar bien aceptada por el PSOE» 

La concejala de Izquierda Unida Maria Casado manifestó a PUERTA DE MADRID que ido que nos preocu
pa no es la adjudicación del servicio a la FAE, aunque nosotros consideramos que no era el equipo apropia
do. Lo que nos preocupa es que el equipo de gobiemo utilice unos cauces u otros según le convengan los 
resultados del pleno municipal». En parecidos términos se expresó el concejal del Partido Popular Bartolomé 
González, quien además del servicio adjudicado a la FAE criticó por parecidos métodos la concesión del 
servicio de gestión informática municipal y el de la casa de oficios medioambientales. 

María Casado recordó que el 
pleno del ayuntamiento «decidió 
no adjudicar el servicio y dejar
lo desierto y el equipo de gobier
no, al que no le convenía la de
cisión, ha decidido llevarlo a la 
comisión de gobierno donde lo 
han aprobado ellos solos». 

La concejala de Izquierda 
Unida declaró que «me parece 
una falta de responsabilidad y de 
democracia. El juego democráti
co es aceptar que a veces se gana 
y que a veces se pierde, que a ve
ces los votos salen a favor y a ve
ces en contra de lo que a uno le 
gusta». 

fin y al cabo la responsabilidad 
es al final del ayuntamiento». 

Por su parte, el concejal del 
Partido Popular, Bartolomé 
González, criticó la forma en la 
que está gobernando el PSOE: 
«Está desarrollando una verda-

dera prepotencia y una dictadu
ra socialista. Se están saldando a 
la torera los acuerdos que se es
tán tomando, no sólo en el pleno 
sino en algunas comisiones, que 
aunque tengan carácter informa
tivo, se han llegado a tomar en 

MARIA CASADO 

ellas algunos acuerdos». Entre es
tos acuerdos, citó Bartolomé 
González el ejemplo del servicio 
de dinamización sociocultural de 
centros docentes: «En dos veces 
se votó en el pleno que no se le 
concediera a la F AE. Y o no sé el 
interés que tiene el señor alcal
de con la FAE aunque me ima
gino que es porque están en 
esa asociación dos de sus hi
jos. El caso es que se le ha con
cedido vía comisión de go
bierno». González comentó 
que este comportamiento sí 
parece «dar un actividad al 
más puro estilo caciquil». 

El concejal del PP citó tam
bién la gestión informática mu
nicipal, concedida a la empresa 
'A ytos', y el de la casa de oficios 
medioambientales a José Manuel 
Navarro: «Y conste que no tene
mos nada contra este último pro
fesional, pero sí contra las formas 
que utiliza el ayuntamiento». 

Casado calificó la actitud del 
PSOE como «autoritaria»: «La 
democracia no parece estar muy 
bien aceptada en este grupo». La 
concejala señaló no compartir el 
argumento del Partido Popular 
de que el interés del PSOE por 
la F AE es porque en ella está el 
hijo del alcalde, Florencio Cam
pos: «Ese es el argumento que 
ellos utilizan. Lo cierto es que un 
hijo del alcalde puede concursar 
a lo que quiera, siempre y cuan
do sea absolutamente legal y por 
los cauces apropiados. Nos pare
ce que la F AE no es un equipo 
que haya demostrado demasia
das cosas. El proyecto no nos pa
recía lo suficientemente fuerte y 
por ello decidimos que era mejor 
que quedara desierto, ya que al 

José Manuel García Prieto, expresidente de la FAE y actual secretario general técnico del KServicio 
de Dinamización Sociocultural en Centros Docente&11, escucha atentamente durante un pleno junto a 

David Campos, hijo del alcalde y miembro del consejo de gohiemo de la FAE. 
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Más de J.aoa personas en lista de espera par la lentitud en la 
tramitación de expedientes de entrega a denegación de pensiones 

según el PP, Gobierna Regional e INSERSO están incumpliendo sus 
obligaciones en materia de pensiones de jubilación e invalidez 

El Partido Popular en la .Asamblea de Madrid ha acusado al gobiemo regional de estar incumpliendo 
con sus obligaciones en relación a las pensiones no contributivas para jubilación e invalidez. Según 
ha informado el diputado popular Roberto Sanz Pinacho, el convenio que firmaron en febrero de 1991 
el presidente de la CAM, Joaquín Leguina, y el Ministerio de Trabajo y el de Asuntos Sociales, para 
la gestión de estas pensiones, no se está cumpliendo ni en su espíritu ni en su letra. 

En concreto, según Sanz 
Pinacho, se incumple la cláu
sula sexta del convenio, que es 
la relativa a los créditos para 
las pensiones de la Seguridad 
Social no contributivas. Se
gún el texto del convenio, es
tos créditos deberían figurar 
en los presupuestos de la Co
munidad de Madrid en un 
programa específico. «Tal 
programa no existe en los pre
supuestos de 1992 -ha 
explicado-, lo que supone un 
incumplimiento evidente». 
En este sentido, los populares 
han pedido a través de una 
moción la creación de este 
programa dentro de los presu
puestos de 1993. 

Respecto a la cantidad que 
la Comunidad de Madrid de
bería recibir por la vía de la 
transferencia a cargo del pre
supuesto del INSERSO, des
tinada a financiar la organi
zación que conlleva a la CAM 
participar ep. la gestión de las 
pensiones, Sanz Pinacho ha 
afirmado que se está produ
ciendo un incumplimiento si
milar. «Se trata -ha ºseña
lado- de la cláusula décima 
del convenio, que el gobierno 
de la nación se está saltando 
a la torera, quizá por la falta 
de requerimientos por parte 
de la Consejería de Integra
ción Social». 

En opinión del diputado 
del PP y miembro de la comi
sión de Integración Social de 
la Asamblea de Madrid, el 
cumplimiento del convenio 
está siendo sumamente insa
tisfactorio para la Comunidad 
de Madrid, quien está reali
zando una mala operación de 
imagen con este asunto. «El 
INSERSO, que tal y como es
tá estipulado, debería de co
laborar en las tareas de infor
mación y orientación referen
tes a estas pensiones, se dedi
ca a remitir todas las quejas 
y peticiones informativas a la 
Comunidad de Madrid, que 
es quien se está llevando todas 
las bofetadas». 

Para Sanz Pinacho, ni la 
Administración central está 
asumiendo los gastos que le 
corresponden, ni el gobierno 

2t de noviembre de t992 

regional está aplicando los 
presupuestos que la cámara 
autonómica aprueba. «Esta es 
la razón por la cual las dota
ciones materiales y humanas 
de gestión no mejoran», ha 
explicado el diputado popu
lar, quien ha asegurado que 
ésta es la causa de los retrasos 
en la tramitación de expe
dientes, una lentitud que pro
voca largas listas de espera. 
Según los datos de que dispo
ne el Partido Popular en la 
Asamblea de Madrid, en la 
actualidad más de 3. 000 per
sonas se encuentran en situa
ción de espera para que se les 
confirme o niegue una pen
sión no contributiva. 

El diputado regional del PP 
ha calificado de increíble que 
se tenga un año, que es el 
tiempo medio de estan~ia en 
lista de espera, a personas que 
en un 95 por ciento de los ca
sos necesitan con urgencia las 
cerca de 30.000 pesetas que 

finalmente se les da. Por to
das estas razones, Roberto 
Sanz Pinacho ha presentado 
una moción sobre pensiones 
no contributivas. 

En el texto de la moción, 
los populares proponen que se 
incluya en los presupuestos 
del año que viene un progra
ma específico sobre «Gestión 
de pensiones no contributivas 
de la Seguridad Social - Ins
tituto Nacional de Servicios 
Sociales». Asimismo, piden la 
remisión a la cámara regional 
de informes periódicos en los 
que se evalúen las pensiones, 
así como las medidas adopta
das en relación a su gestión. 
El PP propone que el INSER
SO agilice los trámites en la 
valoración de expedientes y 
que la CAM traslade a este 
Instituto en julio de cada año 
las cantidades de que dispone 
para atender a la participa
ción y gestión de las pensio
nes no contributivas. 

Jorge Murtra, director general de Protección Ciudadana, 
ante la impugnación de la ley de Policías LOCales 

«ES un conflicto técnica jurídica y confiamos en 
que el TC tome en cuenta nuestras alegaciones» 

El director general de Protección Ciudadana de la Comunidad de 
Madrid, Jorge Murtra, señaló que la impugnación por el gobiemo 
de la nación de la ley de Coordinación de Policías Locales de la 
CAM, admitida por el Tribunal Constitucional, dul sido recibida con 
absoluta tranquilidadll. Jorge Murtra afirmó que entendía las razo
nes del Gobiemo, habida cuenta de que anteriormente había impug
nado otras tres leyes de coordinación de policías locales de tres co
munidades autónomas, por la figura de la supramunicipalidadll. 

Esta situación, según el res
ponsable de Protección Ciu
dadana, «no supone en nin
gún caso un conflicto político, 
ya que se aproxima a lo que 
podríamos considerar un con
flicto técnico jurídico, y espe
ramos que el Tribunal Cons
titucional tome en considera
ción las alegaciones que haga
mos en su momento». 

Las alegaciones que en su 
día reralizará la Comunidad 
de Madrid son, a juicio de 
Murtra, muy sencillas: «Si no 
se puede crear policía supra
municipal, nosotros en nues-

tra ley no vamos a supramu
nicipalizar las policías exis
tentes, pero si no se pudiese 
llegar a configurar este servi
cio, ello representaría la nega
ción de este servicio a unos 
ciudadanos que viven en unos 
pueblos muy pequeñitos». 
«Entendemos que la alterna
tiva es la negación del servi
cio y, por otra parte, es cons
titucional la igualdad entre to
dos los ciudadanos. Por esto, 
esperamos que se tomen en 
consideración nuestras pro
puestas ante el Tribunal 
Constitucional». 

~ 
* IWMINACION 
* AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES DE 
TARIFA NOCTURNA 

*ETC. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
Tell.: 883 22 50 -Alcalá de Henares 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
O unto a Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Henares 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Faellldades 
de pago 

el . Escuela' Pía>. 1 - T clf.: 882 81 77 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mono 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Polos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. 
Tfnos: (91) 3000691/569 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAfilLERIA 
GARANTIA TOTAL 

Telf.: 888 63 15 - 889 88 48 
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' «Ya na se trata de regulaciones, sino de desapariciones 
de puestas de trabaja» 

convertir las industrias en almacenes 
de comercialización no crea riqueza ni permite 
pensar en un futuro halagüeño 
Angel Díaz carcliel dice que la anunciada desindustrialización alcalaína 
se está corroborando con mayor preocupación 
Según ccoo, hay expedientes de regulación de jornada 
en toda la mediana y gran industria de Alcalá 

«Desgraciadamente, el tiempo nos ha dado la razón», ha manüestado a PUERTA DE MADRID 
el secretario general de la Unión Comarcal de Comisiones Obreras. Angel Díaz Cardiel señaló en 
una entrevista publicada por este semanario el día 13 de abril de 1991 que Alcalá vive un proceso 
de desindustrialización y que las previsiones por entonces eran las de que 4.000 trabajadores se 
vieran afectados por expedientes de regulación de jornada. «Lo que hace falta es dejarse de histo
rias y de una vez por todas sentarse a elaborar y si es preciso y posible, llegar a consesuar un 
programa de actuación industrial a todos los niveles». 

Díaz Cardiel afirmó que «Hay que ir a una transformación total del 
la Comunidad de Madrid INEM; hay que haéer una buena gestión de los 
debe participar en este pro-
grama: «Debe haber com- recursos Y hay que dejarse de tanto mamoneo» 
promisos de esta institución 
pública, la patronal y los sin
dicatos. Al paso que vamos, 
estamos convencidos de que 
en esta región el sector in
dustrial termina por desapa
recer». Añadió el secretario 
comarcal de Comisiones 
Obreras que «estamos ha
blando de la cantidad de ex
pedientes de regulación de 
jornada, que dejan de serlo 
para convertirse en expe
dientes de regulación de em
pleo y de suspensión de con
tratos. Esto está ocurriendo 
y no hay ningún tipo de ac
tuación ni a corto, medio o 
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largo plazo por parte de las 
instituciones públicas de este 
país». 

Lo que hace un año y me
dio decía Comisiones Obre
ras respecto a la desindus
trialización que está vivien
do Alcalá, según Díaz Car
diel, «Se está corroborando 
con mayor preocupación; ya 
no se trata de regulaciones 
sino de desapariciones de 
puestos de trabajo». 

«Nuestra preocupación 
entonces era una perspecti
va que nosotros empezába
mos a prever. En este mo-

mento ya no son perspecti
vas, son hechos y realidades 
que están perfectamente de
mostradas. Podemos hablar 
de Avon, de West Rubber, 
de Ofirex, de expedientes 
que quieren presentar en 
Fiesta, en Plásticos Henares. 
Hay expedientes de regula
ción de jornada en práctica
mente toda la mediana y 
gran industria de Alcalá», 
afirmó el secretario general 
de la Unión Comarca! de 
Comisiones Obreras, para 
quien esto ya no son previ
siones, «es la constatación de 

1 
.:; : 'f. / . 

o que p eíllm s sin que se 
hayan puestos mecanismos 
para poder impedirlo. Hoy, 
las grandes multinacionales, 
y fundamentalmente en el 
sector de la química y el me
tal, por lo que están optan
do es por dejar abandonado 
el tejido industrial convir
tiendo las industrias en al
macenes de comercializa
ción. Esto, ni crea riqueza, 
ni permite pensar en un fu
turo halagüeño para Alcalá 
de Henares». 

Para Díaz Cardiel, las 
perspectivas que plantea el 
gobierno para el sector de la 
administración pública, lo 
deja en una situación un tan
to complicada: «Si no hay re
cursos, si no hay riqueza, si 
no hay industria, evidente
mente la administración pú
blica terminará por estar 
afectada también. Si enci
ma, en lugar de intentar re
solver, aplicar una política 
que pueda corregir este tipo 
de efectos, lo que se hace es 
aplicar criterios de ajustes, 
de recortes, de congelacio
nes, pues evidentemente la 
administración pública ter
minará por ser un estamen
to conflictivo y con proble
mas. Hay elementos más que 
suficientes para poder arti
cular mecanismos de correc
ción. Lo que hace falta son 
apuestas e intenciones claras 
por parte de las distintas ad
ministraciones por conseguir 
eso. El problema es que o se 
hace con urgencia o no tie
ne ningún tipo de remedio». 

Díaz Cardiel dijo que su 
sindicato está inmerso en un 
proceso de negociaciones con 
el gobierno respecto a la mo
dificación o reestructuración 
del INEM: «Y o creo que hay 
que darle un contenido ab
solutamente distinto; tiene 
que ser un organismo que se 
preocupe por la generación 
de empleo. Tienen que aca
barse la cantidad de recursos 
que van destinados a cursos 
de formación que no tienen 
ningún sentido. Las oficinas 
del INEM no pueden seguir 
siendo órganos que gestio
nen el paro. El INEM tiene 
que buscar, preparar alter
na ti vas, tiene que estar 
creando perspectivas de em
pleo. Hay que ir a una trans
formación total del INEM. 
Hay que hacer una buena 
gestión de los recursos y hay 
que dejarse de tanto mamo
neo». 
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Acompañado de varios responsables del IVIMA 

campos visitó las obras de 
la colonia del campo del Angel 

Dentro de las habituales salidas que el alcalde de .Alcalá, Flo
rencio Campos, viene realizando para conocer directamente la 
situación de las obras que se están acometiendo en la ciudad, le 
ha tocado el tumo a la colonia del Campo del Angel. 

Acompañado por el dele
gado del Distrito VIII y con
cejal del Vivienda, José Luis 
García Graván, así como de 
varios responsables del IVI
MA, Campos comprobó la 
envergadura de las reformas 
que se están acometiendo en 
las viviendas del Campo del 
Angel, una de las primeras 
urbanizaciones levantadas 
fuera del casco histórico de 
Alcalá. 

Las intervenciones funda
mentales son reparación de 
cubiertas, aislamiento de fa
chadas, incorporación de as
censores, renovación de las 
redes de agua, luz y alcanta
rillado, asfaltado de toda la 
colonia y remodelación com
pleta del arbolado. Por su 
parte, el Ayuntamiento co-

rrerá con la instalación de 
los báculos de las farolas 
de la iluminación urbana. 
Asimismo, en un plazo in
mediato, Ayuntamiento, 
IVIMA y empresa construc
tora mantendrán una reu
nión con el fin de estu
diar la posibilidad de apro
vechar la ambiciosa actua
ción para incorporar la red 
de gas. 

Por otro lado , los res
ponsables del organismo 
de la Comunidad de Ma
drid informaron a Campos 
de que en el año 93 se pre
supuestarán 493 millones de 
pesetas para el polígono 
Puerta de Madrid, así co
mo una cantidad semejan
te para la colonia Santa Mar
garita. 

....................................... ............................................ ...... ............ ......... 

Convocatoria pública para cubrir eventualmente 
las plazas de l médico y 3 Socorristas 

para la CWDAD DEPORTIVA MUNICIPAL. 

Requisitos: 

Para la plaza de Médico: estar en posesión del título 
de Licenciado en Medicina. 

Para las plazas de Socorrista: estar en posesión del tí
tulo de Socorrista Acuático (titulación por la Federación 
de Salvamento y Socorrismo). Licencia en vigor. 

Presentación de instancias en Registro General del 
Ayuntamiento hasta el día 12 de Diciembre de 1992. 

Las bases de la convocatoria y fecha de selección se ex
ponen en el tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

21 de noviembre de 1992 

informa 
:: .. · . 
~~~ ... 
. ·:· 

-:-:-:..·.·.·.-.· . ... . . 

Hasta el próximo día 2 de diciembre y hora 
de las 13, pueden presentarse en la Sección de 
Contratación plicas para la contratación direc
ta de la redacción de proyecto, dirección facul
tativa y ejecución de las obras de un gimnasio 
en el Colegio Público Santos Niños. 

TIPO: 29.863.817.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referi
da Sección de Contratación de 10 .a 1.3 horas. 

Alcalá de Henares, 13 de noviembre de 1992 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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organizado por la casa de Oficios Ambientales 

Programa de educación ambiental 
con los colegios alcalaínos 

La Casa de Oficios Ambientales del ayuntamiento de Alca
lá de Henares pone en marcha el «Programa de Educación Am
biental» con los colegios de la ciudad. Este programa contem
pla alrededor de cien excursiones proyectadas a lo largo del 
curso escolar, en las que van a participar todos los colegios 
alcalaínos, un total de 49, con laa asistencia de hasta cuatro 
clases por colegio. 

La primera visita tendrá 
lugar el próximo lunes, 23 
de noviembre, a las 10 de 
la mañana. El centro invi
tado es el colegio Providen
cia y está previsto que acu
dan a ella el alcalde, Flo
rencio Campos, y el conce
jal de Medio Ambiente, Jo
sé Luis García Graván. 

Según los responsables 
de la Casa de Oficios , está 
previsto invitar a algunos 
dentros de fuera de Alcalá 
para que participen en es
te programa. 

concurso 
de villancicos 
del distrito VIII 

El próximo día 10 de di
ciembre tendrá lugar en el 
Centro de Enseñanzas In
tegradas (C.E.I.), antigua 
Universidad Laboral, un 
concurso de villancicos or
ganizado por la Delegación 
Municipal del Distrito 
VIII. La entrada será libre 
y gratuita, dando comien
zo a las 18'30 h. El concur
so se regirá con arreglo a las 
siguientes bases: 

1. - El concurso interco
legial de Villancicos Navi
dad 92 organizado por la 
Delegación Municipal del 
Distrito VIII, está abierto 
a la participación de los si
guientes centros de ense
ñanza: 

- Antonio de Nebrija. 
- García Lorca. 
- Pablo Neruda. 
- San Gabriel. 
- S. Ignacio de Loyola. 
- l. B. Pedro Gumiel. 
- C.E.I. (Universidad 

Laboral). 
2.- La participación en 

el concurso debe ser a car
go del coro representativo 
de cada centro (padres y 
profesores incluidos). 

3.- Cada coro deberá 
cantar 3 villancicos: 1 vi
llancico obligatorio para 
todos que será «EL T AM
BORILERO» y 2 villanci-

PUERTA de Madrid 

cos de carácter popular, a 
libre elección del coro. 

4. - La proclamación de 
ganadores será realizada 
por un jurado nombrado al 
efecto. Las entidades que 
formarán el jurado han si
do nombradas en pleno por 
esta Delegación. 

5.- El fallo delJurado se-
rá inapelable. • 

- Se establecen los si
guientes premios: 

1 ° Placa conmemorativa 
y 30.000 pesetas. 

2° Placa conmemorativa 
y 25.000 pesetas. 

3 ° Placa conmemorativa 
y 15.000 pesetas. 

Se ofrecerá una Placa de 
participación al resto de los 
concursantes. 

servicio telefónico 
de Izquierda unida 

José Luis Guiérrez Mar
tínez, del área de Sanidad 
de Izquierda Unida, nos 
remite la siguiente noa de 
prensa: 

«Ante la lógica preocu
pación de los habitantes de 
Alcalá de Henares y su co
marca, dados los tiempos 
que corren y la desconfian
za que pueden suscitar los 
recientes recortes presu
puestarios, Izquierda Uni
da, respondiendo siemp're 
a las demandas ciudadanas 
de participación activa, se 
brinda a atender llamadas 
telefónicas todos los miéco
les a partir de las 6 de la 
tarde y hasta las 12 de la 
noche, que expresen ideas, 
sugerencias y alternativas, 
tanto individuales como de 
grupos, asociaciones o de 
cualquier otro colectivo so
cial, que potencien una me
jora en la calidad asisten
cial de la salud, ya sea hos
pitalaria, referente a la 
atención primaria, o cual
quier aprotación crfica que 
se ofrezca». 

Este teléfono es el núme
ro 889 73 07. 

10ostería del Jf studíante 
Del 13 Noviembre 92 al 27 Marzo 93 

Celebrando su BODA o ANIVERSARIO 
con nosotros 

podrá disfrutar de 
ESTANCIAS GRATUITAS 

en alguno de los 
Paradores de Turismo de España 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTIN 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

~ ·Talleres 
9 

ACUSTIN Clt 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

~B~D 0 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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Dentro de los proyectos municipales para el fomento 
de la actividad industrial en Alcalá 

La segunda fase del «Anillo Perimetral» 
a punto de comenzar 
Repartir la presión de la red hacia la zona periférica de la ciudad 
y mejorar el suministro del centro son los objetivos del Plan 

Impulsar el desarrollo industrial en Alcalá es uno de los objetivos prioritarios que se ha marcado 
el equipo de gobiemo municipal. Para conseguirlo, el Ayuntamiento viene practicando una serie 
de actuaciones orientadas a dotar a la ciudad de la infraestructura y las condiciones necesarias 
que permitan ese crecimiento industrial. Una de ellas es el llamado «Anillo Perimetral» para la red 
de aguas, cuya segunda fase será iniciada en breve. 

De acuerdo con el respon
sable del Area, José María 
Velasco, con el «Anillo Peri
metral» se pretende repartir 
la presión de la red hacia las 
zonas que actualmente con
centran el grueso de la acti
vidad industrial de la ciudad 
y hacia aquellas en las que 
está su futuro desarrollo. Es
ta actuación será muy bene
ficiosa para el propio casco 
urbano, puesto que invir
tiendo la circulación del 
agua en las zonas radiales, al 
mismo tiempo que se mejo
ra el abastecimiento de la zo
na periférica urbana, la dis
minución de velocidades ha
ce que se mejore también el 
suministro de la zona central 
de la ciudad y del casco 
histórico. 

500 litros de agua 
por segundo 

El proyecto consiste en es
tablecer un anillo en el pe
rímetro de la ciudad, que si
gue la variante de la N-11, 
instalando una tubería de 
800 mm., en la que se injer
tan arterias radiales que van 
a los polígonos industriales, 
de forma que el agua se dis
tribuye periféricamente al 
casco urbano, en lugar de 
pasar por medio de la ciu-

dad. Para ello, y para tratar 
de disminuir al máximo la 
pérdida de carga, se van a 
implantar arterias con un 
diámetro de 800 mm. (fren
te a las de 500 y 600 mm. 
existentes), que con sus 0'50 
metros cuadrados de sección 

ción de la red de distribu
ción de agua se ha contem
plado en tres fases. En la pri
mera de ellas se llevó a cabo 
la construcción de una esta
ción de presurización (con la 
que se consigue ese aumen
to de presión en toda la red), 

* El Anillo supone una mejora en el abasteci· 
miento de las zonas de mayor actividad in· 
dustrial y de aquellas en la que está su futu· 
ro desarrollo. 
* se van a implantar arterias de• mm., que 
con sus D'SG metros cuadrados de sección 
transportan sao litros de agua por segundo, 
a una velocidad de t metro por segundo. 
* La segunda fase afecta a las arterias de la 
zona Norte, donde están los sectores indus· 
triales que más problemas de suministro de 
agua sufren actualmente. 

son capaces de transportar 
500 litros de agua por segun
do, a una velocidad de 1 me
tro por segundo. 

Solucionar la situación 
en la zona Norte 

Debido a razones de pre
supuesto, el plan de adecua-

así como la sustitución de 
dos arterias en mal estado 
por tubería,s de nueva fundi
ción. Esta actuación contó 
en su día con un presupues
to de 294 millones de ptas. 

La segunda fase, cuyas 
obras están a punto de co
menzar, tiene como objetivo 
fundamental conectar direc-

tamente a una arteria de 
gran diámetro las arterias 
radiales de la zona Norte, 
que abastecen los sectores in
dustriales, en estos momen
tos los que sufren los mayo
res problemas en el suminis
tro de agua por falta de pre
sión en la red. 

Cinco kilómetros 
de nuevas tuberías 

Las nuevas obras com
prenden el arco formado por 
la autovía entre la antigua 
N -11 en su salida hacia Bar
celona, y la M-1.340 de ac
ceso a la Base de Torrejón. 
Está previsto que la ejecu
ción de esta segunda fase se 
realice en seis meses desde el 
inicio de las obras, y su cos
te será de 210 millones pts. 

El cierre del anillo se com
pletará el próximo año, con 
la tercera fase, conectando 
con el corredor industrial de 
la zona Oeste. Esta última 
fase se desarrollará en dos 
ramales. El primero de ellos, 
de 1.454 metros, discurre 
paralelo a la N-11, cruza la 
autopista antes de llegar a la 
vía del ferrocarril y la carre
tera de acceso a la Universi
dad. El segundo tramo, tam
bién paralelo a la N-11, cru
za la carretera de Meco, la 
de Camarma y la de Dagan
zo, acabando en el Camino 
Viejo de Ajalvir, con una 
longitud total de 3.543 me
tros. El presupuesto previs
to para la tercera fase del 
anillo es de 458 millones de 
pesetas. 

Con ello se habrá conse
guido equilibrar la presión 
de la red de agua a toda la 
ciudad y se habrán dado los 
primeros pasos en la dota
ción de los recursos necesa
rios para que las industrias 
encuentren en Alcalá un lu
gar idóneo donde ubicarse. 

El tabaco, el alcohol , el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo : Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. · 

INST.ITUTO CAPILAR 
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directamente a la Plaza de Cervantes, 7 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

M E· R CEDES PRADO 
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7 2 ANIVE 
DE SUZUKI EN ES 

Swift 1.3 GTI l 6v. 

VITARA TECHO LONA 

FINANCIACION 
SANTANA-CREDn; S.A. 
5•NIT•Nl•-rtllTIJR, 5 .•. 

Swift Sedán 1.6 GLX. 

VITARA TECHO 
DURO DESMONTABLE 

• Oferta válida para vehíc:ulos en stock 
matriculados antes del 30 del 11 del 92. En 
los Vitara se refiere a los modelos de 74 C.V. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

VITARA TECHO 
METALICO 

VEALOS EN: 



Los trabajadores municipales de juventud, en huelga de celo: ramo que viene desarrollan
do en los últimos ejercicios. 
La compañía prevé cerrar el 
ejercicio de 1992 con un vo
lumen de recaudación por 
encima de los 32.700 millo
nes de pesetas. 

El ayuntamiento na les paga desde el mes de julio 
La semana pasada publicamos dos cartas que daban cuenta de las quejas de determinados orga

nismos relacionados con la juventud porque hace meses que el ayuntamiento no les paga sus ser
vicios. En esta ocasión recibimos otra información en la que se advierte que los servicios munici
pales de juventud se ponen huelga de celo. Los remitentes de la información se explican así: 

En la clasificación de ca
lidad del lector, realizada re
cientemente entre especialis
tas por una importante pu
bliación económica, entre las 
20 compañías de mayor vo
lumen, Ocaso ocupa el tercer 
lugar de las entidades espa
ñolas y el quinto en el con
junto de todas las asegurado
ras que operan en nuestro 
país. 

Los trabajadores de los 
servicios municipales que a 
continuación se detallan: 
- Centro de Información, 
Documentación y Asesora
miento a la Juventud (CI
DAJ). 
- Centro de Formación, Re
cursos y Actividades juveni
les (FRAC). 
- Taller de Danza de Alcalá. 
- Taller de Artes Plásticas. 
- Taller de Músicos. 

Comenzamos a partir de 
hoy (18 de noviembre) una 
huelga de celo con carácter 
indefinido, provocada por la 
falta de pago por parte del 
ayuntamiento desde el pasa
do mes de julio. 

Con esta huelga pretende
mos reivindicar el pago in
mediato de las cantidades 
que se nos adeudan para po
der hacer frente a las nómi
nas . de los trabajadores y a 

los demás compromisos. 
Hemos optado en estos 

momentos por este tipo de 
protesta y no por el cierre de 
los servicios para intentar 
que nuestras justas reivindi
caciones perjudiquen lo me
nos posible a la población ju
venil alcalaína, que bastan
te poco atendida está ya, sin 
que eso signifique que en ca
so de que estas peticiones no 
sean atendidas adoptar otras 
medidas de presión. 

Por todo ello coumnica
mos que a partir de hoy nos 
limitaremos a cumplir estric
tamente con nuestra obliga
ción, paralizaremos la pues
ta en marcha de nuevos pro
yectos, no atenderemos tele
fónicamente al público y 
nuestros horarios se ajusta
rán estrictamente a los esta
blecidos. Limita'lldo nuestro 
trabajo al mantenimiento de 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

¡Es otra historia. 
el Cerrajeros, 18 (junto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 
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los proyectos o acciones ac
tualmente en marcha en los 
que existan compromisos 
con los jóvenes. 

ocaso crece el t7'4 o/o 
hasta agosto 

La Compañía de Seguros 
Ocaso ha alcanzado la cifra 
de 21.597 millones de pese
tas de primas recaudadas en 
los ocho primeros meses del 
año con incremento del 17'4 
por ciento sobre igual perío
do del año anterior. 

La facturación hasta agos
to ha sido de 23.850 millo
nes de pesetas. Destaca el 
crecimiento en los seguros 
multirriesgos, segmento en 
el que Ocaso es compañía lí
der, y también el del ramo 
de vida con el 3 7 por ciento 
de aumento cumpliendo el 
plan de expansión para este 

1 concierto 
Extraordinario 
de santa Cecilia 

El Colectivo de Corales de 
Alcalá de Henares ha orga
nizado el 1 Concierto Ex
traordinario de Santa Ceci
lia. Este concierto, con mo
tivo de la celebración de la 
fiesta de su patrona, se ofre
cerá en la Santa Iglesia Ma
gistral el próximo sábado, 21 
de noviembre, a las 8 de la 
tarde. 

CENTRO JUVENIL S. FUNCISCO 
ORGANIZA CONFERENCIA: 

¿Qué es la Teolo~a de la Liberación? 
CONFERENCIANTE: JULIO LOIS 

Día, lugar y hora: 
• 21 de Noviembre de 1992 
• Parroquia S. Francisco de Asís, Avda. Reyes Ca

tólicos, 26 (Alcalá de Henares). 
• 18'30 horas. 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
TeléfOnO: 889 45 45 
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Para fortalecer los vínculos académicos y de investigación 
entre lberoamérica y la comunidad Europea 

El Instituto Eurolatinoamericano para la Integración 
tendrá su sede en la Universidad de Alcalá 

El Instituto Eurolatinoamericano de Estudios para la Integración (IELEPI) nace con la finalidad 
de fortalecer los víncalos académicos y de investigación entre lberoamérica y la Comunidad Euro
pea; desarrollar programas de investigación sobre la integración y las relaciones de la Comuni
dad y América Latina; hacer posible la gestión del programa Colnmbus, aprobado en la Cnmbre 
Iberoamericana en Madrid. 

La creación de este Insti
tuto ha sido la conclusión 
principal del Congreso 
Eurolatinoamericano sobre 
Integración Económica y 
Política, celebrado el pasa
do fin de semana (9 al 13 de 
noviembre). 

Carlos Molina del Pozo, 
Director del Centro de Estu
dios Europeos de la Univer
sidad de Alcalá y Presiden
te del Congreso Eurolatinoa
mericano, manifiesta «la 
proyección de la Universi
dad de Alcalá hacia Europa 
y Latinoamérica», destacan
do la tradicional impartición 
de estudios comunitarios en 
Alcalá y la firma del Mani
fiesto Universitario realiza
da en el Paraninfo de Alcalá 
por los rectores de la las uni
versidades españolas y lati
noamericanas. 

Este Instituto se ha ofre
cido al Presidente de Colom
bia, César Gaviria como me
diador para conseguir la paz 
en ese país. En una carta en
viada al presidente colom
biano se pide «la negociación 
entre las partes y la solución 
del conflicto colombiano por 
medios pacíficos». Carlos 
Molina aseguró que «nuestra 
postura es apolítica; quere
mos colaborar con Garivia 
desde la investigación, por
que somos estudiosos y pro
fesores universitarios». 

El Instituto lo integrarán 
investigadores de universi
dades europeas e iberoame
ricanas -tanto públicas co
mo privadas- que trabajen 
en la integración, ya sea po-

lítica, económica y jurídica. 
Además, formarán parte del 
Centro los gobiernos que lo 
deseen y las empresas y fun
daciones que coincidan con 
los fines del Instituto. 

VI Jornadas sabre la presencia universitaria 
española en América: 

La Universidad Colonial 
Hispanoamericana (1538·1810) 

Estas Jornadas, organizadas por ACISAL (Asociación Complu
tense de Investigaciones Socioeconómicas sobre América Lati
na) se ceiebrarán en la Casa de la Entrevista de Alcalá de Hena
res los dias 26 y 27 de noviembre. 

El ciclo de conferencias 
comenzará el jueves 26 de 
noviembre, a las 9'30 horas, 
con la participación de la 
Dra. Isabel Olmos («Méxi
co»); Dr. Jaime González 
(«Centroamérica»); Dr. Pe
dro Alonso Marañón («San
to Domingo»); Dra. Reme
dios Ferrero («Venezuela.>); 
Dra. Diana Soto («Colom
bia») ; Dra. Pilar Ponce 
(«Ecuador»). 

El viernes de la próxima 
semana, 27 de noviembre, se 
pronunciarán las siguientes 
conferencias y comunicacio
nes: Dra. Agueda Rodrí~ez 
Cruz («Perú»); Dra. Paz 
González («Bolivia») ; Dra. 

Adela Mora («Chile»); Dr. 
Marco Baldó («Río de la Pla
ta»); Comunicaciones «La 
Educación Jesuita en Amé
rica», Carmen Mejorado 
(«Las Constituciones del Co
legio San Luis Gonzaga de 
Zacatecas»); Pilar Pozo («Un 
informe sobre el Colegio
Seminario de Guatemala a 
principios del siglo XIX») ; 
Pilar Martínez («El Colegio 
de Belén en La Habana a fi
nales del siglo XIX») y Eva 
Díaz («El patrimonio inmo
biliario del Colegio de Car
tagena» ). 

Las jornadas se clausurán 
el viernes día 27 de noviem
bre a las 18'30 horas. 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-QUIRURGICAS. 

Becas de investigación 
sobre Derecho 
comunitario de consumo 

La Unión de Consumido
res de España (UCE) y el 
Centro de Estudios Euro
peos firman hoy viernes 20 
de noviembre a las 10' 30 ho
ras en el Rectorado de la 
Universidad , un Convenio 
de Colaboración que va a 
contemplar la dotación de 
TRES BECAS ANUALES 
DE INVESTIGACION so
bre temas de Derecho Comu
nitario del Consumo. Ade
más de estas becas anuales se 
prevén becas para períodos 
cortos (un máximo de seis 
meses) para realizar infor
mes sobre la legislación co
munitaria en temas de con
sumo. Carlos Molina, Direc
tor del Centro de Estudios 
Europeos , añade que «este 
convenio permitirá la repre
sentación de la UCE en Bru
selas a través del Centro de 
Estudios Europeos y éste , a 
su vez, realizará la asesoría 
externa en materia de dere
cho Comunitario a la UCE». 
A la firma asistirán el Pre
sidente y el Secretario Gene
ral de la Unión de Consumi
dores de España. 

Gestión de 
Bibliotecas Universitarias 

En el programa del curso 
de Gestión de Bibliotecas 
Universitarias, de carácter 
hispano-británico, organiza
do por la fundación Germán 
Sánchez Ruipérez y el Bri
tish Council, se contempla 
una visita a Alcalá para el 
día 24 de noviembre por los 
directores de bibliotecas uni
versitarias. Entre ellos y co
mo director del curso, Mo
ris B. Line , reconocido pro
fesional de biblioteconomía. 

* CLINICA DENTAL. * A.T.S. *RECONOCIMIENTOS MEDICOS. *ACCIDENTES DE TRABAJO. 
*URGENCIAS MEDICO-OWRURGICAS Y TOCOLOGICAS (SANATRORIO VALLES). 
* URGENCIAS DOMICILIARIAS (TeHs.: 888 32 62 - 888 32 66 - 882 45 00) ------1 
TAMBIEN ATENDEMOS A LOS ASEGUUDOS DE: SAN ITAS y ADESLAS 
--·----·~. 1 UNIVERSAL MEDICO OUIRURGICA, S.A. 

._:~ 45 años al servicio de su salud 
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ASISTENCIA 
SANITARIA 

DI ta CA¡IDAD 
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Organizado por el profesional de full contact 
Alfredo Fernández castilla 

El excampeón del mundo, José Durán, 
dará un cursillo de boxeo en Alcalá 
será en el polideportivo escolar del colegio LUis Vives 

Los días 27 y 28 de noviembre, en el pabellón polideportivo esco
lar del colegio Luis Vives, el ex campeón del mundo de los pesos 
welter, José Durán, impartirá un cursillo de boxeo destinado a los 
aficionados a este deporte en general. El organizador de la cita es 
el profesional de full contact, Alfredo Femández Castilla, profesor 
de este deporte en el gimnasio Olimpia, quien recomienda el curso 
para los que practican el full, el kick boxing, cualquier arte mar
cial y por supuesto, para los amantes del pugilismo. «Para todos ellos 
está abierto el cursillo», declaró Alfredo Femández Castilla, quien 
a sus 30 años está en plenitud de forma como profesional del full y 
a la espera de participar en una velada en su ciudad, Alcalá, donde 
nunca ha peleado como profesional. 

José Durán fue en 1968 
olímpico en México; en 1972 
fue campeón de España; en 
1974 obtuvo el galardón con
tinental y de campeón de 
Europa pasó a campeón del 
mundo en 1976, en una pelea 
épica que fue seguida por te
lev isión por cientos de miles 
d e españoles. Aquella pelea la 
ganó en Tokio, Japón. Ade
más, es entrenador nacional 

de boxeo y cinturón negro de 
full contact. 

El cursillo se iniciará en la 
tarde del viernes día 27; la se
gunda y última sesión será el 
sábado día 28 por la mañana. 
A los asistentes se les entrega
rá un diploma certificado de 
asistencia a las enseñanzas del 
ex campeón del mundo. 

El precio de mátrícula por 
asistencia es de 2.000 pesetas: 

Francisco Núñez, S.A. 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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«Es un precio muy barato por
que yo he asistido a cursillos 
en Madrid y se cobra mucho 
más», confesó Alfredo Fernán
dez, quien reconoció la labor 
realizada en la organización 
por Angel Ortega, aficionado 
y practicante del full y de ka
rate y jefe de la brigada de Se
guridad Ciudadana de la co
misaría de Alcalá. 

La cuestión es que, si el nú
mero de cursillistas es alto, 
puede crearse en Alcalá un 
núcleo de boxeo que pueda co-

menzar a trabajar. El hori
zonte sería el poder organizar 
un club o un gimnasio desde 
el que fomentar el boxeo y a 
través del cual recuperar la 
afición boxística en la ciudad 
complutense. Esto habrá de 
depender de multitud de cir
cunstancias, pero aficionados 
no faltan y ganas de empren
der la recuperación de la afi
ción; ahí están, por ejemplo , 
Alfredo Fernández, Angel Or
tega, Víctor Barón, el propio 
José Durán ... 

DISTRIBUIDOR COMERCIAL 

~ -· ~ Campsa - RIPS0.6. 

PARA EL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 
Para más información y pedidos: 

Sr. Palomino 501 68 31 
tt 55112 12 

Fax: (91) 501 72 69 
Llame ahora, su seguro servidor 

m. ·[1!.r1ü!\'~. Porr¡ae sólo Ja experieDda de Campsa puede gar;uúÍ1.alle la ca- ~ 
lqli , J.!!!:m! litlad óptima de producto y el mejor servicio. o. 

ii' 
!!Ji'!.1

1
tttitNJ. • Porque Campsa le ofrece los precios más competitivos, las me- 0 

!!!L JEr:!! jores C01JIÜCÍ01les y las más rápidas y cómodas formas de pago. &' 
ii' 

Porque los cami01Zes de Campsa cue11falJ C9J1 sistemas fiables al' 
llllillllllllllllllllllll- · demediciózi,loqrzegara¡zti1.aelS1UlÚ1ÚSl1Qexaclodesupeditlo. 8. 

º' ME!mal summmos eD 24 y 48 boras. Q 
3 

DEPOSITOS EN ALCALA 

Si aprovechamos la campaña de este invierno, inician
do la «operación regal0>t, de una MOUNTAIN-BIKE 
(bicicleta de montaña) por pedidos acumulados o de 
una vez de 75.000 a 100.000 litros de combustible. 

Campsa 
·.·. " .. 
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un gimnasio que abre de 9 a 23 horas incluidos domingos y festivos 

«Departe, Salud y Belleza», una alternativa de ocia 
Cada día más, los jóvenes y no tan jóvenes buscan una alternativa distinta para su tiempo libre. Una op

ción es el deporte, manteniendo el cuerpo en forma, a la vez que sano. «Deporte, salud y belleza» son precisa
mente los objetivos del gimnasio FITNESS LINE, aunque equilibradaihente, sin exagerar el culto al cuerpo. 

«Fitness Line» no es sólo un 
gimnasio: es un complejo 
compuesto de salas de cultu
rismo y aerobic, sauna, pelu
quería, solarium de rayos 
UVA y gabinete de estética, 
cuyo objetivo es conseguir un 
cuerpo agradable por dentro 
y por fuera. En la actualidad, 
unas 600 personas quieren 
conseguirlo, colocando al gim
nasio en el tercer puesto de la 
comunidad de Madrid en 
cuanto a número de socios. 

El gimnasio se abrió hace 
un año, pero su propietariO y 
director, Felix Gutiérrez, lle
va diez años en este negocio. 
Su pretensión en ha sido con
seguir un gimnasio donde se 
«trabaje con dinamismo y 
donde la gente venga a eva
dirse de las tensiones diarias». 
En otras palabr.as, «lo que de 
lunes a viernes sea el equiva
lente a un local de copas los fi
nes de semana. Sin embargo, 
el gimnasio te está dando mu
cho más: el bienestar físico, la 
salud. El gimnasio es el mejor 
vicio para los jóvenes, un am
biente saludable lejos del 
mundo de la droga». 

Ciertamente, este gimnasio 
parece por su ambiente un lo
cal de moda. La música sue
na a todas horas, en todas las 
salas, y el ajetreo de entrada 
y salida de público es constan
te. Esta circunstancia se da 
gracias a la flexibilidad de ho
rario que ofrece el gimnasio 
-desde las 9 hasta las 23,00 
horas ininterrumpidamente, 
todos los días de la semana, 
incluyendo los domingos y 
festivos-. Es difícil excusarse 
arguyendo trabajo u otras 
ocupaciones. Al principio, los 
domingos acudía muy poca 
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gente pero actualmente es uno 
de los días con más afluencia 
de público. Esto es una prue
ba de que cada día más per
sonas aprovechan su tiempo 
libre para mantenerse en for
ma, no para perderla sentada 
en un sofá frente al televisor. 

Ni para «cachas» 
ni para modelos 
publicitarios 

El complejo responde a una 
idea global de culto al cuerpo 
y a lo bello, cuidando la salud 
y cuidando la estética. Los de
tractores de los gimnasios ha
blan de narcisismo y culto 
exagerado al cuerpo, pero su 

propietario argumenta que el 
que acuda a 'Fitness Line' no 
encontrará solamente «Ca
chas» y modelos publicitarios. 
«Aquí viene todo tipo de per
sonas, desde 15 a 50 años, y 
nadie se preocupa de lo que 
hacen los demás, sino de sí 
mismo. La gente viene aquí 
para evitar depresiones, des
viaciones de columna, proble
mas cardiacos, elevad.os índi
ces de colesterol, problemas 
con la hipertensión y la dia
betes, enfermedades circula
torias ... , al i;nismo tiempo que 
mejora su imagen exterior. 
Terapia generalizada .que la 
gente no conoce». 

Tampoco hay que pensar 
que únicamente unos super-

dotados pueden realizar los 
ejercicios que se practican en 
este tipo de gimnasios: «No es 
un gimnasio orientado a la 
competición, al contrario, es
tá orientado al fitness. No hay 
ninguna aspiración competi
tiva, excepto en el caso con
creto de tres o cuatro perso
nas, simplemente recrearte 
haciendo deporte consiguien
do buenos logros a través de 
él». 

Algunos clientes preguntan 
por las artes marciales, pero 
en 'Fitness Line' se ha prefe
rido diversificar la oferta en 
cuanto a horarios y profesores 
especializándose en una acti
vidad concreta. «Prefiero tra
bajar a fondo el aerobic y el 
culturismo, antes que diver
sificar la oferta en exceso sin 
ofrecer nadá en concreto. 
Además , el público no quiere 
hacerse daño ni lesionarse, no 
quiere artes marciales. Quie
re sentirse cómodo, evadien
do problemas». 
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Equipo Sénior: 
Por fin a la tercera fue la 

vencida y el equipo obtuvo su 
primera victoria aunque el co
mienzo del partido no fue na
da alagüeño. El equipo con
trario comenzó con un parcial 
de doce a cero, pero los chi
cas de Urquijo se fueron asen
tando en la pista y consiguie
ron remontar hasta terminar 
el primer set con el tanteo de 
9-15 en contra. 

Ya en el segundo set, las al
calaínas fueron cogiendo con
fianza y lograron imponerse, 
no sin una lucha y trabajo, 
por el tanteo de 15-11. 

En el tercer set, el equipo 
del Sanse se fue viniendo un 
poco abajo dado que las nues
tras cada vez lo hacían mejor 
y consiguieron imponerse por 
el tanteo de 15-5. 

Por último, en el cuarto set, 
se demostró la recuperación 
del equipo alcalaíno y se im
puso con claridad con un con
tundente (15-5). 

Por otra parte destacar el 
esfuerzo de todas las jugado
ras que a pesar de la falta de 
alguno~ compañeros por le
sión se comportaron como to
dos esperan que se compor
ten. 

Resaltar el comportamien
to de la jugadora Oiga, que 
con veteranía y gran visión de 
juego fue capaz de conseguir 
puntos importantes mandan
do balones allí donde los cdn
trarios no podían llegar. Tam
bién agradecer la buena labor 
realizada por las jugadoras ju
veniles Elena y Raquel. 

Equipo Juvenil Masculino: 
El equipo dirigido por Ma

nolo U reta sigue en una línea 
ascendente y se nota la mejo
ría y rendimiento de sus juga
dores. 

A la tercera fue la vencida 
El partido jugado el día 14 

contra el Coslada demostró 
esa recuperación dado que el 
equipo no era nada fácil de 
batir, pero los alcalaínos em
pezaron ganando el primer set 
con el tanteo de 10-15. 

Y a en el segundo set, con 
un buen juego de los pupilos 
de Manolo, se impusieron al 
siempre difícil Coslada por el 
tanteo de 8-15. 

En el tercer set, ya con al
gunos cambios por parte de 
los alcalaínos y con la confian
za que da el ir ganando, los 
chicos se confiaron y tuvieron 
que luchar para sacar adelante 
el último y tercer set por el 
tanteo de 14-16. 

Equipo Juvenil femenino: 
El juvenil femenino, pese a 

las bajas por lesión de algunas 
jugadoras se impuso a un di
fícil y luchador equipo como 
es Pozuelo, pero al final con 
la buena dirección de su en
trenadora Oiga y el buen ha
cer de sus jugadoras consi
guieron imponerse en el par
tido y con ello mantener la 
buena racha de victorias. Los 
parciales fueron: 15-8, 15-7 y 
15-1. 

Cadete masculino: 
El quipo cadete masculino, 

dirigido por Pedro Embid, se 
enfrentó al Club Coslada 
siempre difícil, y la prueba es 
que hubo de remontar dos set 
en contra, pero con la buena 
dirección del entrenador y el 
buen juego de los alcalaínos se 
pudo ganar el partido, que
dando al final con el siguien
te resultado: 15-10, 15-12, 
11-15, 4-15, 5-15. 

Cadetes femeninas: 
Las féminas que dirige Car

los J. siguen en su línea de 
triunfos a pesar de tener ba
jas importantes, pero las que 
salieron sustituyendo a las 
compañeras demostraron que 
también pueden ser titulares. 
Los parciales fueron 15-3, 
15-9, 15-8. El equipo C.V. 
Coslada trató en todo momen
to de ponérselo difícil al equi
po alcalaíno. 

Infantil masculino: 
El equipo dirigido por Ger

mán perdió no con un equipo 
cualquiera sino con un gran 
rival pero a pesar de eso los 
chicos siguen en una buena lí
nea y están aprendiendo y las 
victorias vendrán con el tiem
po. Los parciales fueron C.V. 
Alcalá, O - A.D. Recuerdo, 3 
(1-15, 5-15, 6-15). 

Infantil femenino A 
Las infantiles dirigidas por 

Angel Loeches, ya llevan va
rios partidos demostrando 
que lo quieren ganar todo y 
así lo estan haciendo porque 
son unas chicas que juegan sa
biendo lo que hacen y que no 
las gusta perder. También te
nemos que decir que este 
equipo es uno de los aspiran
tes a quedar entre los prime
ros pues el buen juego que de
sarrolla y las ganas que ponen 
las jugadoras a la hora de ju
gar los partidos, y la buena di
rección de su entrenador, ha
cen que se espere su línea 
ascendente. 

El último partido jugado se 
enfrentó C.V. Sanse, ganan
do las alcalaínas con un con-

RESTAUUNTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalhilla) MADRID 

tundente 3-0. Los parciales 
fueron 15-4, 15-8, 15-11. 

Infantil femenino B 
Las niñas que dirige Lau

ra .Pardos están en una línea 
buena y es pronto para que se 
les pida buenos resultados, lo 
importante es que las chicas 
cojan confianza y lo demás ya 
vendrá con el tiempo. De to
das formas las chicas son jó
venes y todos tienen puestas 
muchas esperanzas en ellas. 

Resultados 
de los equipos alevines: 

Masculinos Ay B, C.V. Al
calá By C.V. Alcalá A, gana
ron sus respectivos partidos 
por 2-0 en la primera jorna
da del torneo de mini volei ce
lebrado el sábado en el cole
gio Recuerdo de Madrid. 

Miguel Angel PIQUET 
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Al finalizar la primera vuelta todavía no hay nada definido 

La liga en primera división, en un pañuelo 
Al finaHzar la primera vuelta todaVía no hay nada definido, pues entre el primero y el. sexto del gru

po hay solamente tres puntos de diferencia, lo que dice la igualdad que hay entre todos los equipos 
de primera división que forman este grupo. 

Quisiera empezar felicitan- C.V. lplahenares N.S. V. 
do a las alevines de la Gimna- Distrito 111: Serrano, Blanco, 
sia Rítmica de Escolapios que María, Marcos, Herrera, Bri
a la chita callando se han me- ceño, Parral, Parral D., De 
tido para jugar el campeona- Lucas y Urquijo. 
to de España en la provincia C.V. Tus Madrid: Alvarez, 
de Málaga y todo lo han con- Quisel, Díaz, Sanz, García, 
seguido con su esfuerzo y la García, G. Macarrilla. 
ayuda de aguerridas madres. Tras este encuentro dio co
Espero que ahora se os abra mienzo el partido que enfren
álguna puerta de las que sólo taba a los cadetes del lplahe
están abierta~ para privilegia- nares y los del Leganés. Al 
dos y así podais llevar el nom- principio salieron como favo
bre de Alcalá por todo lo al- ritos los municipales pero a 
to. ¡Suerte! medida que el encuentr~ 

El partido que enfrentó a transcurría el público se fue 
los juveniles del C.V. lplahe- dando cuenta que se había in
nares N.S. V .-Distrito 111 y los fravalorado a los del Distrito 
del Tus Madrid no tuvo na- 111. El partido, que duró 93 
da más que un color, el rojo minutos, empezó con un pa
que es el color de las camise- seo militar lo que quizás hizo 
tas de los alcalaínos. Hicieron que esto luego se volviera un 
un partido serio y disciplina- paseo de espino, pues los chi
rlo aunque en el tercer set per- cos de Morales vieron cómo su 
dieron la concentración y se diferencia conseguida en los 
relajaron quizá un poco, pa- dos primeros sets se esfuma
sando por un ligero bache da- ha en un abrir y cerrar de 
da la diferencia de nivel en- ojos, ya que, si los dos prime
tre uno y otro. ros sets tenían estos parciales: 

Empezó la primera manga 15-11 y 15-8, y conseguidos 
con un gran derroche en de- sin mucho esfuerzo, los otros 
fensa que fue lo suficiente pa- dos tendrían un color diferen
ra romper cualquier intento te pues los de Leganés, tras el 
de ataque, al mismo tiempo descanso, salían con otra men
que luchaban por todos y ca- talidad y se imponían a base 
da uno de los balones para ter- de tesón mientras los alcalaí
minar este set con el resulta- nos del lplahenares Distrito 
do de 15-11. La siguiente 111, aunque defendían con or
manga casi siguió la misma den, perdieron algo de con
tónica, por lo que se le ponía centración ya que en el pabe
muy cuesta arriba el partido llón empezaban a entrar las 
a los de Carabanchel que su- personas que esperaban o ve
cumbían con el resultado de nían a ver el siguiente parti-
15-13. En la tercera manga, la do. Tras esta fase que cedie
que parecía que iba a ser la ron, los sets tercero y cuarto 
definitiva por lo acontecido eran ganados por los munici
anteriormente, los visitantes 
cambiaron un jugador y con 

pales por el tanteo de 10-15, 
9-15. 

En el quinto y definitivo 
set, el de la pacharreta, los al
calaínos supieron poner las 
cosas en su sitio y lo ganaron 
por el tanteo de 15-8. 

Las cadetes femeninas fue
ron a rendir pleitesía a Ajal
vir donde se llevaron a la chi
ca más pequeña del club, las 
que empiezan a hacer prime
ros balbuceos o los primeros 
pasos en el mundo tan turbio 
del voleibol alcalaíno no tu-
vieron mucha suerte pero lo 
importante no es el resultado 
lo importante era verlas pasar 
de un lado a otro la red y co
mo se divertían. Al final ter-
minó con el resultado a favor 
de las de Ajalvir. 

Al término de este pequeño 
pero interesante encuentro se 
enfrentaron las cadetes de 
Ajalvir las del C.V. lplahena
res Distrito 111 fue un parti
do muy interesante donde las 
alcalaínas ganaron con cierta 
comodidad y dominándolo 
desde un principio hasta el fi
nal y todo intento por parte de 
las locales para cambiar el re
sultado fue en vano. El lpla
henares Distrito 111, gracias a 
su buen juego y merced a sus 
buenas combinaciones, fue 
justo vencedor. 

Ajalvir: Sánchez, Molina, 
Carrasco, Del Pozo, Caballe
ro, López, Gallego, Moral, 
Montalvo , Pascual. 

C.V. lplahenares Distrito 
111: Mayoral, Martín, Gonzá
lez, Campo, Jorge, Torija, 
Montero, Vázquez, Gallego. 

ello cambió la forma de juego 
y de táctica lo que hizo que los 
alcalaínos se despistaran un 
poco y aunque eran gatos pan
za arriba no pudieron con su 
adversario, terminando con el 
resultado de 15-7. En el cuar
to set, los del distrito 111 vol
vieron por sus fueros luchan
do todas y cada una de las pe
lotas pues necesitaban la vic
toria que días anteriores se le 
había negado. No fue en val
dc el derroche de energía con
siguiendo al final de los 68 mi
nutos que duró el encuentro 
terminar 3-1. (15-11, 15-13, 
7-15 , 15-2). 
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Tras el encuentro el sába
do de los cadetes empezó el 
partido de primera división 
entre el C.V. lplahenares Dis
trito 111 y el C.V. Coslada. 
Fue un encuentro en el que en 
el primer set los alcalaínos tu
vieron un escasísimo porcen
taje de aciertos en el saque 
pues para ver entrar el prime
ro tuvo el público que esperar 
a que pasara toda la primera 
rotación y algunos más. Esto 
fue un handicap para los chi
cos de Ramiro que se vio obli
gado a pedir tiempo muerto 
con el tanteo de 1-7 lo que hi
zo que cambiara todo el pano
rama y aquello parecía otro 
teatro de operaciones y así se 
llegó a un 14-14 que duró bas
tante en el marcador para ter
minar 16-14 a favor de los vi
sitantes. En el segundo set sa
lieron con otra mentalidad y 
quizás el equipo empezó a en
trar en juego también se le co
locó a otros jugadores y así 
evitaron ciertos «gorros» que 
se estaban haciendo en la de
fensa de los visitantes termi
nando con el resultado de 
15-11 a favor de los locales. El 
tercer set, junto con el prime
ro, fueron los más igualados 
pues ninguna defensa se ponía 
a los ataque y viceversa y por 
lo tanto ninguno de los dos 
equipos se imponía claramen
te al adversario y al final ter
minó llevándose el gato al 
agua el equipo visitante. En 
el cuarto set, tras su descan
so, los alcalaínos salieron con 
otra mentalidad con la del ga
nador aunque tuvieron que 
luchar y se hicieron con él rá
pidamente luchando más, en
trando todos los saques, me
jorando su recepción y no pu
diendo en ningún momento 
los de Coslada con los alcalaí
nos. Este set finalizó con el re
sultado de 15-4 en el de lapa
charreta la suerte le volvió la 
espalda a los alcalaínos que lu
charon, pero su mala suerte 
hizo que defendieran y no pu
dieran , terminando 15-8 y 
con él los 113 minutos, con los 
dígitos definitivos de 2-3 set 
(14-16, 15-11, 13-15 , 15-4, 
15-8). 

C.V. lplahenares Distrito 
111: Pajares, Martínez, Mora
les , Expósito, Allue, Vicente , 
Echepare , Polo , De Lucas , 
García. 

C.V. Coslada: Delgado, 
Canet, Hernangil, González , 
García, Moreno, García G. , 
Redondo , Saez, Pintado , 
Castañeda. 

JUMOLIN 
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Los jugadores de Paco Gutiérrez tuvieron que saludar a los aficionados 

complutenses que se desplazaron a la capital manchega del vino 

0·4, el Valdepeñas goleado por un Alcalá magistral 
RESULTADO: Club de Fútbol Valdepeñas, O; RSD. Alcalá, 4 (Montero, Merino, Félix y Perez). 
VALDEPEÑAS: Olmedo, Nando, Contreras, Valls, Buitrago, Gabasa (Nené, m. 30), Paco López, Ro

so, Ramos, A.maya y Luis Casas. 
ALCALA: Amador, Osear Muñoz, Félix, Luis García, Dani, Amorós, Pérez, Montero (Rídel, m. 85), 

Merino, Osear Gómez Uaime, m. 80) y Ortega. 
ARBITRO: Jesús Población González, de Avila. Mostró cartulinas amarillas a Osear Gómez, Osear 

Muñoz, Pedro, Dani y Pérez, por el Alcalá y a Valls, Roso, Nando y Contreras, a este en dos ocasiones 
por lo que en el minuto 87 fue expulsado, por el Valdepeñas. 

Hubo que esperar a la deci
moprimera jornada para que se 
produjera la primera victoria 
del Alcalá. Hubo que esperar a 
una tarde gris para que llegara 

el primer triunfo, una tarde 
gris, lluviosa, que se le puso ab
solutamente negra al V aldepe
ñas y rosa para el Alcalá. Hu
bo que saber de la primera vic-

toria del equipo alcalaíno lejos 
del Val pero no faltaron el ca
lor y la alegría de un grupo de 
aficionados que se desplazaron 
en los viajes organizados por las . 

_ _.... 

_ __... 

Calefacción Roca. Cambiar de. vivienda 
sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
-leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 ALCALA DE HENARES 
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peñas alcalaínas Venecia, Cer
vantina y Ricardo Flores. De 
hecho, los jugadores del Alca
lá, empapados por la lluvia que 
cayó en el polideportivo muni
cipal de Valdepeñas durante 
prácticamente todo el partido, 
pero desbordados por la alegría 
de la victoria, saludaron y agra
decieron, en lo que casi fue una 
vuelta de honor, a los aficion
dos alcalaínos al término del 
encuentro. 

Fue un día dulce para el Al
calá. Sin querer quitar méritos 
y poniéndolo sólo de manifies
to desde el punto de vis.ta de lo 
anecdótico, un jugador reveló 
a este semanario que «si hubie
ramos tenido que meter los go
les con el culo, los hubiéramos 
metido». Pero hay que estar ahí 
y aprovechar las circunstancias 
que se pueden producir en un 
partido. 

A los quince minutos Mon
tero marcó el primer tanto 
aprovechando un fallo defensi
vo. A los 25 minutos fue el jo
vencísimo Pedro quien metió la 
pelota en el marco defendido 
por Olmedo tras un servicio de 
Ortega por la izquierda. El pri
mer tiempo tuvo color clara

. mente complutense y" eso hizo 
que la tranquilidad llegara pa
ra afrontar el segundo tiempo. 
El Valdepeñas, que en la pri
mera parte no se acercó al mar
co defendido por Amador, de
masiado sorprendido por el 
parcial de los alcalaínos, se lan
zó en busca de acortar distan
cias. Pero el Alcalá trabajó con 
orden no dejandó demasiados 
resquicios para que los manche-

. gos pudieran marcar. El 0-3 lle
gó en las postrimerías del en
cuentro. En el minuto · 82, 
Montero se anticipó a la defen
sa y marcó su segundo gol par
ticular y ya en el minuto 89 lle
gó el delirio, el 0-4 por obra de 
Pérez con un magistral pase en 
profundidad de Jaime. 

Es difícil recordar un resul
tado así del Alcalá en partido 
oficial; habría que echar mano 
de estadísticas procedentes de 
hace muchas temporadas para 
encontrarnos con un equipo tán 
goleador. Y lo ha ido precisa
mente a hacer el que está con
siderado como el equipo más 
modesto, y puede que más ba
rato, que la RSD.Alcalá ha te
nido también en muchas tem
poradas. 

El público de Valdepeñas 
abucheó a los suyos y ovacionó 
al Alcalá. El público complu
tense no se marchó hasta que 
sus jugadores no se acercaron a 
saludarle. Fue el delirio. 

PUERTA de Madrid 



1.eganés·5alamanca, encuentro trascendental para los locales 

Alcalá·Getafe, duelo retransmitido 
por Telemadrid 

El Alcalá recibe hoy sábado la visita del Getafe en un clásico duelo regional que presenta como no
vedad la de la retransmisión por Telemadrid. Es por ello por lo que el encuentro dará comienzo a las 
16 horas. Tras su victoria por goleada en Valdepeñas, el Alcalá ha pasado del farolillo rojo al decimo
séptimo lugar de la clasificación con siete puntos y tres negativos. El Getafge es noveno con doce puntos. 

El cuadro azul que entrena 
Fernando Sierra perdió un 
punto la pasaáa jornada ante 
la Ponferradina, que a pesar 
del positivo conseguido, ha 
ocupado la plaza de colista 
abandonada por el Alcalá. Eso 
hace que el conjunto de las 
Margaritas visite el V al con la 
pretensión de recuperar el 
punto perdido ante la Ponfe
rradina. No es lo mismo via
jar con tranquilidad a jugar 
un partido como visitante des
pués de haber ganado como 
local, que hacerlo después de 
perder un punfo ante un equi
po de la zona baja de la clasi
ficación. Por eso, la presión 
que puede traer el Getafe va 
a ser mayor en esta ocasión. 
Eso puede ser positivo y pue-

de ser negativo para el Alca
lá, depende de las circunstan
cias del encuentro. 

Lo que sí es cierto es que el 
equipo de Paco Gutiérrez sal
drá al cesped con la moral 
muy alta y con ganas de ofre
cer al público del Val, y a los 
televidentes madrileños, su 
primera victoria en casa. Y es 
que las diferencias no son tan
tas; un triunfo ante el Getate 
y puntuar después en León le 
colocaría al Alcalá en la mitad . 
de la tabla porque en lo "úni
co que es inferior el equipo es 
en presupuesto. 

A no perder la cabeza 
El que tiene que lidiar un 

buen toro es el Leganés quien 

recibe en casa la visita del Sa
lamanca. Los charros ya mar
can distancias (dos puntos so
bre el segundo, el Toledo, tres 
sobre el tercero, el Atlético de 
Madrid y cuatro sobre.el cuar
to, el Leganés. Esto quiere de
cir que el cuadro de Luis An
gel Duque puede distanciarse 
mucho de la cabeza si no ga
na al Salamanca, tarea bien 
difícil puesto que el líder esta 
cogiendo un óptimo nivel que 
le hace ser superior a la ma
yor parte de los equipos. Por 
otra parte, el Toledo recibe la 
visita del Ferro!, es decir, que 
tiene un rival relativamente 
fácil que superar. Tampoco 
habrá de tener problemas el 
Atlético de Madrid que reci
be al Sporting de Gijón; los 

sportinguistas van a tener que 
luchar mucho si quieren dejar 
la zona baja de la tabla. 

En Ponferrada se va diri
mir un apasionante duelo que 
tiene unas connotaciones que 
sobrepasan lo deportivo. La 
Ponferradina recibe a la Leo
nesa y habrá que estar muy 
atentos, tanto al resultado de
portivo y al extradeportivo. 
Lo que sí se espera es una bue
na entrada en el campo de 
Fuentesnuevas. 

El resto de la jornada lo 
completa un equilibrado par
tido entre el Aranjuez y el 
Avila, un Tomelloso-Avilés en 
el que los visitantes parten co
mo favoritos, un Oviedo
Valdepeñas en el que los man
chegos habrá de hilar fino pa
ra olvidarse de la derrota en 
casa y por goleada sufrida an
te el Alcalá, un Endesa
Orense con los locales bajo 
mínimos y un enfrentamien
to entre el Celta y el Ponteve
dra de marcada rivalidad pro
vincial en la que los capitali
nos parten como favoritos al 
menos para puntuar, pero ya 
sabe lo que ocurre con esto de 
la rivalidad regional. 

JUGUETES 
MINICENTRO 

Azucena nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES 
DE LA <<TELE>> 

A LOS MEJORES PRECIOS 
Todo el año el mayor surtido 
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NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts. 
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Pobres resultados XIII Trofeo Olimpus 

de los equipos alcalaínos Sólo se pudieran celebrar las partidas 
En estas dos últimas semanas de competición liguera puede de

cirse que los resultados cosechados por las düerentes categorías del 
C.P. Alcalá han sido más bien malos. 

de las 9 y las 10 de la mañana 
Hay que decir que nos aguaron la fiesta. Y nunca mejor dicho lo 

de aguar porque sól pudieron celebrarse los partidos que empeza
ban a las 9 y a las 10 de la mañana. Luego la lluvia hizo su aparición 
y las pistas se pusieron en tan lamentable estado que hizo que no 
se pudieran disputar los partidos previstos a otras horas. 

En la mañana del sábado 7 
de noviembre jugaban sus 
partidos el equipo júnior fren
te al todopoderoso Alcoben
das , y el equipo alevín que se 
enfrentaba al Aluche. 

Los júniors se jugaban 
frente a Alcobendas algo más 
de dos puntos, siendo ambos 
equipos los dos grandes favo
ritos el resultado tenía una 
gran importancia. El partido 
se desarrolló tal como se espe
raba, con excelente juego por 
ambos bandos, grandes oca
siones y sobre todo muchísi
ma igualdad y emoción. El re
sultado al final le fue esquivo 
al equipo complutenses por 
1-2 aunque por juego, lo jus
to hubiera sido un empate. 
Aun así, el equipo alcalaíno 
mantiene intactas sus aspira
ciones porque este resultado 
no ha decidido, ni mucho me
nos, riada. 

Alineación: Mariano, 
Eduardo, Raúl, David (1), 
Roberto, Jorge, Cimas. 

Los alevines jugaban inme
diatamente después de los jú
niors frente al equipo de Alu
che, que salió derrotado cla
ramente por 5-1. El partido 
estuvo muy disputado en su 
primera parte terminando es
te período con empate a uno 
pero en la segunda parte el 
conjunto alcalaíno fue claro 
dominador lo que le permitió 
golear a su rival. 

Alineación: Rubén, David 
(1), Pablo (4), Alberto, Ja
vier, Ignacio. 

En la mañana del sábado 
14 de noviembre jugaban los 
alevines en la pista de Santa 
María del pilar consiguiendo 
una nueva victoria por 3-7. 

El partido fue controlado 
en todo momento por los com
plutenses, realizando un buen 
y completo partido lo que les 
permitió controlar sin excesi
vos problemas el partido. 

Alineación: Rubén, Pablo 
(6), Alberto (1), David, Igna
cio, Javier, Juan. 

Los infantiles, por su par
te , jugaban ese mismo sábado 
por la tarde frente al Alcoben
das , encajando una clara d e
rrota, en casa, por 3-7. E l 
equipo alcobeño no es que 
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fuera claramente superior a 
los alcalaínos, sólo aprovecha
ron los numerosos fallos de
fensivos que tuvieron los com
plutenses lo que les permitió 
dominar en el marcador sin 
excesivos problemas. 

Alineación: Agustín, Beni
to (1), Mario, Javier, Pablo 
(2), David. 

Finalmente, en la mañana 
del domingo 15 de noviembre 
jugaban los juveniles y jú
niors en Parque Lisboa, cose
chando sendas derrotas. 

Los juveniles jugaron du
rante todo el partido bajo una 
intensa lluvia lo que pudo 
perjudicar de alguna manera 
su juego pero no es excusa pa
ra el resultado tan adverso de 
5-0 que cosecharon. 

Alineación: Felipe, Tobi, 
Javier, Jorge, Alberto, Cimas. 

Los júniors por su parte en
cajaron la segunda derrota 
consecutiva, pero esta vez 
frente a un equipo sénior con 
lo cual este resultado no cuen
ta de cara a la clasificación. El 
partido estuvo muy igualado 
en todo momento con escasas 
ventajas a favor de uno u otro 
equipo; sólo en la segunda 
parte cogió el equipo complu
tense una ventaja de dos go
les que dejó escapar en los 
últimos minutos para al fi
nal terminar perdiendo por 
10-9. 

Alineación: Enrique, Paco 
(1), Rodrigo (1), César (5), 
Alejandro (2), Roberto, Raúl, 
David, Eduardo. 

Susana TORRES 

• • 

Nuevo Alcalá, t 
Dhul, D 

Ete fue un partido que no 
se celebró, pero ello no se de
bió a la lluvia, sino a la in
comparecencia de los jugado
res del Dhul en la cancha, da
do que sólo se presentaron tres 
jugadores, lo que hizo impo
sible que se celebrara, por no 
alcanzar al mínimo de cuatro 
hombres. 

Cafetería Marsa, 7 
Provicur, O 

No le dio ni tiempo a res
pirar al Provicur, que fue va
puleado por un Cafetería 
Marsa muy inspirado y con 
muchas ganas de dar todo en 
el campo. Al vencedor le sa
lió de todo: jugadas, goles ... 
O sea, que jugó a placer fren
te a un Provicur desmotivado 
que con una 3 a O hizo lo que 
pudo. 

Chopera Parada, 2 
Tenisport, 8 

Al Parada le pararon los 
pies en seco el campo y su con
trincante, el Tenisport, que lo 
goleó y sigue imparable en el 
liderato de su grupo y no suel
ta las riendas a sus hombres, 
que sí hicieron goles de to
das las facturas posibles, con 
cuatro tantos a cargo de su 
máximo realizador, el núme
ro 11. 

~ojtol 
9lejtmttante 

farJ .k ~u-jeq 
HABITACIONES: LIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

Camarmóvil, 1 
Pub Kingston, 6 

De buen fruto se les estaba 
dando el Camarmóvil, que sa-

. lió con ganas y le dio buen re
sultado, que fue ganando por 
uno a cero durante buena par
te del encuentro. Pero ello só
lo duró hasta que llegaron los 
dos hombres claves del King
ston, que revolucionaría todo 
el equipo, pues nada más sa
lir cambió la decoración go
leando a un Camarmóvil to
do ilusionado. 

Bar Joymar, 2 
Cervezas Sport, 5 

Estos dos conjuntos se me
recieron algo más, pues apar
te de la ducha que después se 
dieron, con el chapuzón de 
agua que les cayó en la can
cha, fueron valientes y arries
gados para disputar este par
tido. El macador fue muy al
ternativo y con mucho nervio 
en los entrenadores, más por 
parte del Cervezas Sport, que 
imperiosamente tenía que ga
nar y estar ahí con los de arro
ba para anotar, y por fin se hi
zo la lluvia, o sea el resultado 
a favor. 

En fin, que la apar1c1on 
de la lluvia complicó la jorna
da obligando a suspender di
versos partidos, que habrá 
que recuperar en fechas prii
mas. 
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Demasiada campeón para el Juventud Alcalá 

28·19, el Barcelona apabulló al equipo alcalaíno 
RESULTADO: FC. Barcelona, 28; Club Juventud Alcalá, 19 (13-8 en el descanso). 
BARCELONA.: David Barrufet, Barbeito, Enrie Masip (2), Chema Paré (3), Osear Grau (3), Urdanga

rin (4) y Eugeni Serrano (6, uno de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Torrego, Vujovic 
(8, tres de penalti), Bermida (1), O'Callaghan (1) y Rubiño. 

JUVENTUD .ALCA.LA.: Juan López, Javier Campos (2), Szucs (3), Coté (3), Momic (1), Iñaki Ordóñez 
(4, uno de penalti) y Samuel Trives (3, de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Camacho (1), 
Puzovic (2, uno de penalti), Javier Lamarca y Osear de Luis. 

ARBITROS: Feliz y Reimóndez, de Cataluña. 
MARCADOR CA.DA. CINCO MINUTOS: 1-1, 4-1, 7-3, 8-5, l~, 13-8, descanso. 15-10, 16-12, 19-14, 22-14, 

24-l&y 28-19. 

ataque se mostró también la 
superioridad del cuadro cata
lán. En la primera mitad, 
Eugeni Serrano trajo de cabe-

za a Juan López , que sustitu
yó durante todo el partido a 
Manolo y ganó una experien
cia importantísima. En la se-

gunda parte fue el balcánico 
Veselin Vukovic, quien cum
plió con la tarea de ser el es
tilete ofensivo del Barcelona 
causando más disgustos a la 
zaga complutense. 

La consecuencia de la de
rrota es que el Juventud Alca
lá se sitúa parcialmente en 
quinta posición, antes de co
nocerse el resultado del en
cuentro entre el Avidesa Va
lencia y el Conquense. Hoy 
sábado, el equipo alcalaíno 
juega en el pabellón Ruiz de 
Velasco ante el Conquense , 
un partido que habrá de ga
nar sin más remedio si no 
quiere alejarse de las posicio
nes de privilegio. 

En una ocasión dijo Jordi 
Alvaro que eran más impor
tantes para el Juventud Alca
lá las victorias ante rivales di
rectos como pueden ser el 
Teucro, el Valladolid y el Avi
desa, que ante el Barcelona. Y 
aunque esta apreciación no 
quiere decir que el conjunto 
complutense diera por perdi
do el encuentro, la realidad es 
que no hay que dramatizar la 
derrota sufrida en el Palau 
Blau Grana ante el campeoní
simo Barcelona. 

cama consecuencia de la asamblea de clubes que convocó IU 

Asociación de clubes deportivos de Alcalá 
su dedicación será técnico-deportiva en cuanto a los deportistas 

Los azulgranas se mostra
ron superiores al cuadro alca
laíno y marcaron diferencias 
desde los momentos iniciales 
apoyados en una defensa que 
se les atragantó a sus rivales. 
Si el Juventud Alcalá no en
contraba demasiado hueco pa
ra sus lanzamientos y los erro
res propiciados por la buena 
defensa barcelonista hipoteca
ban a los complutenses, en 

El jueves 19 de noviembre estaba prevista la presentación de la asociación de clubes deportivos de 
Alcalá en un acto informativo en los salones de la cafetería de la Ciudad Deportiva. La asociación sur
gió a través de la asamblea de clubes que convocó semanas atrás Izquierda Unida como iniciativa de 
los propios clubes. 

La asociación, según su ac
ta constitucional, no tendrá 
ningún ánimo de lucro ni per
sonal ni deportiva. Su dedica
ción será técnico-deportiva en 
cuanto a los deportistas y en 
cualquiera de sus disciplinas, 
ya sea colectiva o individual. 
La asociación defenderá, ve
lará y representará ante los 
organismos públicos y priva-

EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAfillAS ELECTRICAS 

1iawv.~~-
Moñtajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimifnto y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES TH. 882 31 91 
C/ Vázquez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

dos, a los clubes asociados en 
materia deportiva y en cuan
tos beneficios redunden en el 
colectivo asociado. 

La asociación de clubes de
portivos de Alcalá, no se in
miscuye en el funcionamien
to interno de cada uno de los 
asociados, ni en cuanto a sus 
competiciones salvo que fue
se requerida su intervención 
por los clubes en cuestión. La 
asociación está obligada a in
tervenir con cuantos medios 
jurídicos y legales tenga a su 
alcance. Su sede provisional 
será la Casa del Deporte. 

Su junta directiva provisio
nal es la siguiente: Presiden
te , Miguel Angel Piquet Bra
vo; vicepresidente, Abel Mar
tín; secretario , Manuel Alfa
ro García; tesorero, Lucas Gó
mez Peláez; vocales, Enrique 
González Fernández, Emilio 

• Revisión y Diagnóstico (Gratis) • Tratamientos estéticos 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

y funcionales 
• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINm5 ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 

Alén Rodrigo, Rafael de An
dres Jarvo , José Barranco 
Hermoso, Manuel Gómez 
Cruz, Ricardo Rodríguez Flo
res , Francisco Munuera, Jai
me Tur Jeremías y Reyes Gui
llén Torriño. 

Los clubes firmantes de la 
asociación son el Atlético de 
Alcalá, el Club Deportivo Me
són de la Mancha, el Club 
Cultural Pedrezuela Balonces
to , el Club Deportivo Avan
ce, el Club Municipal de Te
nis , el Club Ciclista Cervan
tes , la escuela municipal de 
fútbol de la RSD. Alcalá, el 
Club Municipal de Tenis , 
nuevamente , el Club Ciclista 
!placea, el Club Deportivo 
Avilés , el Club Deportivo Es
colapios , el Club Voleibol Al
calá. El acta fundacional se 
firmó el día 10 de noviembre 
de 1992. 

Horarios: Lunes a Viernes de 9 ' 30 a 13'30 y 1f)' OO a 20 horas. 
Sábados , de 9 ' 30 a 13 '30 horas . 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

e/ . Del Río Manzanares , 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 88817 17 
rmmJ-m!mm:.'. 
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Macario uorente y Julián aerrendero, invitados de excepción 

y homenajeados en la fiesta del ciclismo de Alcalá 

El Club Ciclista lplacea celebró su x aniversario 
Con una cena social celebrada el sábado 14 de noviembre en los salones del restaurante Oliver's, 

en el paseo de la Estación, el Club Ciclista lplacea celebró su X aniversario, que sirvió para homena
jear al mecánico de bicicletas y veterano empresario Macario Llorente, contándose con la presencia 
de otro histórico de la bicicleta, éste corredor, Julián Berrendero. Con ello, se ha puesto punto y final 
a una temporada de carreras que deja abierta la preparación de la próxima. Un tiempo invernal que 
los ciclistas tendrán que aprovechar para empezar con fuerza al año que viene. 

Entre los invitados se en
contraban el candidato a la 
presidencia de la Federación 
Española de Ciclismo, lñaki 
Urteaga; el presidente de la 
Federación Madrileña, Roge
lio Hernández, y el concejal 
de Deportes, Jesús Domín
guez Lazo. En un momento 
del acto hizo su aparición el 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, quien excusó el no 
poder asistir, ya que tenía que 
estar en los actos de las XV 
jornadas culturales del Centro 
Extremeño, que esa misma 
noche le entregó su máximo 
galardón, la bellota de oro. 
Estuvieron también presentes 
los concejales del PP Bartolo
mé González y Javier Bello y 
el de Izquierda Unida Fran
cisco González Adrada. 

Según el vicepresidente del 
club, Manuel Gómez Cruz, y 
el secretario general, Javier 
Fernández, «han sido doce 
meses de intenso trabajo. Pe-

. ro ni siquiera ésta es una tem
porada de doce meses, sino de 
diez años, que son los que lle
vamos trabajando todos por el 
ciclismo en Alcalá sin ningún 
tipo de descanso. En el ciclis
mo se trabaja de un año para 
otro y la ilusión la llevamos 
siempre por delante». 

«Son muchos los sinsabores 
y muchos los sacrificios, pero 
tenemos la satisfacción de lle
var ya diez años. Aquellos que 
crean o que pretendan que es
to no va a pasar de aquí, es-

1.a Cllampanería Paseo del V al, 16 - Galería Comercial BOlSAN 11 

liesta del Vodka eon Pet10H 1iesta 1a10oke ton tlan tampbell 
1 Viemes, 27 Nov. 1 1 Viemes, 11 Dic. 1 

A PARTIR 9'00 NOCHE SORTEO DE PREMIOS 
INVITACION DE UN VODKA Y CONCURSOS 

Solo o combinado. Sorteo de premios. INVITAMOS A 1 COPA DE WHISKY 

21 de noviembre de 1992 PUERTA de Madrid 



tán equivocados>>, dijo Javier 
Fernández, quien añadió que 
«aparte de ser un grupo de 
amigos, queremos que ·el club 
sea un semillero de corredores 
profesionales, de gente que 
como nosotros, que somos ya 
mayores, podamos tener un 
esparcimiento con el grupo de 
cicloturismo. Lo único que 
pedimos es que nos sigan apo
yando, que nosotros para tra
bajar aquí estamos». 

Según Manuel Gómez 
Cruz, «el club lo formamos 
cerca de ochocientos socios, 
aunque evidentemente los que 
sostenemos el club estamos del 
orden de cuatrocientos y los 
que curramos, unos pocos me
nos, pero eso es lo de menos». 

Para Gómez Cruz como pa
ra Fernández, «Macario Llo-

rente es una persona muy en
trañable en el ciclismo nacio
nal y mundial. Es uno de los 
hombres a los que siempre los 
tienes a mano para lo que ne
cesites. Es una institución del 
ciclismo. Es un constructor de 
bicicletas extraordinario. Ti~
ne en su haber el haber parti
cipado en infinidad de prue
bas de seis días como mecáni
co oficial, ha hecho tours de 
Francia, vueltas a España, 
campeonatos de España. Des
de hace tres años nos está apo
yando con sus bicicletas en el 
equipo de aficionados». 

Entre otros invitados estu
vieron un delegado del Con
sejo Superior de Deportes, Je
sús Samaranch, el director de
portivo y expresidente de la 
asociación de grupos deporti-

vos, Maximino Pérez, el ex-
. ciclista Fulgencio Sánchez. Y 
no faltaron los también exci
clistas profesionales y socios 
del Club Ciclista !placea, Luis 
Sánchez Trillo y Enrique 
Martínez Heredia . . 

Benendero y Macario, 
invitados de lujo 

Muy satisfechos entre su 
gente, la del ciclismo, estaban 
Julián Berrendero y Macario 
Llorente. Este último recono
ció que «yo no he sabido na
da del homenaje hasta hace 
muy poco. Ha sido una gran 
sorpresa. Estoy muy feliz ro
deado de amigos». 

Berrendero reconoció por 
su parte que «el ciclismo ha 
cambiado tanto que nosotros 

JOYERIA · RELOJERIA 

D A A 
C/ Libreros, 40 PI. Cervantes, 32 C/ Mayor; 24 
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éramos jornaleros de la bici
cleta. Ahora son señoritos de 
alto mando. Nosotros, para 
repartirnos siete mil pesetillas 
en la Vuelta a España, había 
que ganarla, había que ganar 
la montaña y prácticamente 
todo. En la última Vuelta a 
Cataluña que corrí yo, en el 
año 1946, tuve que ganarlo 
todo corriendo solo para po
der comprarme una moto que 
me gustaba. Se lo dije a Delio 
Rodríguez y a Trueba, con los 
que estaba en el equipo. Ga
né la general, la montaña y el 
maillot de 5.000 pesetas por 
puntuación y me pude com
prar la moto. Eso no lo ha he
cho nadie, y menos solo. 
Merckx ganó la montaña y la 
general, pero con diez hom
bres». 

¡ ... y VAN CUATRO! 
• 1115 de llliO: a• wora eros lllftínez 
• 1115 de agosto: D' I' angeleS · 
• 115 de sept.: D. JOSé ~caraa 
• llS de .-e: D' JQSefa ... 

GANADORES DEL RE~J 
DE ORO ta Kts- de senora 
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Las Rozas se impuso en un pésimo segundo tiempa de los complutenses 
87·8!, derrota del Juventud Alcalá con Eduardo 
Ruiz en el banquillo y Rodrigo en la grada 

RESULTADO: CB. Európolis Las Rozas, 87; Club Juventud Alcalá, 83 (41-45 en el descanso). 
LAS ROZAS: Alonso (17), Rementeria (6), Wright (18), Mata (5) y Javi García Coll (26), en el quinteto 

inicial. También jugaron Echevarria (7), Mosqueda (8) y Y áñez. 
JUVENTUD ALCALA: Joaquín Herencia (18), Víctor Femández (12), Antonio Oquillas (19), Nino Mo

rales (8) y Wayne Robinson (16), en el quinteto inicial. También jugaron Javi Lorente (1), Cuesta (6) 
y Torres (3). 

ARBITROS: González y Monserrat. Mala actuación. 

defensa y diera la vuelta a un 
partido que aún pudo ganar 
de mayor diferencia. En de
finitiva, la decimoprimera de
rrota llegó con el relevo del 

técnico como queriendo de
mostrar que ni Rodrigo tenía 
la culpa ni Eduardo Ruiz tie
ne porqué ser el revulsivo, si
no el encomendado para re-

coger el trabajo realizado en 
equipo por el cuerpo técnico 
del Juventud Alcalá. 

El Juventud Alcalá se de
rrumbó en el segundo tiempo 
y perdió el encuentro ante el 
Európolis Las Rozas disputa
do en el pabellón de Entre
montes, un encuentro que 
contó con la presencia de Luis 
Angel Rodrigo en la grada y 
con Eduardo Ruiz como má
ximo responsable del conjun
to complutense. 

Análisis de una delicada situación 

En cualquier caso, y pres
cindiendo del bajón que dio el 
equipo alcalaíno en el segun
do tiempo, se apunta una me
jora progresiva. Joaquín He
rencia y Víctor Fernández 
han ido mejorando ~u nivel en 
los últimos encuentros, coin
cidiendo con la recuperación 
de sus dolencias. El problema 
en Las Rozas fue que Eduar
do Ruiz se vio obligado a n9 
contar con Evaristo Blázquez. 
El pivot, lesionado en el par
tido ante el Askatuak no se 
pudo recuperar e hizo que . el 
Juventud Alcalá estuviera un 
nuevo partido sin toda su 
plantilla al completo, al me-' 
nos por lo que se refiere al 
quinteto previsiblemente 
titular. 

Pero da la sensación de que 
si no vuelven a ocurrir más 
percances, los alcalaínos van 
recuperando sus dolencias y 
van alcanzando el nivel nece
sario para afrontar con garan
tías sus encuentros. De hecho, 
el primer tiempo compluten
se en la cancha de Entremon
tes de Las Rozas, fue bastan
te interesante, apuntándose 
esa evolución en el tono gene
ral del equipo que anterior
mente comentábamos, una 
evolución que no es fruto de 
un día sino que es el desarro
llo lógico de una planificación 
que por desgracia, todavía no 
se ha llegado a cumplir. 

Pudo llegar a sentenciar el 
Juventud Alcalá en la prime
ra mitad pero no lo hizo, po
siblemente porque le faltó ese 
nivel necesario. Y eso hizo 
que en la segunda parte, Las 
Rozas se emplease a fondo en 

¡Es la solución el cese de Rodrigo? 
No ha habido paciencia. La pasada semana escribíamos con motivo de la derrota ante el .Aska

tuak que en el equipo de baloncesto del Juventud Alcalá se necesitaba tranquilidad, apoyo, aliento 
y que no era el momento para pedir la cabeza de nadie. Esto, lo escribíamos, claro está, antes 
de conocerse la decisión del presidente del club, Félix Moreno, y del gerente, Antonio Montalvo, 
de cesar de sus funciones al técnico Luis Angel Rodrigo. Un cese que no tiene un carácter de 
revulsivo, que no va a aportar una revolución en el equipo y que más parece, una intención de 
acallar los gritos de unos pocos. 

¿Es Rodrigo el culpable de 
la situación? Es más que po
sible que el presidente de la 
entidad, Félix Moreno, no lo 
crea y que se aferre a la idea 
de que un.cambio puede su
poner el revulsivo necesario 
para que el equipo se trans
forme y comience a ganar. 
Sin embargo esta reflexión _no 
ha de ser tan sencilla. 

Vaya por delante una pre-
. gunta: ¿Dimitiría Félix Mo

reno con tanta velocidad co
mo se ha producido el cese de 
Rodrigo como entrenador en 
el supuesto de . que mañana, 
aquellos que le han pedido la 
cabeza del técnico pidieran la 
suya propia? ¿y si se produ
cen un par de derrotas más y 
se pidiera la de Eduardo 
Ruiz? 

Antes de conocerse el cese 
de Rodrigo, escribíamos la 
pasada semana cual es la si
tuación real del equipo. El 
propio entrenador cesado 
vuelve a hablar esta semana 
del rosario de lesiones que se 
han cernido sobre una plan
tilla corta y que evidente
mente no es la mejor de la ca
tegoría. No hemos querido 
ser agoreros, pero desde estas 
líneas nunca se ha dicho, que 
el Juventud Alcalá fuera una 
alternativa al ascenso a la li
ga ACB. Es más, se viene 

hablando de la modestia de 
una plantilla mermada por 
las lesiones cuya competición 
va a ser por la permanencia. 
Hemos .. escrito de diversos 
modos y maneras sobre la 
irracionalidad de la competi
ción en esta categoría de pla
ta del baloncesto; hemos re
clamado un sistema de liga 
regular aun a sabiendas que 
este sistema podría perjudi
carle a un equipo como el Ju
ventud Alcalá que desde los 
primeros minutos de la tem
porada casi conocía su condi
ción de colista. El sistema es 
así y no queda más remedio 
que S'!-Carle las ventajas que 

·pueda tener cuando eviden-
temente las condiciones se 
presten a ello. Por eso decía 
Rodrigo con razón que el Ju
ventud Alcalá comenzará la 
competición en marzo. Por 
eso decimos desde aquí, y no 
es la primera vez que habla
mos de ello, que estos parti
dos no tienen trascendencia. 

No ha habido paciencia pe
ro que quede muy claro que 
el equipo no va a dar un giro 
de 180 grados de la mano de 
Eduardo Ruiz en tanto en 
cuanto él ha planificado, ha 
trabajado y ha diseñado con 
Rodrigo. El equipo podrá 
cambiar si se recuperan los le
sionados y existe confianza. 

Y esto depende de todos, del 
cuadro técnico, de la directi
va, de los propios jugado
res ... Y del público. Y si es un 
pequeño sector el que se va a 
encargar de cuestionar, de 
gritar, de chillar, de ejercer 
un poder fáctico permanente, 
el resto del público habrá de 
mentalizarse de lo contrario. 
Y si lo que realmente impor
ta es mantener ese poder fác
tico pues bien, Félix Moreno 
lo tiene muy fácil, que con
voque elecciones y que opte 
quien quiera a unas eleccio
nes; que en el Ruiz de Velas
co no haya más que un poder 
ejecutivo elegido democráti
camente, y que con las lógi
cas discrepancias democráti
cas, sí que exista el necesario 
ánimo, calor y entrega de la 
afición a su equipo, tanto en 
los momentos buenos, en los 
dulces, en los que todo el 
mundo se entrega, como en 
los malos, como en aquellos 
en que es necesario levantar 
la moral de los jugadores. A 
lo mejor hay que ir pensan
do que vistas como están las 
cosas, sin entrar en reflexio
nes históricas sobre el trasva
se Cajamadrid-Juventud Al-: 
calá, puede que la ciudad al
calaína tenga en cuanto al ba
loncesto de élite, lo que se 
merece, o lo que paga. 

PUERTA de lladrtd 
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«LO único que pido es que, ya que han entregado al pueblo 
la cabeza, se callen y animen, porque ellos también tienen 
obligaciones», dice Luis Angel Rodrigo 

<<ND ha habida tranquilidad>> 
El entrenador cesado explica lo ocurrido hasta ahora con el Juventud 

Tal y como ya informaba PUERTA DE MADRID la pasada semana, Luis .Angel Rodrigo fue cesado 
como primer entrenador del club Juventud Alcalá tras las protestas de un sector del público asistente 
al pabellón Ruiz de Velasco que vio cómo el cuadro alcalaíno perdía ante el .Askatuak de San Sebastián 
en la jornada liguera disputada el martes 10 de noviembre. El presidente del club, Félix Moreno, y 
el gerente de la entidad, .Antonio Montalvo, comunicaron a Rodrigo su cese en una reunión mantenida 
por ambas partes en la tarde del miércoles. Desde ese día, el segundo entrenador del club, Eduardo 
Ruiz, se ha hecho cargo de la plantilla confirmándosele en el puesto hasta el final de la temporada. 

Por su parte, Luis Angel 
Rodrigo continuará ligado a 
la disciplina del club como 
mánager general, al menos 
hasta que cumpla su contra
to al final de la temporada 
próxima. 

Luis Angel Rodrigo daba 
por hecho en conversación 
mantenida con PUERTA 
DE MADRID a mediodía 
del sábado 14 de noviembre 
su nuevo cargo, aun a falta 
de solucionar algunos trámi
tes. El técnico manifestó en 
esta conversación que una de 
las claves de la situación hay 
que buscarla en la confección 
de la plantilla: «Yo he inten
tado hacer lo mejor posible 
con el menor costo, pero na
die da duros a peseta. La 
gente que puedes necesitar 
aquí obviamente no ha po
dido venir. U na cosa es lo 
que quieres y otra lo que 
puedes. A todos nos gustaría 
tener en el equipo a Arvidas 
Sabonis, pero nada más que 
lo tiene el Madrid». 

Rodrigo aseguró que «aun 
así, creo que la plantilla es 
coherente y equilibrada en 
cuanto a la composición. A 
priori todo el mundo la ha 
visto mucho más equilibra
da que el pasado año». In
cluso la pretemporada co
menzó pronto, el día 3 de 
a~osto, «para no tener pre
cisamente estos sustos, pero 
ya en el último partido de 
pretemporada se nos lesionó 
Nino Morales. A partir de 
ahí todo ha venido marcado 
por idénticos derroteros en 
cuanto a las lesiones: Víctor 
Fernández con faringitis, 
dos partidos; Evaristo Bláz
quez con laringitis y, cuan- -
do no, distensión muscular; 
entre pitos y flautas, sano ha 
estado dos jornadas; Chuchi 
Fernández todavía sigue le-
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sionado de su rodilla. En el 
partido ante el Loyola, An
tonio Oquillas cayó lesiona
do de importancia. Joaquín 
Herencia ha· tenido también 
otras dos bajas». 

Siguió Rodrigo manifes
tando que «aquí no se ha sal
vado nadie, cuando no eran 
unos eran otros. Si a esto le 
añadimos que cuando una 
persona está lesionada más 
de una semana pierde ritmo, 
no digamos de quince días 
en adelante. Pero el proble
ma está en que los que que
dan no tienen la misma in
tensidad. Ponen toda su 
buena voluntad, pero la di
ferencia es bastante grande, 
por consiguiente no se man
tiene el ritmo mientras que 
los demás equipos lo han ido 
manteniendo». 

S• '1' • mana 1SJS 

El técnico no quiere llegar 
al extremo de decir que su 

plantilla es floja: «A esta 
plantilla no se la puede eva
luar, puesto que empieza a 
estar al completo ahora. Fal
ta alrededor de un mes para 
poder evaluar la plantilla, 
siempre y cuando no se lesio
ne ningún jugador más. 
Mientras que continuemos 
en esta dinámica no vamos 
a poder saber hasta dónde 
puede llegar la plantilla, ni 
si somos mejores o peores. El 
hacerlo es una frivolidad e 
incluso diría yo que una 
temeridad». 

Preguntado Rodrigo si 
cree que el presidente, Félix 
Moreno, ha puesto su cabe
za en manos de los que la pe
dían el día de la derrota an
te el Askatuak, contestó que 
«ésa es una excelentísima 
pregunta para hacérsela al 
presidente. Yo lo que he no
tado claramente del año pa
sado a éste han sido dos co
sas. El año pasado nos deja-

ron trabajar y por entonces 
estábamos exactamente igual 
que ahora, con la única ven
taja de que no teníamos a 
nadie lesionado; en realidad 
tuvimos dos lesiones en todo 
el año. Entonces teníamos 
los mismos patrones de jue
go y con la misma filosofía 
porque no iba a cambiarla 
demasiada si me dio optimos 
resultados. Este año volve
mos a hacer lo mismo pero 
más pensado y más comedi
do. ¿Qué ha pasado? Que la 
gente estaba acostumbrada 
al equipo del año pasado, 
que al final funcionaba. Y 
este año, que el equipo es to
talmente nuevo, ha pedido 
lo mismo desde un princi
pio, desde el tercer partido. 
Ahí ha venido la disfunción. 
Si a esto le añadimos la in
tranquilidad que producen 
las lesiones y encima, los que 
están fuera, los que verdade
ramente tienen que tener la 
tranquilidad, son los que 
más hostigan, empieza a des
virtuarse el tema y tienes 
que empezar a tranquilizar 
a la plantilla para que peleen 
a tope». 

«Este año no ha habido 
tranquilidad. Y luego, como 
dirían los romanos, el pue
blo pide cabezas, pues ahí 
está la cabeza. Lo único que 
pido es que ya que han en
tregado al pueblo la cabeza, 
que ya se callen, que ani
men, porque ellos también 
tienen obligaciones y son 
parte del equipo. Parece ser 
que aquí el problema es del 
técnico, que no entiende y 
que se le ha olvidado todo», 
señaló Luis Angel Rodrigo. 

Otra de las reflexiones del 
ya exentrenador del Juven
tud Alcalá, es que «el Caja
madrid descendió de la liga 
ACB con un presupuesto de 
50 millones de pesetas y al 
año siguiente , en primera 
división, tenía 150 y tripli
caba al siguiente mejor pre
supuesto de la categoría. 
Cuando tenían que subir 
dos, se quedaba tercero, 
cuarto ·o quinto; cuando te
nían que subir ocho, queda
ba noveno. Y eso conjuga
dores que, en lugar de ir des
de aquí al Barcelona, como 
sucede ahora, venían del 
Barcelona a aquí: Wiltjer, 
Perico Ansa ... internaciona
les absolutos como Fede Ra
miro ... y con eso no se sube. 
Todas estas reflexiones , que 
hay que hacerlas , ¡qué ca
sualidad!, no se hacen». 
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